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Такой жары  
в июне  
не было  
почти 60 лет

Какие 
еще 

сюрпризы 
приготовила погода, 
и куда жаловаться, 

если в общественном 
транспорте  

не включают 
кондиционеры.
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За что расстреляли известного 
скейтера в Москве? - 
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Убийственная 
ревность

«Одно окно»  
для разных банков
Владимир МАЗЕНКО

к хорошему привыкаешь 
быстро. уже 15 лет прошло 
с тех пор, как россияне ста-
ли «общаться» с государ-
ством по принципу «единого 
окна» через «Госуслуги». но 
вот что касается банков-
ских услуг - здесь пока не 
все так удобно и «едино».

именно поэтому центро-
банк уже не первый год вы-
нашивает идею внедрения 
технологии открытых API, 
которая позволяет раз-
ным банкам и страховым 

компаниям обмениваться 
информацией о счетах 
клиентов. При этом и са-
ми клиенты могут управ-
лять своими финансами в 
«одном окне».

выглядит это так. От-
крываете вы приложение 
банка, но видите там свои 
счета и в других банках 
и организациях, которые 
имеют отношение к финан-
сам. и не просто видите, 
а можете выполнять пере-
воды между ними, оплачи-
вать покупки и т. д. все это 
упрощает жизнь и эконо-

мит время. а время, как 
известно, тоже деньги.

Широко внедряться 
технология начнет уже в 
этом году. Первыми обме-
няться данными о своих 
клиентах намерены Сбер и 
«Тинькофф», а также вТБ 
и альфа-Банк. над пилот-
ными проектами сейчас 
работают также Газпром-
банк, ПСБ, МкБ, некото-
рые страховые компании.

Передача данных будет 
осуществляться не авто-
матически, а только с со-
гласия клиентов.

уникальных посетителей
за минувшие сутки
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Депутаты решили 
завалить ЕГЭ
Ярослав КОРОБАТОВ

В парламент внесут 
законопроект  
об отмене Единого 
госэкзамена.

в летнее безвременье 
депутаты Госдумы решили 
напомнить о себе и внести 
очередной законопроект об 
отмене ЕГЭ. Делают они это 
на регулярной основе (при-
мерно с такой же периодич-
ностью Женя Лукашин ходил 
в баню с друзьями), посколь-
ку дело это беспроигрыш-

ное. Отменять ЕГЭ всерьез 
никто не собирается, во вся-
ком случае правительство и 
профильные министерства 
никогда не поддерживали 
эти инициативы. Зато  ЕГЭ 
у всех на слуху, представите-
лей старшего поколения  он 
раздражает, потому что во 
времена их молодости все 
было по-другому, и т. д.

Глава Рособрнадзора Ан-
зор Музаев на привычную 
новость отреагировал тра-
диционно: ведомство готово 
обсуждать отмену ЕГЭ толь-
ко в том случае, если будет 

предложена объективная и 
понятная альтернатива. но 
с новаторскими предложе-
ниями у инициативной груп-
пы как-то не заладилось. из 
альтернативных вариантов 
народные избранники смог-
ли вспомнить только старую 
систему государственных 
выпускных и вступительных 
экзаменов, которые мы сда-
вали в советские времена. 
идея, мягко говоря, не са-
мая свежая. Поэтому велика 
вероятность, что очередная 
отмена ЕГЭ закончится оче-
редным пшиком.

Краснодар  91,0 FM
Анапа             89,5  FM

Продолжение на стр. 12 ‣

Ирина ВИКТОРОВА

Дочь Абдулова (на фото) 
хочет сниматься в кино, а сын 
Лимонова метит в политики.

11-классники сдают ЕГЭ. в звездных 
семьях градус волнения ничуть не мень-
ше, чем в обычных. Рассказываем, куда 
решили поступать абитуриенты-2024 с 
известными фамилиями.

Звездная 
абитура
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Закулисье Петербургского форума: 

Робот-сантехник, вагон  
с мороженым  
и электрическая  
«Нива»
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Олег АДАМОВИЧ

Встречаться с иностран-
ными журналистами перед 
ПМЭФ - это уже традиция. 
Такая пресс-конференция 
позволяла дополнитель-
но объяснить все про Рос-
сию. Тем более это важно 
сейчас. Встреча с медиа-
менеджерами (как и интер-
вью Такеру Карлсону) - это 
возможность донести до за-
падной аудитории, почему 
наши отношения с Западом 
и Украиной именно такие.

БАЙДЕН ИЛИ ТРАМП?
- Байден - политик старой 

школы. Ему не понравилось, 
что я про него сказал, и он 
в известной степени начал 
меня атаковать. Я так и ду-
мал, что так и будет. Значит, 
я прав, он предсказуем. Это 
подтверждает только наши 
соображения.

По большому счету нам 
все равно (кто будет прези-
дентом США. - Ред.). Трамп, 
будучи президентом, начал 
вводить какие-то массиро-
ванные санкции в отноше-
нии России, вышел из до-
говора по ракетам средней 
и меньшей дальности.

Я бы не сказал, что после 
выборов что-то изменится 
на российском направлении 
в американской политике. 
Если [администрация] будет 
руководствоваться нацио-
нальными интересами, тогда 
могут быть какие-то измене-
ния и в отношении России.

ТРАМП - 
ШПИОН РОССИИ?

- Это чушь полная. Бред 
какой-то. Это элемент вну-
триполитической борьбы 
между демократами и респу-
бликанцами. Потом это всё 
подтвердилось в результате 
расследований внутри США. 
Никаких особых связей у нас 
с господином Трампом ни-
когда не было.

США НА УКРАИНЕ
ИЩУТ СВОЕ ВЕЛИЧИЕ

- Украина в Соединенных 
Штатах никого не интере-
сует. Интересует величие 
США, которые борются не 
за украинский народ, а за 
свое лидерство в мире и ни 

в коем случае не хотят до-
пустить успеха России, по-
тому что считают, что в этом 
случае будет нанесен ущерб 
лидерству США.

ПРИЗНАНИЕ ЛНР И ДНР
- Есть решение Междуна-

родного суда ООН. Там на-
писано: если какая-то тер-
ритория приняла решение 
о независимости, она не обя-
зана обращаться в столицу 
за получением разрешения 
на реализацию этого пра-
ва. Значит, Донецкая и Лу-
ганская Республики имели 
право это сделать. Они это 
сделали. А мы тогда имели 
право признать эти респу-
блики? Конечно, имели. Мы 
их признали. И затем в со-
ответствии со статьей 51-й 
Устава ООН мы оказывали 
им помощь.

Где здесь ошибка? Где 
здесь нарушения междуна-
родного права? Их нет, этих 
нарушений, если говорить 
с точки зрения международ-
ного права.

ПОТЕРИ ВСУ 
В РАЗЫ БОЛЬШЕ

- Наши потери, особен-
но если это касается, к со-
жалению, невосполнимых 
потерь, конечно, в разы 
меньше, чем с украинской 
стороны, - заверил Путин. - 
Если говорить о безвозврат-
ных потерях, то и соотноше-
ние такое: один примерно 
к пяти… Именно с этим 
связана попытка провести 
тотальную мобилизацию на 
Украине, потому что очень 
большие потери на поле боя.

По нашим подсчетам, в 
месяц украинская армия 
теряет примерно 50 тысяч 
человек. Это санитарные и 
безвозвратные потери, и то, 
и другое. Хотя безвозвратные 
и санитарные у них 50 на 50 
примерно. И то, что сейчас 
проводится тотальная моби-
лизация, не решает проблем. 
По нашим данным, пример-
но 30 тысяч человек в месяц 
они набирают, мобилизуют. 
В основном сейчас насиль-
ственно хватают на улицах. 
Желающих воевать там не-
много.

ЧЕРЕЗ ГОД 
ЗЕЛЕНСКОГО СНИМУТ

- Я думаю, что админи-
страция Штатов заставит 
принять руководство Укра-
ины эти решения - понизить 
мобилизационный возраст 
до 18 лет, а потом от Зелен-
ского избавятся… Чтобы все 

это сделать, мне кажется, ну-
жен год.

ВОПРОС ПЛЕННЫХ
Президент назвал послед-

ние цифры, сколько наших 
пленных у украинской ар-
мии и сколько их в плену у 
нас.

- Я могу вам точно назвать 
цифры, которые удержива-
ются обеими сторонами, 
находятся в плену. Наших 
солдат, офицеров на укра-
инской стороне - 1348 че-
ловек… Украинских солдат 
у нас - 6465.

БЕЗ «СЕВЕРНОГО 
ПОТОКА - 2» 
ПЕРЕЖИВЕМ

- Мы продолжаем постав-
лять газ в Европу через тер-
риторию Украины. Было две 
трубопроводные системы, 
одну из них украинская сто-
рона закрыла. Европейские 
потребители получают этот 
газ. Через Турцию по «Ту-
рецкому потоку» тоже наш 
газ идет в Европу.

Взорвали трубопроводы 
по дну Балтийского моря. 
Никто даже не возмущает-
ся. Тем не менее одна труба 
«Северного потока» жива. 
Почему Германия не хочет 
получать наш газ по ней? 
В чем логика? Через терри-
торию Украины можно по-
лучать, через Турцию можно 
получать, а по Балтийскому 
морю нельзя. Что это за бред 
такой? Сказали бы, что Ев-
ропа вообще не должна по-
лучать газ. Ладно, хорошо, 
мы переживем.

ОБСТРЕЛЫ 
ЗАПАДНЫМ ОРУЖИЕМ

- В конечном итоге, если 
мы видим, что страны втяги-
ваются в войну против нас - а 
это и есть их прямое участие 
в войне против РФ, - то мы 
оставляем за собой право 
действовать аналогичным 
образом. Это путь к очень 
серьезным проблемам.

Украинские военнослу-
жащие не могут самостоя-
тельно все сделать и нанести 
удары. Они технологически 
не в состоянии - нужно иметь 
спутниковую разведку (а это 
американская спутниковая 
разведка), сформировать по-
летное задание, а потом вве-
сти его в ракетную систему. 
Формируется полетное за-
дание, и вводится оно толь-
ко теми, кто поставляет это 
оружие. Если это ATACMS, 
значит - это Пентагон. Если 
Storm Shadow - значит бри-
танцы.

Они (советники. - Ред.) 

присутствуют на территории 
Украины и, к сожалению для 
них, несут потери.

«ПУСТЬ БОЯТСЯ!»
- Не надо ничего придумы-

вать. Не надо формировать 
образ врага из России. Вы са-
ми себе только вредите этим. 
Напридумывали, что Россия 
хочет напасть на НАТО. Вы 
сбрендили совсем, что ли? 
Тупые вообще, как этот 
стол?! Кто это придумал? 
Это чушь, бред собачий! Но 
это было бы бредом, если 
бы не было задумкой, чтобы 
одурачить свое собственное 
население. «А, караул! Ско-
ро Россия на нас нападет, 
и надо срочно вооружаться! 
Срочно направлять воору-
жение на Украину». Для чего 
это делается? Чтобы удер-
жать свое собственное по-
ложение величия, - заявил 
президент.

При этом Путина, кажется, 
устраивает, если у россий-
ской исполнительной власти 
на Западе будет непопуляр-
ный образ:

- Западная пресса часто ри-
сует вас то в виде злодея, то 
монстра…

- Правильно они рисуют, 
так и надо. Пусть боятся! - 
ответил Путин. - Я знаю, 
что, когда обостряются от-
ношения между странами, 
стараются запугать обывате-
ля. Но у меня, честно гово-
ря, времени нет заниматься 
просмотром этих пропаган-
дистских материалов.
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Владимир Путин встречался с журналистами в деловом 
комплексе «Лахта-центр». Там председатель правления 

Газпрома Алексей Миллер показал макет новых 
небоскребов (555 и 703 метра) и предложил поставить 
в Петербурге триумфальную колонну высотой 82 метра 

(на фото ее чертеж Миллер показывает Путину). Это идея 
еще Петра Великого, но тогда он ее реализовать не смог.

Владимир ПУТИН: 

Кто придумал, что Россия 
хочет напасть на НАТО? 
Вы тупые совсем?

Президент 
собрал 

в Петербурге 
глав мировых 

информагентств.

УЧАСТНИКИ 
ВСТРЕЧИ
• Вугар АЛИЕВ - 
председатель 
правления АЗЕРТАДЖ (Азербайджан)
• Ирина АКУЛОВИЧ - гендиректор 
БелТА (Белоруссия)
• Аскар ДЖАЛДИНОВ - гендиректор 
Казинформ (Казахстан)
• Джеймс ДЖОРДАН - главный 
редактор службы новостей 
по Европе и Африке AP (США)
• Андрей КОНДРАШОВ - 
гендиректор ТАСС (Россия)
• Абдусаид КУЧИМОВ -
гендиректор УзА (Узбекистан)
• ЛЮЙ Яньсун - главный 
редактор Xinhua (КНР)
• Али НАДЕРИ - гендиректор
 IRNA (Иран)
• Самия НАКХУЛ - главный 
редактор глобальных новостей 
Reuters (Великобритания)
• Юсуф ОЗХАН - замдиректора, 
главный редактор Anadolu (Турция)
• Пак Сан Хён - вице-президент 
по цифровому развитию Yonhap 
(Республика Корея)
• Стефано ПОЛЛИ - 
замредактора ANSA (Италия)
• Мартин РОМАНЧИК - 
руководитель службы 
новостей DPA (Германия)
• Тосимицу САВАИ - 
исполнительный директор 
Kyodo News (Япония)
• Хосе Мануэль САНС МИНГОТЕ - 
директор по международным связям 
EFE (Испания)
• Карим ТАЛЬБИ - главный 
редактор европейской информации 
AFP (Франция)
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Елена КРИВЯКИНА

Новости о росте зарплат 
в России - это как прогноз 
погоды: читаешь и не зна-
ешь - то ли верить, то ли 
нет. На днях подоспели 
свежие цифры от Росста-
та. Оказывается, реальные 
зарплаты в марте выросли у 
нас на 12,9% - после увели-
чения на 10,8% в феврале и 
на 8,5% в январе. Средне-
месячная заработная плата 
в России, таким образом, в 
марте 2024 года составила 
87 тысяч 740 рублей. И по 
сравнению с мартом 2023 
года выросла на 21,6%. По-
чувствовали это на себе? 
Ничего удивительного. По 
мнению профессора Фи-
нансового университета при 
Правительстве РФ Алек-
сандра Сафонова, Росстат 
не охватывает всей инфор-
мации о заработной плате 
в стране.

- В месячном режиме ве-
домство собирает данные 
в основном с крупных и 
частично средних пред-
приятий и практически 
не получает статистику с 

малых, - считает профес-
сор. - Крупные предпри-
ятия, которые предостав-
ляют данные о зарплате, 
это прежде всего предпри-
ятия, работающие по гос-
заказам, и предприятия, 
которые борются за кадры. 
Поэтому логично, что там 
рост заработных плат про-
должается.

При этом наш собесед-
ник напомнил, что в бюд-
жетной сфере, которая 
охватывает миллионы лю-
дей, такого уровня индек-
сации доходов нет.

- Зарплаты бюджетни-
ков проиндексированы 
по инфляции прошлого 
года. Да и у самозанятых 
рост зарплат сейчас вряд ли 
превышает уровень инфля-
ции, - отметил Александр 
Сафонов.

По его словам, помимо 
крупных компаний, рабо-
тающих в сфере госзака-
за и оборонки, зарплаты 
растут в сфере услуг и в 
строительстве.

- Но о повсеместном рез-
ком росте зарплат говорить 
неправильно, - заключил 
эксперт.

Елена ОДИНЦОВА

Последние две недели второй 
хлеб резко дорожает. Что слу-
чилось?

Общественность страны обеспо-
коена: стала дорожать картошка. С 
осени и практически до конца весны 
один из популярнейших продуктов це-
нами радовал. Благодаря рекордному 
урожаю они были ниже прошлогод-
них. Но с конца мая что-то пошло не 
так. Как следует из данных Росстата, 
за последнюю неделю картошка по-
дорожала сразу почти на 7%. А не-
делей раньше - на 9,9%. И теперь она 
уже определенно стоит дороже, чем 
в то же время в прошлом году (см. 
«Наглядно»). А если считать с начала 
года, то есть в сравнении с концом 
декабря и началом января, то кар-
тофель прибавил в цене почти 50%.

Конец весны и начало лета - тра-
диционно плохое время для овощей. 
В предсезонье в ожидании нового 
урожая они дорожают всегда. Ка-
ким бы богатым ни был сбор в про-
шлом году, дальше мая он может 
храниться только в специальных и 
очень дорогостоящих хранилищах с 

морозильным оборудованием. Таких 
у нас немного. В основном исполь-
зуются менее дорогие системы хра-
нения, позволяющие качественно 
сохранить картошку и прочие овощи 
только до середины весны.

Обычно в конце весны выручает 
импортная картошка  - преимуще-
ственно египетская. Но в этом сезо-
не, как утверждают в Картофельном 
союзе, поставки оттуда сокращены. 
Что и сказывается на ценах. Но ско-
ро уже пойдут молодые корнеплоды 
из наших южных регионов, включая 
Краснодарский край, и ситуация 
изменится.

Как сообщили в Минсельхозе, от-
пускные цены на картофель (это 
цены производителей - не путайте 
их с магазинными) сейчас ниже про-
шлогоднего на 1,9%, а на репчатый 
лук - вообще на 28,5%.

- За прошедшую неделю снизи-
лась стоимость томатов (-14,4%), 
свеклы столовой (-8,2%), капусты 
белокочанной (-1,2%), - утверждают 
в ведомстве.

Правда, имеются в виду опять же 
отпускные цены.

Когда упадут цены на ягоды 
> cтр. 7.

 � ДЕРЖИ КАРМАН ШИРЕ

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу группу 
ВКонтакте VK.COM/KPRU

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

После выступления певицы Ольги Бузовой 
в кожаном боди на концерте в День защиты 
детей грянул скандал. А мы спросили:

Нужен ли дресс-код 
для артистов?
Андрей КНЯЗЕВ, глава коллегии адвокатов 
«Князев и партнеры»:

- Это вопрос больше моральный, чем юридический. Конечно, 
шоу-бизнес во многом держится на сексуальности. Но главный 
регулятор должен быть не на бумаге и в законах, а в голове. 
Нужно понимать, где ты и перед кем выступаешь.

Ирина КОРЖАЕВА, клинический психолог:
- Артиста ограничивать бессмысленно. Он просто не сможет 

выступать нормально. С другой стороны, люди публичные 
обязаны понимать, что их внешний вид - пример для тысяч, 
миллионов. Дети, которые видят подобное, посчитают, что это 
нормально. Срабатывает триггер: ребенок тем больше будет 
стараться перепрыгнуть свою среду, своих учителей, чем рас-
крепощеннее будут звездные примеры. 

Маргарита ДРОБЯЗКО, призер чемпионата 
мира по фигурному катанию:

- Тут очень тонкая грань. Те, кому поручат это контролиро-
вать, должны обладать как минимум художественным вкусом. 
Вводить дресс-код надо очень грамотно. Нельзя переходить 
границы. Категорически «да» или «нет» не могу сказать.

Сергей РОСТ, актер и режиссер:
- Мы знаем, в чем можно зайти в церковь, и понимаем, что 

надеть, выходя на сцену. Костюм сценический - атрибут имид-
жа артиста. Его образ формируется им самим и режиссером. 
«Битлз» выходили в английских костюмах, а «Роллинг Стоунз»  
- в потертых американских джинсах, и подростки хотели своих 
кумиров в таких образах. У Бузовой сложился вот такой имидж, 
как у Бритни Спирс или Мадонны. Не хотите смотреть - не ходите 
на ее концерты. Вводить дресс-код - это дикость.

Андрей ДРОЗДОВ, глава комикс-центра 
библиотеки им. Ахматовой:

- Для сцены ввести дресс-код нереально. Немного поговорят - 
и забудут. Готовились ко Дню Победы - выступали девочки в 
мини-юбках цвета хаки, никто не возмущался. Какой дресс-код 
вы зададите Ани Лорак или Валерию Леонтьеву? А Бузовой на 
Масленицу пропишут выступление в сарафане и с блинами?

Шмуэль КУПЕРМАН, раввин еврейской 
общины на Чистых прудах:

- И да, и нет. Когда делаем мероприятия для детей в общине 
и приглашаем клоунскую группу, я четко говорю: чтобы не было 
никого полуголого, в купальнике. Это вопрос к организаторам, 
которые зовут артиста. Заранее не обговорили - извините, тог-
да можете столкнуться с неприятным сюрпризом. Полностью 
оградить детей от того, что происходит вокруг, нереально. Но 
мои дети не ходят на Бузову, они ходят в театры.

 � ВОПРОС ДНЯ
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Подробности 
и фото - на сайте 
KP.RU

Cредняя зарплата в России - 
уже под 90 тысяч

• Картофель  38 руб.  43,2 руб.  +13,7%
• Капуста белокочанная  61,2 руб.  48,4 руб.  -20,9%
• Лук репчатый  70,4 руб.  46,3 руб.  -34,2%
• Свекла столовая  40,3 руб.  68,4 руб.  +69,7%
• Морковь  60,1 руб.  67,6 руб.  +12,5% Д
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НАГЛЯДНО

Так изменились 
за год цены 
на картошку 
и овощи
(за килограмм)

5 июня 
2023 г.

3 июня 
2024 г.

 Изменение 
за год

Данные: Росстат.

Татуировки 
и перманентный макияж 
могут запускать рост 
раковых клеток

Как глава «Империи 
могущественных 
ведьм» зарабатывала 
миллионы на магии

Кому платят 
такие деньги 
и чего ждать 
дальше.

Картошка-картошка, 
подешевей немножко!

уже под 90 тысяч
ВОПРОС - РЕБРОМ

Будет ли нехватка 
кадров тормозить ВВП

Александр Сафонов также прокомменти-
ровал прогнозы, согласно которым  к 2030 
году дефицит кадров в России достигнет 2 
- 4 млн человек, из-за чего рост ВВП будет 
замедляться.

- Я отношусь к такого рода прогнозам, как 
к смешным. Их делают не специалисты по 
рынку труда. Такие «эксперты» просто про-
лонгируют текущую ситуацию на будущее, не 
понимая и не зная того, как будет развивать-
ся экономика, где и какие технологии за это 
время будут внедрены и вообще потребуется 
ли нам такое количество людей в зависимо-
сти от темпов экономического роста. Чтобы 
строить такие прогнозы, надо исходить из то-
го, что в нашей действительности за эти годы 
ничего не поменяется - производительность 
труда не повысится, не будут внедряться 
новые технологии, не изменятся темпы эко-
номического роста, структура экономики... 
Помните, с подачи Запада много говорили, 
что в России будет дефицит айтишников, 
оценивали их нехватку в миллион человек. 
При этом за прошлый год в США, где рынок 
крупнее нашего, было сокращено 150 тысяч 
айтишников. Внедрение новых технологий, 
структурная трансформация позволили осво-
бодить рабочие места. И для России это тоже 
актуально, - считает Александр Сафонов.
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Галина КОПЫЛОВА 

Воздух в Краснодаре и 
крае 5 июня раскалился 
до рекордных температур. 
Столбики термометров вы-
тянулись до 35 градусов. 
Синоптики заявили, что 
эти значения на 0,8 граду-
са выше предыдущего мак-
симума. 

Суточный рекорд макси-
мальной температуры воз-
духа в Краснодаре для 5 
июня был установлен 58 
лет назад, в 1966 году, и 
составлял +34,2 градуса. 

Метеорологи говорят, что 
это не предел. На Кубани 
летом ожидаются и более 
высокие температуры в ию-
ле и августе. Не исключены 
новые рекорды в середине 
июня. По прогнозам, после 
дождей в регион снова вер-
нется 40-градусное пекло. 

В такую жаркую погоду в 
Краснодаре и крае, кажет-
ся, что в обеденное время 
можно с легкостью пожа-
рить на асфальте яичницу. 
Загар моментально прилипа-
ет к телу. При этом знойное 
солнце называют опасным. 
Если долго находиться днем 
на улице, можно получить 
ожоги. Эксперты совету-
ют летом чаще прятаться 
в тени.

Кроме этого, в Краснода-
ре заботятся о пассажирах 
общественного транспорта. 
Власти призвали водителей 
трамваев, троллейбусов, ав-
тобусов и маршруток вклю-
чать в жару кондиционеры. 
А на тех, кто просьбы иг-
норирует, можно накатать 
жалобу.

- Водители обществен-
ного транспорта обязаны 
включать кондиционеры по 
первому требованию пасса-
жиров. Если в транспорте, 
где установлены кондици-
онеры, по каким-то причи-
нам их не включают, мож-
но обратиться на горячую 
линию МУП «КТТУ» по те-
лефону 8-988-461-95-32. 
Для максимально быстрого 
реагирования в текстовых 
и голосовых сообщениях 
необходимо указывать да-
ту, время и номер маршру-
та транспорта, - сообщили 
в муниципальном центре 

управления Краснодара.
Из-за жары останавлива-

ют работу аттракционов в 
парках Краснодара в обе-
денное время. 5 и 6 июня 
карусели не работали. 

- И такая практика бу-
дет повторяться и в другие 
жаркие дни, когда на улице 
установится пекло выше 30 
градусов, - сообщили в ад-
министрации города. 
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Евгения ХАЛИКОВА

На смену жаре 
идет прохлада. 

О грядущем похолодании 
сообщили синоптики Кра-
снодарского центра по ги-
дрометеорологии и монито-
рингу окружающей среды.

- В ближайшие дни через 
территорию края ожидается 
прохождение фронтального 
раздела, в связи с чем ме-
стами в южной и восточной 
половинах края ожидаются 
ливневые дожди с грозами 

и градом, - уточнили специ-
алисты центра.

Мощные осадки могут  
спровоцировать паводки. 
На реках бассейна реки Ку-
бань юго-восточной террито-
рии края, а это Лабинский, 
Мостовский, Отрадненский 
и Апшеронский районы ожи-
даются подъемы уровней во-
ды, местами с превышением 
неблагоприятных отметок. В 
Краснодарском крае из-за 
непогоды объявлено штор-
мовое предупреждение.  
Оно действует до вечера 
7 июня.

После зноя - ливни
А В ЭТО ВРЕМЯ

Кому на Кубани жить  
хорошо

ЗНАЙ НАШИХ!Такой жары 
не было 
почти 60 лет! 

Наталия 
КОЖЕВНИКОВА

На форуме  
в Санкт-Петербурге 
представили проект 
новой скоростной 
магистрали.

В ы со ко с ко р о ст н а я 
железнодорожная маги-
страль «Юг» будет сое-
динять Москву и курорт 
Краснодарского края - 
город Сочи, проходя че-
рез Воронеж, Краснодар, 
Туапсе и Ставрополь. Ее 
макет, а также уменьшен-

ную копию современного 
поезда показали на Пе-
тербургском междуна-
родном экономическом 
форуме (ПМЭФ).

Ожидается, что новые 
поезда будут еще более 
безопасными и комфорт-
ными. Благодаря иннова-

ционным технологиям со-
став сможет развивать 
скорость до 400 киломе-
тров в час.

Провести в поезде ме-
нее восьми часов и до-
ехать из Сочи в Москву 
сейчас кажется чем-то 
невероятным. За такое 
время далеко не всегда 
удается добраться с ку-
рорта в краевую столицу. 
Если опоздал на «Ласточ-
ку» или не купил билет за-
ранее, прядется трястись 
в вагоне до Краснодара 
куда дольше, чем 4,5-5 
часов.

Известно также, что 
проектом предусмотре-
ны дополнительные ответ-
вления дороги от основ-
ной железнодорожной 
ветки в сторону Тамбо-
ва, Белгорода, Луганска, 
Донецка и Волгограда. 
Время в пути из Москвы 
в Луганск составит нем-

ногим больше 12 часов 
вместо нынешних 20, а 
в Донецк - 12 часов и 21 
минуту.

Отметим, что ПМЭФ - 
важное событие в дело-
вом мире. На площадке 
обсуждаются вопросы 
экономики. В 2024 году 
Форум про-
ходит уже 
в 27-й раз. 

ПМЭФ проводится под па-
тронатом и при участии 
п р е з и -
д е н т а 
россий-
ской Фе-
дерации.

 ■ ПОЕХАлИ

Картина дня: Кубань
 - А от  

солнечного  
удара меня зонт 

спасает.

Из Москвы в Сочи за восемь часов

Скоростную дорогу показали в Питере на форуме.
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Алексей ГУК

«Комсомолка» 
узнала, сколько 
получают 
футболисты 
«Краснодара».

Зарплаты спортсменов 
сопоставимы с доходом 
среднего бизнеса, не-
редко они даже выше. 

В 2024-м футбольный 
клуб «Краснодар» впер-
вые в истории завоевал 
серебряные медали чем-
пионата россии. Он на 
одно очко отстал от пе-
тербургского «Зенита». 
Случилось это на фоне 
резкого роста чистой 
прибыли клуба. По ито-
гам 2023-го она соста-
вила 4,3 млрд рублей. 
При этом ранее «быки» 
показывали убыток: в 
2022-м - 4,8 млрд, в 
2021-м - 2,4.

Кстати, средняя зар-
плата сотрудников чер-
но-зеленых составил 475 
тысяч рублей. Самый 
большой чек в «Крас-
нодаре» у колумбийца 
Джона Кордобы. По 
разным данным, он по-
лучает от 152 до 170 
миллионов рублей в 
год. Это данные Salary 
Sport, портала, который 
изучает зарплаты футбо-
листов.

Еще 129 млн ежегодно 
поступает на карточку 
Матвею Сафонову. 
Вратарь сборной россии 
еще числится в «Крас-

нодаре», но уже скоро 
перейдет в «ПСЖ», глав-
ный футбольный клуб 
Франции. Сумма сделки 
составит 18 млн евро - 
эти деньги получит клуб 
Сергея Галицкого.

117 млн рублей в год 
зарабатывает бразилец 
Тормена. Он переехал 
в россию чуть меньше 
года назад - в августе 
2023-го поставил под-
пись под контрактом на 
четыре года.

Полузащитник сборной 
Армении Эдуард Спер-
цян ежегодно зарабаты-
вает 111 млн рублей. 

Отметим, что это толь-
ко оклады. Также у игро-
ков прописаны бонусы 
за победу, результаты 
и личные достижения: 
забитые и пропущенные 
мячи, передачи и время 
на поле. Благодаря им 
зарплата может увеличи-
ваться еще на 10-15%, у 
некоторых - и до 25-30%.

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 Ф
К 

Кр
ас

но
да

р

Краснодар 
зафиксировал 
рекорд по 
максимальной 
температуре 
воздуха.

Парагваец  
Алонсо получает в 

Краснодаре  
117 млн рублей 

в год.

Еще больше фото и видео 
с ПМЭФ-2024 - на сайте
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Мария ЧАЛАЯ,  
Евгения ОСТРАЯ,  
Евгения ХАЛИКОВА

Трехлетнюю Дину (имя из-
менено) привезли в больни-
цу Адыгейска в конце мая. 
На ребенке не было живого 
места - ожоги, синяки, сса-
дины. 

- Дочка с лестницы упала, 
- сообщила мама девочки вра-
чам скорой, которые приеха-
ли на вызов. 

Малышка еле дышала. Ее 
тут же увезли в реанимацию, 
а минут через 10-15 врачи 
вышли и сообщили матери 
- девочка скончалась. 

ВСЯ В ОЖОГАХ  
И ЦАРАПИНАХ

На теле ребенка было слиш-
ком много синяков, причем 
не совсем свежих. Медики 
сообщили о юном пациенте 
в полицию. Так положено де-
лать, когда умирают дети, да 
и травмы ребенка вызывали 
много вопросов. 

С родителями малышки по-
говорили силовики, им отец и 
признался, что дочь не пада-
ла с лестницы. Он ударил ее 
так, что она упала и потеряла 
сознание. 

- В отношении отца воз-

буждено уголовное дело за 
«умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью, по-
влекшее по неосторожности 
смерть потерпевшего, - сооб-
щили в СУ СК РФ по Адыгее. 
- Он арестован. 

На допросе выяснилось, 
что Дина за свою недолгую 
жизнь натерпелась всякого. 
Но силовики подробностей 
не раскрывают, однако со-
седи семьи и знакомые ока-
зались куда разговорчивее.

ДЕВОЧКУ ОТДАлИ 
В ПРИЮТ, А ПОТОМ 
ЗАБРАлИ

 - Когда Дина родилась, 

родители ее хоте-
ли оставить в род-
доме, - говорит 

знакомая семьи. - У них уже 
было шестеро ребятишек на 
двоих. У 45-летней Заиры - 
так зовут мать девочки, - трое 
своих уже было от предыду-
щих браков. Шестилетняя 
дочка, и два мальчика - по 
10 и 14 лет. 43-летний Руслан, 
с которым Заира познакоми-
лась больше трех лет назад, 
тоже имеет детей - у него их 
трое. Когда он сошелся с За-
ирой, у них родилась общая 
дочь, Дина. Но, насколько 
нам известно, у девочки при 
рождении был какой-то ред-
кий диагноз. Какой именно, 
не знаю. И поэтому, по слу-
хам, ребенка и хотели оста-
вить в роддоме. Но когда при-
шло время выписываться из 
больницы, решили оставить. 
Вроде как родители решили 
оставить ребенка из-за посо-

бий - там же выплаты непло-
хие на детей. 

ПОЧЕМУ МАлЫШКУ 
ВЕРНУлИ СЕМЬЕ?

Знакомые семьи поговари-
вают, что когда Дине испол-
нилось два года, ее родители 
сдали в приют. А в марте этого 
года девочку все же решили 
забрать. Органы опеки ребенка 
в семью отдали.

- Они не были лишены ро-
дительских прав, семья на уче-
те как неблагополучная не со-
стояла, поэтому мы и вернули 
девочку в семью, - объяснили 
в отделе опеки и попечитель-
ства Адыгейска. - Остальные 
обстоятельства - в следственных 
органах. 

Но за два месяца, которые 
Дина провела в семье, ее ча-
сто поколачивали. Когда она 
попала в больницу, на ее те-
ле частями отсутствовала ко-
жа, пузырились ожоги, были 

травмированы внутренние 
органы. 

ВЫЗЫВАлИ УЧАСТКОВОГО
- Заира чуть ли не каждый 

день кричала, мы слышали 
ее за стенами, - рассказывает 
соседка семьи. - А Руслана 
я слышала за все время раза 
два или три. Они прожили в 
нашем доме меньше года. Я 
еще слышала мольбы стар-
шего ребенка: «Мамочка, 
умоляю, не надо». Мы участ-
кового постоянно вызывали. 

Когда девочка умерла и ее 
отца арестовали, семья съехала 
с квартиры, которую снимала. 
Мать малышки сейчас прячет-
ся в ауле у родственников.

Своя чужая дочь

Дина жила с родителям всего два месяца в этом доме на съемной 
квартире. И соседи часто вызывали к семьей участкового.

В Адыгейске родители 
сдали ребенка в приют, 
а когда забрали -  
стали издеваться 
над малышкой.

Руслан признался следователям, что поколачивал дочь.

Со
цс

ет
и

Со
цс

ет
и

То, как 
многодетная 
мать объяснила 
смерть своего 
ребенка, 
шокировало 
еще больше. 

После похорон доче-
ри, женщина вдруг за-
явила - девочка сама 
виновата в своей смер-
ти! По словам Заиры, 
якобы Дина приставала 
к старшим братьям и 
даже к родному отцу. 
Делала им непристой-
ные предложения и раз-
вращала мужчин. 

- Отец начал ее бить, 
чтобы убрать эту при-
вычку, - рассказывая о 

дочери, мать не назы-
вает ее даже по имени. 
- Ему было стыдно, что 
трое детей видят это. 
Он думал, что это ее 
поведение повлияет на 
остальных детей. Он ее 
бил, а я всячески меша-
ла, оттаскивала. Гово-
рила, что это не метод 
воспитания, что она так 
не поймет. 

Мать девочки также 
же сообщила, что 30 
мая отлучилась из дома 
по делам. Когда верну-
лась, синяя от побоев 
трехлетняя Дина уже 
едва дышала. руслан 
объяснил жене, мол, 
пришлось снова вос-
питывать дочь.

- Я ему говорю: род-
ненький, я же тебя 
просила не бить ее. 
Что ты со мной сде-
лал? Что с нами будет 
теперь? На что он мне 
сказал: «Скажешь, что 
она упала с лестницы», 
- гнет свою версию 
мать. 

В легенду о падении 
с лестницы сотрудни-
ки больницы, конеч-
но же, не поверили. 
Не прониклись ею и 
в Следкоме. Уже че-
рез несколько часов 
после смерти дочери 
руслан Совмен сдал-
ся и рассказал в ка-
бинете следователя, 
как бил дочь ложкой 

для обуви и электро-
кабелем. Оба этих 
предмета были обна-
ружены в квартире. И 
на ложке, и на шнуре 
- остатки кожи и крови 
девочки. Сейчас рус-
лан Совмен находится 
под стражей. Его аре-
стовали до 31 июля 
2024 года.

Она сама виновата

 ■ ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Мать девочки:
Со

цс
ет

и

Заира из дочки 
сделала монстра.

Видео -  
на сайте 
kp.ru
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Сергей ПЕТРОВ

1 июня в Сочи официально 
начался курортный сезон. 
По всему побережью откры-
ли 170 пляжей - это 41 ки-
лометр. В Год семьи в Сочи 
создали инфраструктуру для 
безопасного детского отды-
ха, плавания на открытой во-
де, подвижных игр и занятий 
спортом на свежем воздухе.

- развиваем прибрежную 
полосу всего Черноморско-
го побережья в границах 
Сочи по современным эко-
логическим стандартам в 

формате рекреационных зон 
в единой концепции комфор-
та и безопасности. В 2024 
году к высокому летнему ку-
рортному сезону на 14 пляж-
ных территориях во всех 
внутригородских районах 
реализованы комплексные 
проекты благоустройства. 
Это позволило значительно 
повысить качество пляжного 
отдыха и расширить спектр 
услуг для наших жителей и 
гостей, - отметил первый 
заместитель главы Сочи 
Олег Бурлев.

ОТКРЫлАСЬ 
«РИВЬЕРА»

Наиболее масштабные ра-
боты выполнены на пляже 
«ривьера», который стал 
крупнейшим общедоступ-
ным семейным пляжем на 
побережье курорта. Его 
общая протяженность со-
ставляет 450 метров. Под-
рядчикам удалось увеличить 
ширину морской набереж-
ной за счет сноса устарев-
ших объектов капитального 
строительства. Полностью 
заменены коммуникации, 
брусчатка, установлена 
новая парковая мебель и 
оборудовано современное 
освещение. Особое внима-
ние уделено субтропическо-
му озеленению и его под-
светке в вечернее время, 
установке малых архитек-
турных форм.

На пляже «ривьера» 
размещены теневые аэра-
рии и тематические зоны 
с мягким покрытием для 
спортивных игр и водных 

аттракционов. Предусмо-
трены новые душевые, 
раздевалки, спасательные 
вышки, общественные туа-
леты, медицинский пункт. 
Также к летнему сезону 
открыт участок набереж-
ной на правом берегу реки 
Сочи, ведущий к пляжу «ри-
вьера». Весь комплексный 
проект реализован группой 
компаний «ДЕСО».

Еще одна крупная ини-
циатива реализована в Ад-
лерском районе на пляж-
ной территории «Лазурь». 
Здесь обновлена терри-
тория общей площадью  
22 000 квадратных метров. 
Пляж разделен на две зо-
ны. Одна из них обустрое-
на для семейного отдыха. 
На ней размещены детская 
комната, площадки для игр, 
анимационных программ и 
проведения мероприятий, 
а также аттракционы. Пол-
ностью обновлено пляжное 
оборудование, установле-
ны аэрарии, организованы 
площадки для волейбола 
и воркаута, смонтирова-
ны фотозоны и коридоры 
в форме арок. Территория 
пляжа приведена к стан-
дартам доступной среды, 
на ней также есть площадка 
для отдыха маломобильных 
групп населения.

«ЖЕМЧУЖИНА СОЧИ» 
ОБНОВИлАСЬ

Обновлена Адлерская на-
бережная от пляжа «Жем-
чужина Сочи» до пляжа 
«Огонек-3». В отделке ис-
пользованы натуральные ма-
териалы, светильники улич-
ного освещения заменены 
на энергосберегающие.

В Хосте обновленным пред-
стал пляж «Волна». Здесь к 
началу высокого курортного 
сезона благоустроено около 
8 тысяч квадратных метров 
территории. Большое внима-
ние уделено комплексу бере-
гозащитных работ. Укрепле-
на волноотбойная стена, ее 
верхняя часть облагорожена 
реечным покрытием с фун-
кцией скамеек. Полностью 
заменена брусчатка на набе-
режной, произведено вырав-
нивание пляжной полосы на 
площади около 5 тысяч ква-
дратных метров. Береговая 
часть пляжа соответствует 
всем стандартам рекреаци-
онной инфраструктуры, в том 
числе для маломобильных 

групп населения. Оборудо-
ваны зоны свободного посе-
щения, спортивные площадки 
и детский сектор, выполне-
но озеленение. Для удобст-
ва передвижения по пляжу 
уложены пешеходные дорож-
ки. Обновлено песчаное по-
крытие детской площадки и 
зоны уличных тренажеров, 
установлены дополнительные 
видеокамеры.

«ВЗМОРЬЕ» 
БлАГОУСТРОИлИ

В Лазаревском районе 

завершено благоустрой-
ство пляжной территории 
«Взморье». Здесь обнов-
лена входная группа, вы-
полнена берегозащита. В 
летнем курортном сезо-
не к услугам посетителей 
организованы спортивная 
площадка, зона с уличными 
тренажерами. Отдельное 
пространство отведено для 
выступлений творческих 
коллективов и проведения 
массовых мероприятий. 
Смонтирована новая си-
стема уличного освещения, 
установлена новая парко-
вая мебель.

СЕМЕЙНАЯ 
«КАСАБлАНКА»

На лазаревском пляже 
«Касабланка» созданы новые 
пространства для семейного 
отдыха и занятий спортом, 
организована зона отдыха с 
открытым бассейном на бе-
регу. Пляжная территория 
объединена протяженной 
морской набережной в еди-
ное пространство с пляжем 
«Аквамарин».

В Год семьи 
пользователи 
всех муниципаль-
ных пляжных тер-

риторий в Сочи 
п р е д о с т а в я т 
50-процентную 
скидку на аренду 

пляжного обору-
дования в летний 
период для мно-
годетных семей.

ВАЖНО!
Многодетным - скидки

В Сочи стартовал 
высокий 
курортный сезон.

Курорт в Год семьи подготовили для 
отдыха детей с родителями.

Эталонными пляжны-
ми территориями в Со-
чи остаются «Жемчу-
жина Сочи», «Дагомыс» 
и «Маяк», которые яв-
ляются примером но-
вого типа благоустрой-
ства с использованием 
натуральных материа-
лов: дерева, камня и 
озеленения. Объеди-
няют в себе не только 
удобную современную 
пляжную зону отды-
ха, но и спортивную 
составляющую с на-
личием волейбольных 

площадок и воркаут-
зон для любителей ак-
тивного образа жизни. 
Вечером такие пляжи 
в Сочи превращаются 
в зоны отдыха с музы-
кальным сопровожде-
нием и выступлением 
уличных артистов, ки-
нотеатрами под откры-
тым небом и лаундж-зо-
нами. Популяризуются 
на пляжах Сочи такие 
оздоровительные сер-
висы, как утренние 
семейные зарядки, за-
нятия йогой и танцами.

Гордость Сочи
КСТАТИ

ОФИЦИАлЬНО

С 1 июня начинает 
работу городская го-
рячая линия депар-
тамента курортов, 
туризма и потре-
бительного рынка 
администрации Со-
чи по номеру 8-928-
458-14-61 для опера-
тивного реагирования 
на замечания гостей 
и жителей города по 
работе пляжных тер-

риторий и средств 
размещения. Также 
действует региональ-
ная горячая линия 
в министерстве ку-
рортов, туризма и 
олимпийского на-
следия администра-
ции Краснодарского 
края, обращения на 
нее можно направлять 
по телефону 8-800-
200-60-90.

 ■ КОНКРЕТНО

В летнем сезоне 2024 
года в Сочи впервые вве-
дена униформа для пер-
сонала пляжей в соответ-
ствии с утвержденным 
каталогом.

Все открывшиеся пля-
жи получили паспорта 
антитеррористической 
защищенности, в этом 
сезоне усилен контроль 
общественной безопа-
сности частными охран-
ными организациями. 
Водолазами проведено 
исследование морского 

дна в зонах купания. На 
прогулочных набереж-
ных установлены новые 
камеры видеонаблюдения 
единой системы «Безопа-
сный город». Сохранно-
сти личного имущества 
отдыхающих способству-
ет возможность хранения 
негабаритных вещей в 
ячейках. Безопасность на 
воде в 2024 году будут 
обеспечивать 750 сер-
тифицированных матро-
сов-спасателей, все они 
прошли обучение.

Заработала 
горячая линия

Спасатели  
в униформе 
спецобразца

Пляжи заработали в полной мере.

05.06.2024
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БУДЬ В КУРСЕ!

Новый детсад 
открылся
В этом году 
впервые ведется 
набор в группу 
раннего развития 
для малышей 
возраста 
полутора-двух лет. 

Новый детский сад откры-
ли 1 июня в Сочи. Его воз-
вели на территории суще-
ствующего детсада № 125 
компенсирующего вида по 
государственной програм-
ме Краснодарского края 
«развитие общественной 
инфраструктуры».

Помещения нового корпу-
са оснащены современным 
оборудованием и мебелью. 
В здании, помимо четырех 
групп, есть музыкально-спор-
тивный зал и прачечная. 

- Здесь созданы все ус-
ловия для организации ин-
клюзивного образования 
для детей с особыми обра-

зовательными потребностя-
ми. Строительство нового 
корпуса детского сада в 
Лазаревском районе по-
зволило сократить очередь 
в дошкольные учреждения 
и уменьшить наполняемость 
групп в других детских са-
дах микрорайона, а значит, 
обеспечить равный доступ 
к качественному образова-
нию, - отметила заместитель 
главы Сочи Елена Канюк.

Капитально отремонти-
рованы корпуса основного 
здания, пищеблок и девят-
надцать игровых площадок, 
подпорные стены, а также 
заменены инженерные ком-
муникации.

Благодаря новому зданию 
детсада в этом году впервые 
ведется набор в группу ран-
него развития для малышей 
возраста полутора-двух лет. 
Педагоги прошли дополни-
тельное обучение.
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ПО КУРОРТУ ПЕШКОМ  
И НА ВЕлИКЕ

В горном кластере и го-
родской черте, а также в 
Кавказском заповеднике и 
Сочинском национальном пар-
ке все лето будут работать 
165 рекреационных объектов. 
Самые популярные из них - 
парки «ривьера», «Дендрарий» 
и «Южные культуры», Skypark, 
Солохаул парк, Сочи Парк, 
курорт «роза Хутор», курорт 
«Красная Поляна», курорт 
«Газпром Поляна», Агурские 
водопады, Орлиные скалы, 
вольерный комплекс «Лаура».

- К летнему сезону специа-
листы администрации города 
совместно с АНО «региональ-

ный центр компетенций «До-
ступная среда» провели выезд-
ной мониторинг доступности 
объектов туристического по-
каза Сочи на главных гостевых 
маршрутах. Эксперты в обла-
сти формирования безбарьер-
ной среды выделили наиболее 
удобные туристические объек-
ты для посещения инвалидов, 
среди них пешеходная улица 
Навагинская, парк «ривьера», 
Приморская набережная, Ад-
лерская набережная, нижний 
парк «Дендрарий», вольерный 
комплекс Кавказского запо-
ведника, Сочи Парк, Олим-
пийский парк, горные курор-
ты Красной Поляны, - отметил 
директор департамента 
курортов, туризма и по-
требительской сферы ад-
министрации города Свя-
тослав Ершов.

150 КМ ТРОП
Сеть пешеходных и вело-

сипедных маршрутов, благо-
устроенных по современным 
экологическим стандартам 
для любителей активного 
отдыха, включает 150 кило-
метров троп различной слож-
ности, в том числе семейных. 
Они затрагивают территории 
Сочинского национального 
парка, Кавказского заповед-
ника и трех горных курортов 
Красной Поляны.

«РОЗА ХУТОР» 
ОТКРЫл 29 
МАРШРУТОВ

В этом году курорт «роза 
Хутор» откроет 29 пеших троп. 
Новинкой сезона станет тро-
па «Путь к альпакам», которая 
ведет от Горной Олимпийской 
деревни к парку альпак «Пача 
Мама». Все тропы будут запу-
скаться постепенно в зависи-
мости от погодных условий. 
Первыми в мае традиционно 
открываются тропы в Горной 
Олимпийской деревне. Далее 
начнут работать маршруты по 
природному парку водопадов 
«Менделиха», где находится 
самый высокий в горах Сочи 
водопад Золотой высотой 77 
метров. В этом сезоне в парке 
появится новая навигация и до-
полнительные зоны отдыха для 
гостей. Ожидается, что боль-
шинство троп будут открыты 
уже в середине июня. Горный 
кемпинг курорта «Нахазо» пла-

нируется открыть 1 июля, как и 
радиальные тропы вокруг него.

В этом году гости курорта 
смогут впервые приобрести 
прогулочный билет с вклю-
ченными услугами гида, ко-
торый будет рассказывать 
туристам о достопримеча-
тельностях курорта, распо-
ложенных на каждой станции 
его канатных дорог. Кроме 
пеших троп, на «роза Хутор» 
действуют и несколько вело-
сипедных маршрутов. Люби-
телям велопрогулок уже в 
мае планируется предложить 
выгодный комбинированный 
тариф «Вело-пасс + прокат 
электровелосипеда». Вновь 
откроет свои двери Детская 
горная академия, где юным 
гостям предложат разные 
программы, в том числе на-
правленные на приобретение 
практических навыков выжи-
вания в лесу и горах. Для де-
тей и взрослых на курорте 
открыт семейный веревочный 
«йети Парк».

В летнем сезоне также 
продолжат свою работу по-
пулярные круглогодичные 
аттракционы - подвесные мо-
сты, высокогорные качели на 
роза Пик и родельбан в Гор-
ной Олимпийской деревне. 
Интересны для посещения в 
любое время года этнохутор 
«Шишин двор»; хаски-хутор; 
оленья ферма; этнографиче-
ский комплекс «Моя россия», 
где можно познакомиться с 
культурным и архитектурным 
многообразием нашей страны; 
музей археологии. Любителям 
пляжного отдыха «роза Хутор» 
предлагает собственный благо-
устроенный пляж в Имеретин-
ской долине, куда курсируют 
автобусы от отелей.

«КРАСНАЯ ПОлЯНА» 
ЗАПУСТИлА ДВЕ 
НОВЫЕ ПРОГУлКИ И 
ПлЯЖИ

На курорте «Красная Поля-
на» к летнему сезону откры-
ваются два новых интересных 
маршрута для пеших прогу-
лок. Тропа «Заброшенный 
бугель» средней категории 
сложности протяженностью 
4 км ведет к станции первой 
бугельной канатной дороги 
в Красной Поляне. Именно 
здесь в 1968 году открылась 
горнолыжная детско-юноше-
ская школа, а впоследствии 
уже был создан горнолыжный 
комплекс «Спартак». Канат-
ную дорогу ВЛ-1000, или как 
ее еще называли «Ленинград-
ка», установили в 1974 году. 
Комплекс «Спартак» прекра-
тил своё существование в 
1992-м. Сохранившийся бу-
гель является исторической 
достопримечательностью 
Красной Поляны. Подробнее 
об истории горнолыжного 
спорта гости курорта могут 
узнать, посетив «Музей дру-
зей», который находится на 
Поляне 540.

Вторая тропа «Буковый 
лес» также средней катего-
рии сложности протяженно-

стью около 6 км проходит 
по тенистому буковому лесу 
от верхней станции канатной 
дороги «Водопад Поликаря» 
до верхней станции канатной 
дороги «Восточный лес».

Кроме того, этим летом у ку-
рорта будет не один, а два пля-
жа в Имеретинской низменно-
сти. Для гостей предусмотрен 
трансфер на побережье. По 
традиции летом на курорте 
«Красная Поляна» можно бу-
дет продолжить кататься на 
лыжах и сноубордах. Период 
бонусного катания - уникаль-
ная для россии практика. Фе-
стиваль Bonus Summer Camp 
в этом году пройдет на курор-

те уже в шестой раз. Он про-
длится с 5 июня по 10 июля, 
все это время гости смогут 
кататься в сноупарке в горной 
долине Цирк-2. Свои новинки 
готовит также курорт «Газ-
пром Поляна». Летний сезон 
в горном кластере Сочи, как 
и в прибрежном, продлится 
до начала ноября.

В Сочи особое 
внимание уде-
ляется трудоу-
стройству несо-
вершеннолетних 

в возрасте от 14 
лет. Этим летом 
п л а н и р у е т с я 
вовлечь свыше 
2400 человек, в 

том числе под-
ростков, требу-
ющих особого 
внимания госу-
дарства.

КСТАТИ
Школьникам дадут работу

На берегу есть лежаки на любой вкус.

05.06.2024

А В ЭТО ВРЕМЯ

Первые юные 
отдыхающие 
приехали на курорт.

Летом в Сочи заработали 
53 детских лагеря и 45 лаге-
рей на базе сочинских школ, а 
также два палаточных - на тур-
базах «Лесная» и «Ореховая». 

С 1 июня и все лето здесь 
будут действовать более 70 
досуговых площадок, распо-
ложенных во всех районах 
курорта на базе учреждений 
культуры, спорта и молодеж-
ной политики.

Продолжится реализация го-
родского проекта «Городские 
путешествия» в рамках Года 
семьи, объявленного президен-
том рФ. Сочинские школьники 

бесплатно посещают досто-
примечательности курорта и 
путешествуют по сезонным 
экскурсионным маршрутам.

- Наша главная цель - заин-
тересовать и увлечь каждого 
ребенка, чтобы юные сочинцы 
провели время с пользой для 
себя, чувствовали внимание и 
заботу. Глава региона Вени-
амин Иванович Кондратьев 
поставил задачу организовать 
качественную, разноплановую 
и, самое главное, безопасную 
программу. В Сочи всеми фор-
мами отдыха и занятости пла-
нируем охватить более 98 
процентов всех школьников 
курорта, - сказала замести-
тель главы города Сочи 
Елена Канюк.

Сто детских лагерей 
заработали в Сочи

Детские площадки тоже оборудовали на побережье.
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Как и сколько 
нужно есть.

По словам специали-
стов краевого минздра-
ва, оптимальным оста-
ется трехразовый режим 
питания - завтрак, обед 
и ужин, между которы-
ми примерно пятичасо-
вой интервал.

- Завтрак обязате-
лен. Самое оптималь-
ное для него блюдо 
- это каша, предпоч-
тительно из овсяных 
хлопьев, более из-
вестная как геркулес, 
дополненная ягода-
ми, фруктами, ореха-
ми или сухофруктами. 
Для обеда и ужина по-
дойдет порция рыбы, 

птицы или отварной 
говядины с крупяным 
или овощным гарни-
ром и салат из свежих 
овощей, заправленный 
растительным маслом. 
На десерт - фрукты и 
ягоды, - конкретизи-
ровали специалисты.

При этом важно со-
блюдать 10-11-часо-
вой интервал между 
завтраком и ужином. 
Утром поел часов в во-
семь, значит вечером 
за стол стоит садиться 
в 18-19 часов.

И еще одна важная 
составляющая здо-
рового образа жизни 
- физические нагруз-
ки. По словам меди-
ков, самая доступная 

каждому человеку 
активность - ходь-

ба. Рекомендуется де-
лать порядка 10 тысяч 
шагов. Это позволит 
сжечь около одной ты-
сячи килокалорий.

- Основной прин-
цип здорового пи-
тания заключается в 
соответствии коли-
чества потребляемых 
нами калорий и уров-
нем нашей активно-
сти. Иными словами, 
то, что мы едим, долж-
но уходить в энергию. 

Если мы будем расхо-
довать меньше кало-
рий, чем съели, то они 

начнут откладываться 
в организме в виде жи-
ра. Если же количест-
во еды меньше наших 
энергозатрат, то мы 
начнем терять вес, - 
отметили в ведомстве.

При умеренных на-
грузках взрослому 
мужчине требуется 
порядка 2,5 тысячи 
килокалорий, а жен-
щине - две тысячи в 
день. При этом люди 
потребляют значи-
тельно больше.

 ■ ВАЖНО!
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ЗОЖ - это просто:

Это полезно

Иван ДЕМИДЧЕНКО

Как переосмыслить 
свой рацион.

Здоровый образ жизни - это 
в первую очередь правильное 
питание. Рацион должен быть 
сбалансированным, то есть 
богатым витаминами, микро-
элементами и питательными 
веществами. Как особое ме-
ню помогает защитить свой 
организм от негативного вли-
яния окружающей среды и 
снизить риск развития раз-
личных заболеваний, расска-
зали в министерстве здраво-
охранения Краснодарского 
края.

ОСНОВЫ
- ЗОЖ - это набор при-

вычек, способствующих 
укреплению и сохранению 
иммунитета и физических 
возможностей, устранению 
факторов, негативно вли-
яющих на самочувствие и 
организм в целом. Эти по-
лезные привычки помогают 
сохранить здоровье и сни-
зить риск неинфекционных 
заболеваний, в первую оче-
редь инфаркта и инсульта, 
- отметили в региональном 
минздраве.

В большей части это отно-
сится к еде, которая не просто 
дает организму необходимую 
для жизнедеятельности энер-
гию, но и при правильном 
подходе защищает от разви-
тия сердечно-сосудистых и 
онкологических заболева-
ний, сахарного диабета, ожи-
рения и так далее.

Сбалансированное пи-
тание позволяет человеку 

оставаться здоровым. Зло-
употребление вредными про-
дуктами становится одним 
из основных факторов, ко-
торый вызывает различные 
заболевания. К ним относят-
ся ожирение, диабет второго 
типа, хроническая сердечная 
недостаточность, гиперто-
ническая болезнь и многие 
другие.

- Характер питания оказы-
вает влияние на уровень здо-
ровья человека, влияя как на 
риск развития заболевания, 
так и на продолжительность 
жизни в целом. Здоровое пи-
тание и сбалансированный 
рацион - залог долголетия. 
Соблюдение принципов 
здорового питания поможет 
не только нормализовать и 
поддерживать оптимальную 
массу тела, но и облегчить 
восстановление после травм, 
физических нагрузок, а также 
улучшить настроение и по-
мочь снизить уровень стрес-
са, - отметили в ведомстве.

ВРЕД ДА И ТОлЬКО
Первый пункт на пути к здо-

ровому питанию - исключе-
ние из рациона продуктов, ко-
торые не просто не приносят 
организму никакой пользы, 
но мешают ему усваивать ви-
тамины, минералы и другие 
полезные элементы, содер-
жащиеся в еде.

К ним относятся продукты 
высокой переработки, содер-
жащие большое количество 
соли, сахара, насыщенных 
жиров, а также ароматизато-
ры, усилители вкуса и разрых-
лители.

Таким образом, на столе 
не должно быть фаст-фуда, 

алкогольных напитков, кол-
бас, сосисок и других мясных 
и рыбных деликатесов, коп-
ченостей, а также пирожных 
и прочих кондитерских изде-
лий, сладкой газированной 
воды.

В ведомстве обратили вни-
мание на ограниченное по-
требление продуктов, кото-
рые содержат много сахара. 
На десерт лучше съесть ягоды, 
фрукты или что-нибудь при-
готовленное из них. Разуме-
ется, без добавления сахара.

Медики также советуют 
снизить количество живот-
ных жиров, а также жира и 
масел, которые используются 
во время приготовления еды. 
Например, лучше тушить, ва-
рить, запекать или готовить 
на пару.

«ПРАВИлО  
ЗДОРОВОЙ ТАРЕлКИ»

После исключения всего 
вредного и ненужного необ-
ходимо тщательно подойти к 
составлению меню. Здоровое 
питание - это в первую оче-
редь продукты растительно-
го происхождения, а также 
приготовленные из них блю-
да, которые в том числе могут 
дополняться продуктами жи-
вотного происхождения.

Необходимо придерживать-
ся простого правила - в ра-
ционе должно быть не менее 
400 граммов или пяти порций 
овощей и фруктов. Желатель-
но, чтобы половина из них 
были свежими.

Следующая группа продук-
тов, которая должна быть в 
тарелке человека, ведущего 
здоровый образ жизни, - кру-
пы. Как минимум одно блюдо 

в день. Это может быть каша 
на завтрак или гарнир во вре-
мя обеда или ужина.

- Предпочтительны цельно-
зерновые продукты - нерафи-
нированные крупы, хлеб из 
цельнозерновой муки с добав-
лением семян, отрубей - они 
более богаты пищевыми во-
локнами, - конкретизировали 
в ведомстве.

В рационе также должны 
присутствовать бобовые, 
поскольку они богаты ра-
стительным белком и необ-
ходимыми организму пи-
щевыми волокнами. Одно 
из неприятных последствий 
употребления в пищу бобо-
вых - излишнее газообразо-
вание и метеоризм. Однако 
их можно избежать, если в 
блюдо добавить овощи и по-
больше салатной зелени.

Источниками животных 
белков для человека являются 
птица, яйца, рыба и морепро-
дукты. Дневная норма этих 
продуктов должна составлять 
порядка 100-150 граммов. От-
дельно в региональном мин-
здраве акцентировали вни-
мание на рыбе, есть которую 
следуют не реже двух раз в не-
делю. Что касается мяса пти-
цы, то с него стоит снимать 
кожу. Желательно до приго-
товления блюда.

Чтобы проще было ориен-
тироваться, можно опираться 
на так называемое «правило 
здоровой тарелки», которое ре-
гламентирует пропорции про-

дуктовых групп во время еды.
4 ¼ тарелки - продукты жи-

вотного белка: мясо, птица, 
рыба, морепродукты, яйца, 
творог;

4 ¼ тарелки - зерновые про-
дукты (крупы, макароны из 
твердых сортов пшеницы);

4 ½ тарелки - овощи и фрук-
ты. 30% - овощи и 20% - све-
жие фрукты.

Несколько правил 
здорового питания

Сбалансированное питание позволяет 
человеку оставаться здоровым.

Завтрак обязателен

Человек должен тратить столько  
же калорий, сколько и получает.
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Они регулярно проводятся в регионе.

В Краснодарском крае постоянно про-
ходят дни здоровья, «онкопатрули» и дру-
гие профилактические и образовательные 
акции, в рамках которых специалисты не 
только рассказывают о мерах по защите 
здоровья, профилактике различных забо-
леваний, но и проводят диагностические 
осмотры.

Как рассказали журналистам в министер-

стве здравоохранения Кубани, в этом году 
состоялись уже 19 дней здоровья, участни-
ками которых стали порядка 65 тысяч мест-
ных жителей. Они проводятся раз в неделю 
в различных районах края.

Накануне День здоровья состоялся в Ей-
ском районе. Его приурочили ко Всемирному 
дню борьбы с гипертонической болезнью.

Профилактическая акция проводилась в 
Ейской ЦРБ. Врачи рассказали местным 
жителям разных возрастов о причинах воз-
никновения гипертонии, а также о методах 
профилактики и лечения заболевания.

Помимо этого, каждый желающий мог из-
мерить свой вес, артериальное и внутриглаз-
ное давление, проверить зрение, сердце, а 
также сдать экспресс-анализ крови, сделать 
ЭКГ и флюорографию.

- В медицинско-профилактической акции 
в Ейске участвовало 123 человека. У 78 из 
них выявлены патологии, им даны направ-
ления на дополнительные обследования, - 
рассказал главный внештатный специалист по 
медицинской профилактике минздрава края 
Андрей Сахаров.

Подобная акция состоялась и в поликли-
нике Краснодарского краевого клинического 
онкодиспансера. День открытых дверей ор-
ганизовали ко Дню диагностики меланомы.

- Меланома - это злокачественная опухоль 
кожи, которая очень быстро дает метастазы 
и способна привести к летальному исходу 
буквально за несколько месяцев. В груп-
пу риска входят люди со светлой кожей, 
веснушчатым лицом и рыжими волосами. 
Следует обратить внимание, что меланома, 
которая обнаружена на ранней стадии, из-
лечима в 90% случаев, - отмечает главный 
врач онкологического диспансера №1 Роман 
Мурашко.

На прием к онкологам пришли 156 че-
ловек. Благодаря обследованию у пятерых 
пациентов обнаружили признаки рака ко-
жи, а у одного - меланому. Их отправили на 
дополнительное обследование.

- Мы призываем немедленно обращаться 
к онкологам, если вы заметили, что разме-
ры и форма родинки стали резко меняться, 
ее окраска изменилась, а одна половина 
визуально отличается от другой, - отметил 
специалист.

Около 70 тысяч 
жителей Кубани 
приняли участие 
в днях здоровья

КСТАТИ

Профилактические акции позволяют 
выявлять заболевания на ранних стадиях.
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Обман 
веществ

Как мед, сахар и соль за-
ставляют нас стареть бы-
стрее? Есть ли связь между 
лишним весом, иммунитетом, 
болезнью Альцгеймера и вос-
палениями? Опасно ли прини-
мать гормоны и можно ли их 
заменить «травками»? Как на-
чать двигаться, если «спорт - 
вообще не мое»? Подробная 
инструкция для тех, кто хочет 
улучшать здоровье и не боять-
ся старости, - в нашей книге. 
А еще теперь можно купить 
и электронную 
версию!
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АО «ИД «Комсомольская правда», 
Москва, ОГрН 1027739295781, 
ООО «Новый Книжный Центр», 
Москва, ОГрН 1027700282763

«Комсомолка» 
рекомендует:

Приобретайте 
на shop.kp.ru! 

А также в книжной  
сети «Читай-город», chitai-gorod.ru

«Привычка быть здоровым»
Можно ли бегать в городе, есть сало, пить крепкий кофе, ходить в сауну и почему 

занятия спортом не компенсируют вред долгого сидения на стуле? Иногда кажется, 
что человек ведет здоровый образ жизни, но с точки зрения врачей - ровно наоборот. 
Инфаркты и инсульты не случаются внезапно. Автор анализирует множество бытовых 
привычек, разъясняя, что важно, а что не принесет пользы здоровью.

«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru! 
А также на сайте labirint.ru

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГрН 1027739295781, ООО «Лабиринт.рУ», Москва, ОГрН 1077764644264

ре
кл

ам
а,

 1
6+



14 Кубань
www.kp.ru
07.06.2024 Полосная рубрика

Иван ДЕМИДЧЕНКО

Губернатор Краснодарского края 
Вениамин Кондратьев провел сове-
щание, основной темой которого 
стало обсуждение мер, которые 
применяются для сохранения ле-
сов от огня.

ОТВЕТСТВЕННАЯ  
ПОРА

На Кубани наблюдается сухая 
и жаркая погода, констатиро-
вал глава региона. Метеорологи 
предупреждают, что лето будет 
жарким. Ожидается, что в июле 
и августе столбики термометров 
поднимутся до 40 градусов тепла.

- Для нас лето - это всегда от-
ветственная пора. Каждый год мы 
сталкиваемся с лесными пожа-
рами. Важно сделать все, чтобы 
сохранить лесной фонд края - он 
занимает 1,2 миллиона гектаров, 
в том числе уникальных заповед-
ных мест. С начала этого года уже 
произошло 14 пожаров в лесах на 
площади девять гектаров. В боль-
шинстве случаев причина - чело-
веческий фактор. Предотвратить 
их можно только профилактикой, 
- сказал Вениамин Кондратьев.

Этим летом, согласно прогно-
зам, регион примет порядка 10 
млн туристов, сообщил губер-
натор. Это вызывает риски воз-
никновения пожаров. Поэтому 
леса необходимо патрулировать. 
Особое внимание при этом нужно 
уделить туристическим маршру-
там. В крае с 1 марта введен про-
тивопожарный режим, напомнил 
губернатор.

Заместитель главы региона Ро-
ман Лузинов сообщил, что со-
зданы мониторинговые группы, 
которые патрулируют 43 маршру-
та. Их протяженность составляет 
порядка трех тысяч километров.

- Задействованы ресурсы мин-
природы и казачества. В краевом 
лесопожарном центре круглосу-
точно работает дежурная система, 
что позволяет оперативно обна-
руживать и локализовать возгора-
ния. Мониторинг осуществляется 
с помощью видеокамер системы 
«Лесохранитель». Проверили все 
11 лесопожарных станций и 15 
лесничеств. Обустроили более 1,7 
тысячи километров противопо-
жарных минерализованных по-
лос, - добавил вице-губернатор.

ОХРАНА ПОлЕЙ
Вениамин Кондратьев сделал 

акцент на комплектовании лесо-
пожарной службы. Это позволит 
максимально оперативно и ка-
чественно отреагировать на воз-
горание и минимизировать его 
последствия. Поэтому нехватки 

техники и оборудования быть не 
должно.

На данный момент региональ-
ный лесопожарный центр работа-
ет в режиме повышенной готов-
ности. В этом году для ведомства 
закупили дополнительное обору-
дование в рамках регионально-
го проекта «Сохранение лесов» 
нацпроекта «Экология», сообщил 
и.о. министра природных ресурсов 
края Сергей Еремин.

- На сегодняшний день осна-
щенность центра достигает почти 
98%. В штате более 350 человек. 
Патрулирование лесного фонда 
Черноморского побережья, на-
иболее подверженного пожарам, 
усилено за счет мониторинга с 
акватории моря в Геленджике, 
Новороссийске, Туапсинском 
районе. Также применяют бес-
пилотные летательные аппараты, 
- уточнил Сергей Еремин.

Вениамин Кондратьев также 
обратил внимание на необходи-
мость уберечь от огня поля, где 
растет пшеница и другие куль-
туры.

- Впереди страда, и ничто не 
должно помешать ходу убороч-
ной кампании. Аграриям важно 
охранять угодья, вести монито-
ринг и патрулирование. В каждом 
хозяйстве необходимы пожарные 
дружины, - сказал глава Кубани.

Замминистра сельского хо-
зяйства и перерабатывающей 
промышленности края Михаил 
Тимофеев сообщил, что про-
цесс создания пожарной охраны 
находится в процессе. На дан-
ный момент в организации АПК 
сформировано 725 дружин. Их 
численность превышает четыре 
тысячи человек.

- Также обучили мерам безопа-
сности свыше 29 тысяч человек. 
Для борьбы с пожарами задейст-
вованы более 100 автомобилей и 
2,6 тысячи единиц спецтехники. 
Агропромышленный комплекс 
края готов к прохождению по-

жароопасного периода, - добавил 
замминистра сельского хозяйства 
региона.

МИНЕРАлИЗОВАННЫЕ  
ПОлОСЫ

На совещании также обсудили 
создание минерализованных по-
лос - границ между населенны-
ми пунктами и лесами, которые 
предотвращают возникновение и 
распространение пожаров.

- Необходимо сделать все, что-
бы максимально предупредить 
возникновение пожаров. Важ-
но не пустить пламя из жилой 
зоны в лесной фонд. И обратно 
- нельзя дать природным пожа-
рам перейти на постройки. По-
этому надо создавать минерали-
зованные полосы - буфер между 
населенным пунктом и зеленой 
зоной, - акцентировал Вениамин 
Кондратьев.

Создание минерализованных 
полос в регионе идут в рамках 
установленных графиков, сооб-
щил Роман Лузинов.

- Стоит вспомнить, что в прош-
лом году серьезный пожар был в 
Геленджике. В октябре мы раз-
работали ряд мер по предотвра-
щению возгораний и повышению 
оперативности тушения огня. В 
том числе поручили внести ми-
нерализованные полосы в ген-
планы уже на стадии их разработ-
ки, - добавил заместитель главы 
региона.

Губернатор, в свою очередь, от-
дал поручение Сергею Еремину 
проконтролировать работу по со-
зданию минерализованных полос 
в Геленджике и других городах и 
районах, где высок риск возник-
новения лесных пожаров.

Региональная жизнь

лето в крае 
ожидается жарким.

Однако в них не 
хватает учителей.

Губернатор Краснодарского края Ве-
ниамин Кондратьев принял участие в 
совещании под председательством 
полномочного представителя прези-
дента в Южном федеральном округе 
Владимира Устинова, посвященном 
комплектованию школ педагогиче-
скими кадрами.

За последние пять лет в Краснодар-
ском крае построили 75 новых школ, 
а с 2016 года - 90 учебных учрежде-
ний, сообщил глава Кубани. Всего же 
в регионе насчитывается 780 тысяч 
школьников - это третий показатель 
в стране.

В регионе работают 42,7 тысячи пе-
дагогов, 37,2 тысячи из них - школь-
ные учителя. На данный момент боль-
ше всего не хватает преподавателей 
по математике, иностранному языку, 
русскому языку и литературе, биоло-
гии, химии, физике и учителей на-
чальных классов.

- Для решения кадровых проблем 
выделяют средства из краевого бюд-
жета. По федеральной программе 
«Земский учитель» за четыре года 
привлекли 332 педагога, с 2022 года 
предоставляем 1 млн рублей на пер-
воначальный взнос по ипотеке - ее 
уже получили 778 педагогов. С ок-
тября 2023 года установлена ежеме-
сячная выплата в пять тысяч рублей 
для учителей, - рассказал Вениамин 
Кондратьев.

Губернатор также сообщил, что 
дополнительные меры поддержки 
педагогов вводятся на уровне муни-
ципалитетов. В частности, в Анапе, 
Краснодаре, Новороссийске, Гелен-
джике, Сочи, Выселковском, Дин-
ском и Брюховецком районах выпла-
чивается от 10 до 15 тысяч рублей в 
качестве компенсации за съем жилья.

Помимо этого, в Крымском районе 
единовременная выплата переехав-
шим учителям составляет 45 тысяч 
рублей, а в Новороссийске педагоги 
могут бесплатно ездить на муници-
пальном общественном транспорте.

На Кубани  
за 5 лет 
построили 
75 школ

ВАЖНО!

Вениамин Кондратьев  
отметил, что предотвратить 
возгорания можно только 
благодаря профилактике.
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Вениамин КОНДРАТЬЕВ: 

Важно сделать все, чтобы 
уберечь лес от пожара
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«Золотая судья» Елена Хахалева:

Спортсмены из 
Краснодара взяли 13 
золотых медалей из 14. 

В Краснодаре прошли краевые сорев-
нования по стрельбе из пневматического 
оружия «Юный стрелок Кубани». За звание 
лучших сражались более 220 спортсме-
нов, представляющих Анапу, Краснодар, 
Новороссийск, Сочи, Крымский район, а 
также ДНр. 

Всего разыграли 14 комплектов ме-
далей. Представители краевого центра 
показали отличные результаты и 13 раз 
поднимались на высшую ступень пьедеста-
ла почета. Также на счету краснодарских 
стрелков 9 серебряных и 11 бронзовых 
наград. 

Одно золото завоевал спортсмен из 
Крымского района. В Анапу увезли 3 се-
ребра и 2 бронзы. Представители Новорос-
сийска и ДНр стали обладателями серебря-
ных медалей. Сочинец завоевал бронзу. 

Пулевой стрельбой в Краснодарском 
крае занимаются почти 11 тысяч человек. 
На базе 9 отделений тренируются более 
900 спортсменов. 

Яна МУДРЫХ

В Сочи состоялись 
краевые соревнования по 
спортивной гимнастике. 

За победу боролись спортсмены из му-
ниципалитетов Краснодарского края, а 
также ФТ «Сириус». 

По программе 2-го спортивного разряда 
среди юношей 12-13 лет первое место 
занял Максим Роженков  - ФТ «Сириус». 
Он тренируется под руководством Алек-
сея Тачеева. На вторую ступень пьеде-
стала почета взошел краснодарец Юрий 
Носуль, третье место занял его земляк 
Александр Мунтян.

По программе 3-го спортивного разряда 
среди юношей 11 лет лидером стал пред-
ставитель краевого центра Константин 
Крицкий. радость победы он разделил со 
своими тренерами: Олегом Джабаевым 
и Надеждой Джабаевой. Серебряную 
медаль завоевал также краснодарец Игнат 
Мирошников. Бронза у Матвея Безбо-
родо - ФТ «Сириус». 

По программе 3-го спортивного разря-
да среди мальчиков 10 лет лидером стал 
воспитанник Олега Джанабаева и Надежды 
Джанабаевой спортсмен из Краснодара 

Андрей Семенчук. У представителя ФТ 
«Сириус» Владислава Кулинченко - се-
ребряная медаль, сочинец Андрей Джи-
великян на третьем месте. 

По программе 1-го юношеского спор-
тивного разряда среди мальчиков 10 лет 
первое место занял Даниил Устюжанин. 
Спортсмен с ФТ «Сириус» занимается под 
руководством Алексея Тачеева. Гимнаст 
из Краснодара Максим Дзеблинский 
завоевал серебро, у Платона Зенцова 
из Сочи - бронза. 

По программе 1-го юношеского спор-
тивного разряда среди мальчиков 9 лет 
первое место занял Вениамин Бочкарев 
- ФТ «Сириус», на второй ступени пьедеста-
ла почета спортсмен из краевого центра 
Денис Дзеблинский, бронзовую награду 
завоевал Платон Зенцов.

В Краснодарском крае спортивная гимна-
стика объединяет более 3 тысяч человек. 
На базе 7 отделений тренируются более 
1700 спортсменов. 

Гимнастика - популярная дисциплина 
на многих спортивных мероприятиях, она 
стала олимпийским видом спорта уже в 
1896 году. 
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Четкое попадание!

Постоянная практика и 
самодисциплина приводят 
к высоким результатам.
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Гибкость и сила

Современная спортивная 
гимнастика берет свое 

начало в 19 веке.
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В станице 
Брюховецкой 
прошли краевые 
соревнования 
по прыжкам на 
батуте на призы 
олимпийского 
чемпиона, 
заслуженного 
мастера спорта 
А.Н. Москаленко. 

Спортивный комплекс «Ат-
лант» объединил 226 спорт-
сменов из 6 муниципальных 
образований Краснодарско-
го края и республики Адыгея. 

Ежегодно соревнования 
проводятся на родине зна-
менитого спортсмена. Его 
история жизни вдохновляет 
юных чемпионов. 

Александр Николаевич с 
детства отличался настойчи-
востью и упорством. Все это 
в совокупности с энергично-
стью позволило ему с 6 лет 
начать заниматься прыжками 
на батуте. В 11 лет он попал 
в сборную края, а еще через 
3 года стал участником юно-
шеской сборной СССр. Пер-
вые серьезные медали - два 
золота и серебро спортсмен 
привез с первенства Европы 
в 1986 году. 

История успеха могла бы 
быть идеальной, но жизнь 
внесла свои коррективы. В 
1990 году Москаленко по-
лучил травму позвоночника. 
Участие в чемпионате мира 
могло быть поставлено под 
вопрос, но не для амбициоз-
ного батутиста. Несмотря на 
боль, он завоевал высшие 
награды. Александр Моска-
ленко 14 раз поднимался на 
пьедестал почета чемпиона-
тов мира. 

Обладателю спортивных ти-
тулов приходилось преодо-
левать себя. Чтобы восста-
новить спортивную форму и 

поучаствовать в Олимпиаде, 
за три месяца он смог по-
худеть более чем на 20 ки-
лограммов. А все для того, 
чтобы доказать себе и окру-
жающим, что все цели и меч-
ты должны реализовываться. 

В Сиднее кубанский спорт-
смен показал прекрасную 
технику и стал обладателем 
олимпийского золота. 

В Краснодарском крае 
прыжками на батуте занима-
ются более 3,5 тысячи чело-
век. Кубанские спортсмены 
регулярно показывают высо-
кие результаты на соревнова-
ниях различного уровня.

 ■ КСТАТИ

Высокий прыжок

Соревнования - возможность юным 
спортсменам заявить о себе. 

ИНДИВИДУАлЬНЫЕ ПРЫЖКИ

Девочки 7-8 лет  
3-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Сашнина Ника  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Церковная София (Брюхо-
вецкий район);
✓ 3-е место - Полуничева Виктория (Крас-
нодар).

Девушки 11-12 лет  
1-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Кононова Ева  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Демочко Екатерина (Ейский 
район);
✓ 3-е место - Перова Екатерина (Красно-
дар).

 Юниорки 15-16 лет  
МС

✓ 1-е место - Семендяева Полина (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Соколова Ядвига (Красно-
дар);
✓ 3-е место - Тоидзе Диана (Северский 
район).

Мальчики 9-10 лет  
2-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Андрияш Артем  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Глотов Андриан  
(Краснодар);
✓ 3-е место - Цимерман Владимир (Крас-
нодар).

Юноши 13-14 лет  
КМС 

✓ 1 место - Кукарин Матвей (Краснодар);
✓ 2 место - Опанасенко Артем  
(Краснодар);
✓ 3 место - Чиликов Максим (Краснодар).

Девочки 9-10 лет  
2-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Зверева Елизавета (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Миронова Алиса (Красно-
дар);
✓ 3-е место - Марченко Валерия (Север-
ский район).

Девушки 13-14 лет  
КМС

✓ 1-е место - Кутлакаева Татьяна (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Ангальт Фредерика (Крас-
нодар);
✓ 3-е место - Галаган Елизавета (Брюхо-
вецкий район).

Мальчики 7-8 лет  
3-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Хериков Мирослав (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Звонкин Платон  
(Краснодар);
✓ 3-е место - Куркин Александр (Красно-
дар).

Юноши 11-12 лет  
1-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Ангальт Эрнест  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Величко Оникий  
(Краснодар);
✓ 3-е место - Курбанов Рамазан  
(Краснодар).

Юниоры 15-16 лет  
МС

✓ 1 место - Шакула Сергей  
(Краснодар);
✓ 2 место - Мугу Мурат (Краснодар);
✓ 3 место - Перунов Клим (Краснодар).
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Спортсмены из 
Краснодара взяли 13 
золотых медалей из 14. 

В Краснодаре прошли краевые сорев-
нования по стрельбе из пневматического 
оружия «Юный стрелок Кубани». За звание 
лучших сражались более 220 спортсме-
нов, представляющих Анапу, Краснодар, 
Новороссийск, Сочи, Крымский район, а 
также ДНр. 

Всего разыграли 14 комплектов ме-
далей. Представители краевого центра 
показали отличные результаты и 13 раз 
поднимались на высшую ступень пьедеста-
ла почета. Также на счету краснодарских 
стрелков 9 серебряных и 11 бронзовых 
наград. 

Одно золото завоевал спортсмен из 
Крымского района. В Анапу увезли 3 се-
ребра и 2 бронзы. Представители Новорос-
сийска и ДНр стали обладателями серебря-
ных медалей. Сочинец завоевал бронзу. 

Пулевой стрельбой в Краснодарском 
крае занимаются почти 11 тысяч человек. 
На базе 9 отделений тренируются более 
900 спортсменов. 

Яна МУДРЫХ

В Сочи состоялись 
краевые соревнования по 
спортивной гимнастике. 

За победу боролись спортсмены из му-
ниципалитетов Краснодарского края, а 
также ФТ «Сириус». 

По программе 2-го спортивного разряда 
среди юношей 12-13 лет первое место 
занял Максим Роженков  - ФТ «Сириус». 
Он тренируется под руководством Алек-
сея Тачеева. На вторую ступень пьеде-
стала почета взошел краснодарец Юрий 
Носуль, третье место занял его земляк 
Александр Мунтян.

По программе 3-го спортивного разряда 
среди юношей 11 лет лидером стал пред-
ставитель краевого центра Константин 
Крицкий. радость победы он разделил со 
своими тренерами: Олегом Джабаевым 
и Надеждой Джабаевой. Серебряную 
медаль завоевал также краснодарец Игнат 
Мирошников. Бронза у Матвея Безбо-
родо - ФТ «Сириус». 

По программе 3-го спортивного разря-
да среди мальчиков 10 лет лидером стал 
воспитанник Олега Джанабаева и Надежды 
Джанабаевой спортсмен из Краснодара 

Андрей Семенчук. У представителя ФТ 
«Сириус» Владислава Кулинченко - се-
ребряная медаль, сочинец Андрей Джи-
великян на третьем месте. 

По программе 1-го юношеского спор-
тивного разряда среди мальчиков 10 лет 
первое место занял Даниил Устюжанин. 
Спортсмен с ФТ «Сириус» занимается под 
руководством Алексея Тачеева. Гимнаст 
из Краснодара Максим Дзеблинский 
завоевал серебро, у Платона Зенцова 
из Сочи - бронза. 

По программе 1-го юношеского спор-
тивного разряда среди мальчиков 9 лет 
первое место занял Вениамин Бочкарев 
- ФТ «Сириус», на второй ступени пьедеста-
ла почета спортсмен из краевого центра 
Денис Дзеблинский, бронзовую награду 
завоевал Платон Зенцов.

В Краснодарском крае спортивная гимна-
стика объединяет более 3 тысяч человек. 
На базе 7 отделений тренируются более 
1700 спортсменов. 

Гимнастика - популярная дисциплина 
на многих спортивных мероприятиях, она 
стала олимпийским видом спорта уже в 
1896 году. 
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Четкое попадание!

Постоянная практика и 
самодисциплина приводят 
к высоким результатам.
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Гибкость и сила

Современная спортивная 
гимнастика берет свое 

начало в 19 веке.
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В станице 
Брюховецкой 
прошли краевые 
соревнования 
по прыжкам на 
батуте на призы 
олимпийского 
чемпиона, 
заслуженного 
мастера спорта 
А.Н. Москаленко. 

Спортивный комплекс «Ат-
лант» объединил 226 спор-
тсменов из 6 муниципальных 
образований Краснодарско-
го края и республики Адыгея. 

Ежегодно соревнования 
проводятся на родине зна-
менитого спортсмена. Его 
история жизни вдохновляет 
юных чемпионов. 

Александр Николаевич с 
детства отличался настойчи-
востью и упорством. Все это 
в совокупности с энергично-
стью позволило ему с 6 лет 
начать заниматься прыжками 
на батуте. В 11 лет он попал 
в сборную края, а еще через 
3 года стал участником юно-
шеской сборной СССр. Пер-
вые серьезные медали - два 
золота и серебро спортсмен 
привез с первенства Европы 
в 1986 году. 

История успеха могла бы 
быть идеальной, но жизнь 
внесла свои коррективы. В 
1990 году Москаленко по-
лучил травму позвоночника. 
Участие в чемпионате мира 
могло быть поставлено под 
вопрос, но не для амбициоз-
ного батутиста. Несмотря на 
боль, он завоевал высшие 
награды. Александр Моска-
ленко 14 раз поднимался на 
пьедестал почета чемпиона-
тов мира. 

Обладателю спортивных ти-
тулов приходилось преодо-
левать себя. Чтобы восста-
новить спортивную форму и 

поучаствовать в Олимпиаде, 
за три месяца он смог по-
худеть более чем на 20 ки-
лограммов. А все для того, 
чтобы доказать себе и окру-
жающим, что все цели и меч-
ты должны реализовываться. 

В Сиднее кубанский спор-
тсмен показал прекрасную 
технику и стал обладателем 
олимпийского золота. 

В Краснодарском крае 
прыжками на батуте занима-
ются более 3,5 тысячи чело-
век. Кубанские спортсмены 
регулярно показывают высо-
кие результаты на соревнова-
ниях различного уровня.

 ■ КСТАТИ

Высокий прыжок

Соревнования - возможность юным 
спортсменам заявить о себе. 

ИНДИВИДУАлЬНЫЕ ПРЫЖКИ

Девочки 7-8 лет  
3-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Сашнина Ника  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Церковная София (Брюхо-
вецкий район);
✓ 3-е место - Полуничева Виктория (Крас-
нодар).

Девушки 11-12 лет  
1-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Кононова Ева  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Демочко Екатерина (Ейский 
район);
✓ 3-е место - Перова Екатерина (Красно-
дар).

 Юниорки 15-16 лет  
МС

✓ 1-е место - Семендяева Полина (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Соколова Ядвига (Красно-
дар);
✓ 3-е место - Тоидзе Диана (Северский 
район).

Мальчики 9-10 лет  
2-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Андрияш Артем  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Глотов Андриан  
(Краснодар);
✓ 3-е место - Цимерман Владимир (Крас-
нодар).

Юноши 13-14 лет  
КМС 

✓ 1 место - Кукарин Матвей (Краснодар);
✓ 2 место - Опанасенко Артем  
(Краснодар);
✓ 3 место - Чиликов Максим (Краснодар).

Девочки 9-10 лет  
2-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Зверева Елизавета (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Миронова Алиса (Красно-
дар);
✓ 3-е место - Марченко Валерия (Север-
ский район).

Девушки 13-14 лет  
КМС

✓ 1-е место - Кутлакаева Татьяна (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Ангальт Фредерика (Крас-
нодар);
✓ 3-е место - Галаган Елизавета (Брюхо-
вецкий район).

Мальчики 7-8 лет  
3-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Хериков Мирослав (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Звонкин Платон  
(Краснодар);
✓ 3-е место - Куркин Александр (Красно-
дар).

Юноши 11-12 лет  
1-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Ангальт Эрнест  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Величко Оникий  
(Краснодар);
✓ 3-е место - Курбанов Рамазан  
(Краснодар).

Юниоры 15-16 лет  
МС

✓ 1 место - Шакула Сергей  
(Краснодар);
✓ 2 место - Мугу Мурат (Краснодар);
✓ 3 место - Перунов Клим (Краснодар).

Спорт «КП»
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Яна МУДРЫХ 

Сильнейшие 
спортсмены из пяти 
муниципалитетов 
боролись за 
звание лучших. 

В Славянске-на-Кубани про-
шел чемпионат Краснодар-
ского края по спорту слепых, 
лиц с интеллектуальными нару-
шениями, поражениями опор-
но-двигательного аппарата, 
глухих, а также первенство 
Краснодарского края по спор-
ту лиц с интеллектуальными 
нарушениями и поражениями 
опорно-двигательного аппара-
та в дисциплине легкая атле-
тика (метания).

По итогам прошедшего года 
265 спортсменов с различными 
категориями заболеваний при-
няли участие в 86 официаль-
ных всероссийских спортивных 
соревнованиях и семи между-
народных соревнованиях. На 
состязаниях завоевано 536 ме-
далей различного достоинства.

В 2023 году было проведено 
38 чемпионатов и первенств 

Краснодарского края по 
адаптивным видам спорта. 
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Спорт

Чемпионат Краснодарского края

Мужчины В1-В3

✓ 1-е место - Ефремов Ярослав 
(г. Краснодар);
✓ 2-е место - Алфимов Виталий 
(Тихорецкий район);
✓ 3-е место - Нестеренко Павел 
(Павловский район).

Мужчины

✓ 1-е место - Тимченко Максим 
(г. Новороссийск);
✓ 2-е место - Скляр Александр 
(Славянский район);
✓ 3-е место - Рушаков Евгений 
(Тбилисский район).

Мужчины

✓ 1-е место - Ананьев Артем 
(Крымский район);
✓ 2-е место - Васильченко Алек-
сандр (Славянский район);
✓ 3-е место - Жарков Владимир 
(Крымский район).

Мужчины В1-В3

✓ 1-е место - Алфимов Виталий 
(Тихорецкий район);
✓ 2-е место - Ефремов Ярослав 
(г. Краснодар);
✓ 3-е место - Морозкин Максим 
(Славянский район).

Мужчины

✓ 1-е место - Скляр Александр 
(Славянский район);
✓ 2-е место - Казаченко Андрей 
(Павловский район);
✓ 3-е место - Цыганков Роман 
(Славянский район).

Мужчины

✓ 1-е место - Шевченко Денис 
(г. Сочи);
✓ 2-е место - Васильченко Алек-
сандр (Славянский район);
✓ 3-е место - Жарков Владимир 
(Крымский район).

Мужчины

✓ 1-е место - Ананьев Артем 
(Крымский район);
✓ 2-е место - Васильченко Алек-
сандр (Славянский район);
✓ 3-е место - Жарков Владимир 
(Крымский район).

Мужчины В1-В3

✓ 1-е место - Ефремов Ярослав (г. Краснодар);
✓ 2-е место - Нестеренко Павел (Павловский 
район);
✓ 3-е место - Алфимов Виталий (Тихорецкий 
район).

Мужчины

✓ 1-е место - Скляр Александр 
(Славянский район);
✓ 2-е место - Рушаков Евгений 
(Тбилисский район);
✓ 3-е место - Казаченко Анд-
рей (Павловский район).

Женщины

✓ 1-е место - Стародубцева 
Виктория (Славянский район);
✓ 2-е место - Корниенко Реги-
на (Славянский район);
✓ 3-е место - Цветкова 
Елизавета (Староминский 
район). 

Женщины В1-В3

✓ 1-е место - Монтик Надежда 
(Славянский район);
✓ 2-е место - Юшкова Елена  
(Ленинградский район);
✓ 3-е место - Шимко Тамара  
(Ленинградский район).

Женщины

✓ 1-е место - Сапанжа Ирина 
(Павловский район);
✓ 2-е место - Стародубцева Вик-
тория (Славянский район);
✓ 3-е место - Корниенко Регина 
(Славянский район).

Женщины

✓ 1-е место - Зубова Марина  
(г. Краснодар);
✓ 2-е место - Рудяк Евгения (Сла-
вянский район);
✓ 3-е место - Сушкова Алена (Се-
верский район).

Женщины В1-В3

✓ 1-е место - Монтик Надежда 
(Славянский район);
✓ 2-е место - Юшкова Елена  
(Ленинградский район);
✓ 3-е место - Шимко Тамара  
(Ленинградский район).

Женщины

✓ 1-е место - Сапанжа Ирина 
(Павловский район);
✓ 2-е место - Стародубцева Вик-
тория (Славянский район);
✓ 3-е место - Корниенко Регина 
(Славянский район).

Женщины

✓ 1-е место - Сушкова Алена 
(Северский район);
✓ 2-е место - Зубова Марина  
(г. Краснодар);
✓ 3-е место - Рудяк Евгения (Сла-
вянский район).

Женщины

✓ 1-е место - Зубова Марина  
(г. Краснодар);
✓ 2-е место - Рудяк Евгения (Сла-
вянский район);
✓ 3-е место - Броян Гезал (Крым-
ский район).

Женщины  
В1-В3

✓ 1-е место -  
Монтик Надежда 
(Славянский район).

Со всей силы

СПОРТ СлЕПЫХ 

СПОРТ лИЦ С ИНТЕллЕКТУАлЬНЫМИ НАРУШЕНИЯМИ

СПОРТ ГлУХИХ

Толкание ядра

Толкание ядра

Толкание ядра

Метание копья

Метание копья

Метание копья

Метание диска

Метание диска

Метание диска

Мужчины F34

✓ 1-е место - Иванов Алек-
сандр (г. Краснодар);
✓ 2-е место - Самчук Леонид (г. 
Краснодар);
✓ 3-е место - Мельник Артем 
(Славянский район).

Мужчины F35-36

✓ 1-е место - Белов Александр 
(Белореченский район);
✓ 2-е место - Астахов Евгений 
(Белореченский район);
✓ 3-е место - Машков Алек-
сандр (Белореченский район).

Женщины F35-36

✓ 1-е место - Герасименко 
Александра (Белореченский 
район).

Мужчины F37-38

✓ 1-е место - Цыгикало Юрий 
(Староминский район);
✓ 2-е место - Головко Родион 
(Славянский район);
✓ 3-е место - Галась Артем (Ста-
роминский район).

Женщины F37-38

✓ 1-е место - Сыпченко Екате-
рина (Славянский район);
✓ 2-е место - Сербат Евгения 
(Староминский район).

Мужчины F42-44

✓ 1-е место - Александров 
Александр (Крымский район);
✓ 2-е место - Рамзин Виктор 
(Славянский район).

СПОРТ ПОДА
Толкание ядра

Первенство Краснодарского края

Юноши F35-36

✓ 1-е место - Поляков Кирилл 
(Славянский район).

Юноши F35-36

✓ 1-е место - Поляков Кирилл 
(Славянский район).

Юноши

✓ 1-е место - Бардашов Мак-
сим (Северский район);
✓ 2-е место - Дудин Алексей 
(Ленинградский район);
✓ 3-е место - Суховий Илья (Се-
верский район).

Юноши

✓ 1-е место - Дежкин Кирилл 
(Ленинградский район);
✓ 2-е место - Дудин Алексей 
(Ленинградский район);
✓ 3-е место - Семенов Дмитрий 
(Ленинградский район).

Юноши

✓ 1-е место - Дежкин Кирилл 
(Ленинградский район);
✓ 2-е место - Семенов Дмитрий 
(Ленинградский район);
✓ 3-е место - Дудин Алексей 
(Ленинградский район).

Юноши F45-46

✓ 1-е место - Пальчиков Геор-
гий (Крымский район).

Девушки

✓ 1-е место - Пашкова Юлия 
(Павловский район);
✓ 2-е место - Антоненок Нина 
(Ленинградский район);
✓ 3-е место - Мауран Анна (Сла-
вянский район).

Девушки

✓ 1-е место - Пашкова Юлия 
(Павловский район);
✓ 2-е место - Мауран Анна (Сла-
вянский район);
✓ 3-е место - Антоненок Нина 
(Ленинградский район).

Девушки

✓ 1-е место - Мауран Анна (Сла-
вянский район);
✓ 2-е место - Антоненок Нина 
(Ленинградский район);
✓ 3-е место - Придачина Анас-
тасия (Славянский район).

Юноши F37-38

✓ 1-е место - Денисенко Артем 
(Славянский район).

Юноши F42-44

✓ 1-е место - Надыкта Влади-
мир (Динской район).

Юноши F54-57

✓ 1-е место - Масыч Александр 
(Динской район).

Юноши F45-46

✓ 1-е место - Пальчиков Геор-
гий (Крымский район).

Юноши F42-44

✓ 1-е место - Мирзоян Левон 
(Славянский район);
✓ 2-е место - Надыкта Влади-
мир (Динской район).

Юноши F54-57

✓ 1-е место - Масыч Александр 
(Динской район);
✓ 2-е место - Книга Захар (Дин-
ской район).

Толкание ядра

Метание диска

Толкание ядра

Метание диска

Метание копья

СПОРТ ПОДА

СПОРТ лИН
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Екатерина МОЗГИНА

Актуальные  
инструменты ведения  
бизнеса и меры поддержки 
предпринимательства обсудили 
на заседании дискуссионного 
клуба «Комсомольской правды».

Ежегодно 26 мая свой профессио-
нальный праздник отмечают россий-
ские предприниматели. Как сообщает 
пресс-служба администрации Кра-
снодарского края, по общему числу 
субъектов малого и среднего бизнеса, 
300 тысяч, а также самозанятых Ку-
бань стабильно на 1-м месте в ЮФО 
и четвертая по России. По количеству 
индивидуальных предпринимателей 
Краснодарский край третий, уступает 
лишь Москве и Московской области. 
Всего в сфере МСП региона занято по-
чти 1,2 млн человек.

Актуальные инструменты ведения 
бизнеса и меры поддержки предпри-
нимательства обсудили на заседании 
дискуссионного клуба, который прове-
ла «Комсомольская правда» - Кубань».
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Предпринимательство Кубани:

О нестационарных 
торговых объектах, про-
грамме формирования 
комфортной городской 
среды, роли малого и 
среднего бизнеса расска-
зал член Совета, предсе-
датель комитета по тор-
говле ККО ООО МСП 
«Опора России», член 
Общественной палаты 
Краснодара Станислав 
Домбровский: 

- С одной стороны, у нас 
есть «Мой бизнес», который 
помогает предпринимате-
лям. Вам могут сделать биз-
нес-план, зарегистрировать 
товарный знак, решить бух-
галтерские вопросы. Но не 
решается одна интересная 
задача, которая интересу-
ет предпринимателей. Не 
создаются новые площад-
ки для бизнеса. Киоски и 
павильоны - это как раз та 
ниша, куда молодые начи-
нающие предприниматели 
могут зайти. Почему «Опо-
ра россии» занялась этим 
интересным вопросом? Де-
ло в том, что есть решение 
правительства, которое ре-
гламентирует увеличение 
нестационарных торговых 
объектов в муниципалите-
тах на 5% ежегодно. В этом 
есть определенный плюс. 
Это создание ниш, это кон-
куренция. 

Сейчас по программе 
формирования комфортной 
городской среды вкладыва-
ются большие федеральные 
деньги в развитие новых об-
щественных пространств - 
это парки, скверы и т. д. И 
мы нашли пробелы. Дело в 
том, что паспорт федераль-
ной программы предусматри-

вает наличие бизнеса в этих 
общественных пространст-
вах, а Краснодар обошел эту 
тематику. То есть в новом 
общественном пространстве 
все-таки должна быть своя 
экономика, должен стоять 
какой-нибудь павильон, ки-
оск. Здесь речь идет об ог-
раниченном ассортименте: 
это мороженое, вода, какие-
то точки услуг, те же самые 
прокаты и т. д., где будут со-
здаваться новые точки при-

тяжения и экономики. 
Более того, по федераль-

ной программе эти нестаци-
онарные торговые объекты 
можно заложить в смету и 
за федеральные деньги уста-
новить в парках и скверах. 
Эти павильоны и киоски 
становятся на баланс муни-
ципалитета и затем через 
аукцион расторговываются 
предпринимателям. Когда 
формируется проект обще-
ственной зоны, обществен-
ного пространства, они сра-
зу вписываются в ландшафт, 
подводятся сразу коммуни-
кации - вода, электричест-
во, водоотведение, где это 
нужно. Так для предприни-
мателей решается большая 
задача. 

Еще момент мы обсу-
ждаем с муниципалитетом, 
чтобы они тоже развивали 
свою муниципальную сеть 
павильонов и киосков. Это 
действительно с предпри-

нимателя снимет большую 
боль. Здесь уже муниципа-
литет возьмет на себя от-
ветственность по дизайну, 
по подключению ко всем 
сетям. Это такой момент, 
от которого выигрывают все 
- стартаперы смогут зайти в 
этот бизнес, муниципалитет 
может дополнительно полу-
чить средства в бюджет, и, 
естественно, не будет для 
горожан стоять вопрос: од-
но дело предприниматель за-

ходит на территорию, другое 
дело - уже муниципалитет.

Нестационарные торговые объекты.  
Новые точки роста экономики 
муниципалитета

Чем живет малый     и средний бизнес региона

Участники заседания дискуссионного клуба «Комсомольской правды».
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тельства, перспективах 
развития малого и сред-
него бизнеса в регионе, 
мерах поддержки рас-
сказала участникам ди-
скуссионного клуба пред-
ставитель ККО «Опора 
России» Алина Мали-
нина:

- Интересный вопрос - ак-
туальность предпринима-
тельства. Давайте посмо-
трим на то, что создано в 
крае, что помогает людям. 
Это - дело рук предприни-
мателей. Благодаря им мы 
можем прикоснуться к тем 
благам, условиям цивили-
зации, которых много лет 
назад еще не было. На-
чиная от доставки еды из 
магазина, когда ты знаешь, 
что твоей бабушке или ма-
ме не нужно беспокоиться, 
ей все привезут домой. И 
поэтому роль предприни-
мателя просто огромная. И 
большое спасибо за то, что 
эту деятельность вы ведете, 
мы ведем, это наши общие 
заслуги.

Молодое поколение сей-
час мыслит другими катего-
риями. Они хотят открывать 
свое дело. Большинство из 
них. С одной стороны, есть 
те, кто реально в это рвутся, 
есть те, кто пока не понима-
ет, не знает, что такое есть. 
И наша задача, в том числе 
предпринимателей, создать 
те самые условия для рабо-
ты, для молодого поколения, 
чтобы они понимали, что эта 
помощь населению, этот 
вклад, который они могут 
сделать, он ценен и важен. 
И он будет достойно опла-
чиваться. 

Что касается того, откры-
ваются ли новые бизнесы, 

- безусловно. Даже в этом 
году статистика говорит о 
том, что количество откры-
тых предприятий по срав-
нению с закрывающимися 
компаниями намного выше, 
а это значит, что условия на 
рынке стали легче, проще. 
Как и возможность откры-
тия этого бизнеса, потому 
что от государства есть под-
держка. Нам, начавшим де-
ло на свои средства, этого 
очень не хватало, потому 
что нужно было приложить 
большое количество усилий, 

нужно было найти деньги, 
чтобы этот бизнес открыть. 

Если говорить про то, 
что сейчас «зайдет», на-
верное, мы можем сделать 
акцент больше на искусст-
венный интеллект, IT-воз-
можности, платформы и 
т. д. За этим будущее, и 
мы видим, как государство 
это поддерживает. Но на 
самом деле, как бы нам ни 
хотелось сказать, что мир 
потребления остался где-
то позади, человек каждый 
день что-то покупает, что-
то использует, и не будет 
такого, что мы от чего-то 
навсегда откажемся, и эту 
нишу стоит закрывать. 

Очень важный момент 
заключается в том, что 
сейчас история развития 
малого бизнеса признана 
приоритетным националь-
ным проектом. Государст-
во понимает важность того, 
что делают предпринимате-
ли. При «Опоре россии» мы 
принимаем участие в фор-

мировании этого проекта по 
развитию малого и средне-
го предпринимательства. И 
этот проект у нас расписан 
до 2030 года. Мы понимаем, 
где, как, в каких направле-
ниях будем двигаться в этом 
русле. Если говорить про 
тех, кто вступает в «Опору 
россии» и хочет открыть 
свое дело, то здесь они по-
лучают поддержку, потому 
что мы, как сообщество 
предпринимателей, можем 
подсказать в абсолютно раз-
ных нишах.

Алина Малинина, представитель 
ККО «Опора России».

Перспективы развития 
для малого и среднего 
предпринимательства на Кубани

Станислав Домбровский, член Совета, 
председатель комитета по торговле 
ККО ООО МСП «Опора России», член 
Общественной палаты Краснодара.
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О том, в чем выгода 
лизинга и как сегодня 
юридические лица мо-
гут с наименьшими за-
тратами для бизнеса 
приобрести транспорт, 
рассказала директор 
представительства ли-
зинговой компании 
CARCADE в г. Красно-
даре Ирина Лебедева:

- Лизинг - это финансо-
вый инструмент для юриди-
ческих лиц любой формы 
собственности, это и ИП, и 
ООО, и АО. Мы предостав-
ляем нашим лизингополу-
чателям автомобили и тех-
нику в длительную аренду 
с последующим выкупом и 
предлагаем полный спектр 
дополнительных услуг, не-
обходимых для сопрово-
ждения лизинговой сделки. 
CARCADE входит в группу 
компаний Газпромбанк Ли-
зинг и работает на рынке 
как Краснодарского края, 
так и всей страны.

ООО «Каркаде» ведет 
свою деятельность с 1996 
года и показывает стабиль-
ный рост из года в год. 
В продуктовом портфеле 
компании собраны удобные 
инструменты для развития 
бизнеса любого клиента, 
мы постоянно улучшаем биз-
нес-процессы и адаптируем 
условия настройки сделки 
под запросы рынка и наших 
клиентов, под дефицит нали-
чия техники и нестабильную 
ставку ЦБ. Являемся аккре-
дитованным участником про-
граммы льготного лизинга от 
Минпромторга рФ и перма-
нентно запускаем програм-
мы субсидирования клиентов 
совместно с официальными 
дистрибьюторами. 

Лизинг - это инструмент, 
дающий организации деньги 
на приобретение, в нашем 
случае товара в виде тран-
спортного средства. Не-
сомненно, это инвестиция в 
развитие дела, а также воз-
можность воспользоваться 
налоговыми преференциями 
и снизить налоговую нагруз-

ку, возмещая НДС и налог 
на прибыль, так как лизин-
говые платежи относятся к 
расходам предприятия. Если 
организация находится на 
ОСНО, лизинг ей, прямо ска-
жем, «прописан», ведь с ним 
стоимость покупки в разы 
выгоднее, чем за наличные 
или в кредит.

На ежедневной основе 
мы анализируем и подстра-
иваем нашу продуктовую 

линейку под требования 
клиента и изменения рынка. 
Если у бизнеса нет свобод-
ных денег и возможности 
использовать средства из 
оборота, лизинг доступен и 
без авансового платежа - в 
последнее время в лизинго-
вой отрасли наблюдается 
рост запросов на нулевой 
либо минимальный аванс. 
Кроме того, клиенты стали 
удлинять графики договоров 
- если два года назад сделки 
в среднем заводились на 3 
года, то сейчас в большинст-
ве своем графики составля-
ются на 5 и даже 7 лет. Если 
раньше клиент смотрел на 
общую сумму договора, и 
в этой части мы находили 
точки комфорта и старались 
уменьшить переплату, то 
сейчас все-таки приоритет 
за комфортным ежемесяч-
ным платежом, чтобы сни-
зить финансовую нагрузку. 
Наш диалог с клиентом не 
заканчивается на подписа-
нии договора о лизинге и 
на отгрузке ему машины - 
во время всего жизненно-
го цикла сделки и после ее 
окончания мы находимся на 
связи с клиентом, помога-
ем ему в разных аспектах 
финансовой деятельности. 

Как эксперт на рынке ли-

зинга CARCADE старается 
повышать финансовую гра-
мотность представителей 
МСБ - мы организовываем 
личные встречи и более 
массовые «Дни лизинга», на 
которых разрабатываем ин-
дивидуальные инвестицион-
ные планы по расширению 
автопарков. Наша работа 
заключается в том, чтобы 
найти конечную потребность 
предпринимателя, понять, 

что ему необходимо, на 
каких условиях ему нужно 
купить машину, что будет 
выгоднее для его модели 
бизнеса. Буквально 5 лет на-
зад еще многим региональ-
ным представителям юрлиц 
нужно было объяснять, что 
такое лизинг и чем он по-
лезен бизнесу, сейчас же 
таких вопросов кардинально 
меньше.

лизинг как инструмент  
развития бизнеса

Чем живет малый     и средний бизнес региона

О том, как краснодар-
ские застройщики фор-
мируют рынок товаров и 
услуг в новых микрорай-
онах города, участникам 
дискуссионного клуба 
рассказал директор по 
инвестициям ГК «ИН-
СИТИ» Аскер Хакуй:

- Краснодар такой город, 
который обязывает нас, 
застройщиков, предусмо-
треть все необходимое в но-
вых создаваемых районах. 
Инфраструктура должна 
быть такой, чтобы у жите-
лей отпала необходимость 
перемещаться из микрорай-
она в микрорайон, куда-то 
далеко ехать.

Для обеспечения ежед-
невных потребностей жи-
телей первые этажи наших 
комплексов отведены под 
коммерческие помещения. 
При этом мы их не про-
даем, а сдаем в аренду. 
Нам необходимо следить 
за наполнением и предо-
ставлением полной пали-
тры товаров и услуг. Мы 
должны работать и с круп-
ными компаниями, которые 
станут основным центром 
притяжения потребителей 
и будут образовывать тра-
фик, и в то же время у нас 
должны быть небольшие 
бытовые точки для удоб-
ства жителей - например, 
услуги по изготовлению 
ключей, замене батареек 
в часах и другие.

Помимо комплексного 
наполнения всеми необхо-
димыми услугами, мы сле-
дим за внешним обликом 
торговых площадей и со-
блюдением общей архитек-

турной концепции нашего 
микрорайона. Всем этим 
- коммерческими объекта-
ми на первых этажах, на-

шими торговыми центрами 
- управляют специальные 
подразделения ГК «ИНСИ-
ТИ».

Флагманский проект ком-
пании - микрорайон «Лю-
бимово». Здесь выстроен 
пешеходный трафик и до-
статочно простая транспор-
тная доступность. Плюс, 
здесь уже работают три 
детских сада, а с 1 сентя-
бря заработает школа. Это 
дает большой трафик тем, 
кто будет снимать здесь 
коммерческие помещения. 
Также в «Любимово» распо-
ложен парковый бульвар 
протяженностью более 1,2 
км с зелеными насаждени-
ями и ландшафтным дизай-
ном. На нем предусмотрена 
территория под нестацио-
нарные коммерческие точ-
ки. Мы дождались момента, 
когда наступит достаточная 
заселенность микрорайона, 
и сейчас перейдем к тому, 
чтобы «заселять» площадку 
нестационарными объекта-
ми. Все они также должны 
соответствовать единой 
концепции, гармонично впи-
сываться в ландшафтный 
дизайн, чтобы не было «аля-
пистых» ларьков. 

рядом с «Любимово» 
расположено много при-
легающих микрорайонов, 
коттеджных поселков, насе-

ление которых составляет в 
общей сумме порядка 180 
тысяч жителей.

Когда есть такое коли-

чество людей, возникает 
экономическая целесоо-
бразность и возможность 
возводить крупные торго-
вые и торгово-развлека-
тельные центры. Мы уже 
построили и ввели в эксплу-
атацию такой ТрЦ. Там 30 
тысяч площадей с полным 
набором всех возможных 
арендаторов, в том числе 
кинотеатр на 5 кинозалов, 
продуктовые гипермаркеты, 
большой детский игровой 
центр. Поблизости мы воз-
водим еще торговые цен-
тры. Благодаря хорошей 
заселенности мы можем 
улучшить наполнение ми-
крорайона всеми необходи-
мыми благами и услугами, 
которые будут нужны.

Благодаря такому разно-
образию в застройке ком-
мерческой недвижимости 
представителям малого и 
среднего бизнеса мы мо-
жем предложить разные ва-
рианты торговых площадей. 
На данный момент у нас 
более 120 предложений, 
и они все востребованы.

Аскер Хакуй,  
директор по инвестициям ГК «ИНСИТИ».

Коммерческая 
инфраструктура  
в новых  
микрорайонах  
города

Ирина Лебедева, директор представительства 
лизинговой компании CARCADE в г. Краснодаре.
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Александр КАЛИНИН

В Краснодаре на базе Центра 
плавания прошли региональные 
соревнования среди спортсменов-
инвалидов - краевые первенства 
по плаванию среди лиц с интел-
лектуальными нарушениями, сла-
бослышащих спортсменов (спорт 
глухих) и пловцов с поражением 
опорно-двигательного аппарата. 
Организатор состязаний - краевое 
министерство спорта совместно с 
региональным центром спортив-
ной подготовки по адаптивным 
видам спорта. Борьбу за медали 
вели представители кубанской 
столицы, Новороссийска, Старо-
минского, Ейского, Ленинград-
ского, Кущевского, Крымского, 
Северского, Славянского, Лабин-
ского районов, а также Сочи и 
Анапы.

Плавание является одним из ос-
новных видов спорта со времен 
первых Паралимпийских игр 1960 
года в Риме. Участники соревну-
ются в дисциплинах «свободный 
стиль», «плавание на спине», «бат-
терфляй», «брасс» и «комплексное 
плавание».

Отечественная сборная впервые 
приняла участие в Паралимпий-
ских играх в 1988 году. Несмотря 
на неопытность, наши спортсмены 
тогда завоевали 20 медалей - 11 се-
ребряных и 9 бронзовых.

С тех пор паралимпийский спорт 
в стране сделал не то что шаг - ог-
ромнейший скачок вперед. На 
Паралимпиаде-2020 в Токио на-
ши спортсмены завоевали 17 золо-
тых, 14 серебряных и 18 бронзовых 
наград в плавании, установив семь 
рекордов мира.

Паралимпийцы при поддержке 
краевого минспорта активно участ-
вуют в состязаниях регионального 
и всероссийского уровней. Про-
шедшие соревнования - не только 
способ побороться за медали, но 
и определенный этап отбора в ре-
гиональную сборную для попада-
ния на окружные и национальные 
турниры. 

На подобных соревнованиях про-
исходит не просто выявление луч-
ших - это преодоление сложностей, 
вызванных нехваткой возможно-
стей здоровья. 

В соревнованиях среди лиц с ин-
теллектуальными нарушениями 
первым к финишу на дистанции 
50 метров вольным стилем пришел 
новороссиец Александр Петров. 
Серебряным призером стал ейча-
нин Богдан Осморский, а замкнул 
тройку призеров краснодарец Де-
нис Рубан. У женщин в аналогич-
ной программе победу одержала 
Елизавета Цветкова из Старомин-
ского района. 

На дистанции 100 метров брас-
сом не было равных представителю 
краевого центра Родиону Бердни-

ку. У женщин в плавании на спине 
на дистанции 100 метров золотую 
награду завоевала также Цветкова. 

Среди мужчин первое место занял 
новороссиец Александр Петров. На 
втором месте краснодарец Родион 
Бердник, на третьей строчке еще 
один представитель краевого цен-
тра Вадим Василенко.

На 100 метрах вольным стилем 
реванш за поражение на 50 метрах 
взял Богдан Осморский, а вторым 
в этом виде программы стал обла-
датель «бронзы» брассом Вадим 
Василенко.

Среди слабослышащих спортсме-
нов победителем на 50 метрах воль-
ным стилем стал краснодарец Ва-
дим Абдулин. Остальные призовые 
места также заняли представители 
кубанской столицы. Вторым стал 
Илья Шульга, тройку призеров за-
мкнул Виталий Дятловский.

У девушек на этой дистанции «зо-
лото» завоевала анапчанка Алек-
сандра Скоренко, на втором месте 
краснодарка Дарья Фоменко, тре-
тьей стала спортсменка из Крым-
ского района Владислава Борисен-
ко.

На 100 метрах баттерфляем лучше 
всех дистанцию прошла красно-
дарка Валерия Жидко. Среди муж-
чин лучшее время в этом виде про-
граммы показал Данил Абдулин из 
Краснодара. Второе и третье место 
заняли таже краснодарские плов-
цы Виталий Дятловский и Марк 
Гончаров.

На 100 метрах брассом первое 
место среди женщин заняла кра-
снодарская спортсменка Мария 
Кошкина. На втором месте крым-
чанка Татьяна Перевалова, «брон-
за» в активе анапчанки Александры 
Скоренко. 

У мужчин обладателем золотой 
награды стал анапчанин Александр 
Сидоров, вторым к финишу при-
шел краснодарец Кирилл Гераси-
менко, замкнул тройку призеров 
Александр Машин, представляю-
щий кубанскую столицу.

На дистанции 100 метров на спи-
не очередную золотую награду за-
брала Александра Скоренко. «Се-
ребро» на счету Валерии Жидко. 
Бронзовая медаль в активе сочинки 
Евгении Рожковской. 

У мужчин в аналогичном ви-
де программы все награды взяли 
краснодарские пловцы. Победа на 
счету Родиона Холода, на втором 
месте Марк Гончаров, «бронза» на 
счету Кирилла Герасименко.

В вольном стиле на дистанции 100 
метров не было равных Александре 
Скоренко. «Серебро» и «бронзу» 
распределили Валерия Жидко и 
Дарья Фоменко. Мужчины в ана-
логичном виде программы распре-
делили награды следующим обра-
зом: «золото» у Данила Абдулина, 
«серебро» у Виталия Дятловского, 
«бронза» на счету Ильи Шульги.

Среди спортсменов с поражени-
ем опорно-двигательного аппарата 
в классе «S6-S8» вольным стилем 
на дистанции 50 метров у девушек 
лидером стала Амина Тюлькова из 
Краснодара, опередившая Ирину 
Пожидаеву из Ейского района. 

В классе «S9-S10» у девушек 
в этом виде программы победу 
одержала Ксения Бажанова, пред-
ставляющая Краснодар. Второй 
к финишу пришла еще одна кра-
снодарская спортсменка Елизавета 
Журба. На третьем месте анапчанка 
Анна Коростелева.

У юношей в классе в этом же виде 
программы «S1-S5» «золото» на сче-
ту анапчанина Никиты Ческидова. 
На втором месте Валерий Ведерни-
ков из Славянского района.

В классе «S6-S8» лидировал Ми-
хаил Федосеенко из Анапы. «Се-
ребро» в активе сочинца Василия 
Кобзарева. Замкнул тройку призе-
ров Николай Бызыльников, пред-
ставляющий Анапу.

В классе «S9-S10» среди юношей 
победу одержал краснодарец Дани-
ил Убамасов. Вторым стал анап-
чанин Елисей Рудасов, на третьем 
месте Роман Митенко из Кущев-
ского района.

На дистанции 50 метров бат-
терфляем в классе «S6-S7» золото 
завоевал анапчанин Николай Ба-
зыльников, серебряная медаль в 
активе Захара Летунова из Лабин-
ского района.

На дистанции 100 метров баттер-
фляем в классе «S6-S7» на первой 
строчке Анна Коростелева из Ана-
пы. Серебряная медаль на счету 
Амины Тюльковой из Краснодара.

Среди юношей, отличившихся на 
этой дистанции в этом виде про-
граммы в классе «S6-S8», Михаил 
Федосеенко. В классе «S9-S10» по-
бедителем стал сочинец Алексей 
Какоткин.

В брассе на 100 метров у девушек 
в классе «SB7-SB9» первой при-
шла краснодарка Ксения Бажанова. 
«Серебро» на счету анапчанки Ан-
ны Коростелевой. Замкнула трой-
ку призеров краснодарка Амина 
Тюлькова.

В классе «SB4-SB6» в этом виде 
программы лучшим стал лабинча-
нин Захар Летунов. На втором ме-
сте анапчанин Никита Ческидов. 

Среди юношей в классе «SB7-
SB9» не было равных анапскому 
пловцу Елисею Рудасову, вторым 
стал Василий Кобзарев из олим-
пийской столицы.

На дистанции 100 метров на спи-
не среди девушек в классе «S9-S10» 
победу одержала Алина Бабенкоиз 
Северского района. «Серебро» в 
активе краснодарки Анны Корос-
телевой, на третьем месте Елизаве-
та Журба, также представляющая 
краевой центр.

У юношей победу в классе «S6-S8» 
в плавании на спине на дистанции 

100 метров обладателем золотой на-
грады стал Михаил Федосеенко из 
Анапы. На втором месте анапчанин 
Николай Базыльников, замкнул 
тройку призеров Максим Линник 
из Славянского района. 

В классе «S9-S10» первым к фи-
нишу пришел анапчанин Елисей 
Рудасов. Серебряная награда на 
счету Рамина Павленко из Славян-
ского района. 

На дистанции 100 метров воль-
ным стилем в классе «S6-S8» среди 
девушек не было равных краснодар-
ской спортсменке Амине Тюлько-
вой. В классе «S9-S10» - еще одной 
спортсменке из краевого центра 
Ксении Бажановой. 

У юношей в классе «S1-S5» ли-
дирующую позицию занял Валерий 
Ведерников из Славянского рай-
она, а в классе «S6-S8» - Михаил 
Федосеенко из Анапы. «Серебро» 
на счету Василия Кобзарева из Со-
чи, «бронза» - на счету анапчанина 
Василия Базыльникова.

В классе «S9-S10» тройка при-
зеров распределилась следующим 
образом: золотую награду завое-
вал краснодарец Даниил Убамасов, 
серебряную - Роман Митенко из 
Кущевского района, а бронзовую 
- сочинец Алексей Какоткин.

На Кубани определили победителей 
и призеров краевых соревнований 
по плаванию среди спортсменов с 
ограниченными возможностями здоровья

Сила, воля и вода
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Спорт «КП»

Турниры проходили на одной из знаковых соревновательных площадок 
региона - в Центре плавания краевого центра.
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Иван СЕМЕНОВ

Из 11 членов, избранных на кон-
ференции, участвовали 9 человек. 
Первым вопросом в состав крае-
вой организации, согласно лично 
поданным заявлениям, анкетам, 
копиям наградных документов, 
приняты новые члены: Герой Рос-
сийской Федерации - Иван Влади-
мирович Нечаев. Герои труда Куба-
ни и Краснодарского края: Аванесян 
А.С., Ахметов С.М., Башинский 
А.Д., Бочтарева Т.А., Геворгян Р.А., 
Громов В.П., Евланов В.Л., Его-
ров Е.А., Курдюк П.М., Перонко 
И.А., Трубилин А.И., Тутаришев 
Б.3., Шеуджен А.Х. и Кавалер ор-
дена Мужества - Алексеенко Андрей 
Анатольевич. 

НАСТОЯЩИЕ  
ПАТРИОТЫ

Крохмаль B.B.: «Мы всех знаем 
и не сомневаемся в их искреннем 
желании на общественных началах 
продолжать свои героические дела 
во благо России и края. Но на Анд-
рее Алексеенко остановлюсь особо. 
Это бывший первый заместитель 
губернатора, глава Краснодара, 
добровольно ушел на СВО, сей-
час работает председателем пра-
вительства Херсонской области, 
является членом Военного Совета 
группировки «Днепр» - настоя-
щий патриот с горячим сердцем. 
Воспитанник Кубани, а конкретно 
губернатора Вениамина Ивановича 
Кондратьева.

Кстати, не только он. Первым 
заместителем губернатора работа-
ет Галась Игорь Петрович. Вот его 
методы как руководителя. Никто 
больше 10 минут в приемной не 
ждет приглашения. Решает вопро-
сы с работниками курируемых ми-
нистров и ведомств (финансов, 
экономики, госзакупок и других) 
в телефонном режиме. Помощни-
ку на контроль, доклад об испол-
нении в течение 1-3 дней. Очень 
сложный участок работы, но ка-
дры подобраны дисциплиниро-
ванные и грамотные, решающие 
все вопросы: от Минфина и МЭР 
в Москве до принятия решений на 
сессиях 3СК и исполнения их на 
уровне края и в муниципалитетах. 

 Уже девятый год работаю с 
Коробка Андреем Николаевичем, 
который ведет АПК края: мин-
сельхоз Краснодарского края, де-
партамент ветеринарии, десятка 
полтора научно-исследователь-
ских учреждений, КубГАУ и все 
сельскохозяйственные колледжи, 
тысячи больших и малых пред-
приятий. Четкие, спокойные пла-

нерки, системно подготовленные, 
исходя из обстановки, особенно 
природной, вопросы и задания, 
обязательное их исполнение. От-
сутствует кадровая чехарда, все 
профессионалы и работают по 
много лет, каждый знает не только 
свой участок, управления и отделы 
помогают друг другу. Да иначе и 
невозможно. Ежегодно в пределах 
5 тысяч сельхозпредприятий по-
лучают 10-12 млрд рублей господ-
держки. Приезжают с чемоданами 
документов сначала для того, что-
бы ее получение доказать, а затем 
по истечении сельскохозяйствен-
ного года отчитаться о законном 
использовании средств.

Серьезные отношения с нау-
кой. По поручению губернатора 
и Коробка А.Н. без привлечения 
и мнения ученых не решается ни 
один вопрос. С будущими сельско-
хозяйственными кадрами работа 
ведется еще в учебных заведениях. 
Весь аппарат на улице Рашпилев-
ской, 36, работает спокойно, без 
суеты с 8:00 до 20:00, как и поло-
жено на селе. 

И все это уровень управления и 
поведения Коробка А.Н. Уверен-
ный, профессионал, пример дис-
циплинированности и по форме, 
и по содержанию. Потому что ра-
нее сам успешно руководил круп-
нейшим сельскохозяйственным 
предприятием. Такие же и ми-
нистр Дерека Ф.И., и преданный 
своему делу главный ветврач края 
Кривонос Р.А.

Чувствуется, что за АПК, как ни 
за какое другое направление, гу-
бернатор спокоен и уверен, даже 
когда докладывает президенту.

Вышеперечисленные примеры 
такого отношения к делу гаран-
тируют победу страны в СВО. Ибо 
понятно, что подобным образом 
работают и предприятия ВПК во 
главе с губернаторами, Мантуро-
вым Д. В. и Чемезовым С.В. Но мы 
должны понимать, что время не 
ждет. Запад всегда вместе с США 
будет стремиться всеми способа-
ми мешать России. И только па-
триотизм таких, как Алексеенко, 
других названных и неназванных 
товарищей желательно в течение 
текущего года решит задачи СВО.»

Правление назначило новых ру-
ководителей филиалов: Новорос-
сийского - Мхитаряна Владимира 
Амаяковича - Героя труда Кубани. 
Гулькевического - Ткаченко Алек-
сея Алексеевича, также Героя труда 
Кубани, вручив каждому удосто-
верение, устав, флаг организации 
«Герои Отечества», Знамя Победы 
и компьютеры.

Вел заседание председа-
тель ККОО «Герои Отечества»  
В.В. Крохмаль. 

Пресс-служба  
ККОО «Герои Отечества».

В Краснодарской краевой 
общественной организации  
«Герои Отечества» 

Рассмотрена  
работа ККОО  
«Герои Отечества»  
в реализации грантов 
губернатора края на 2024 год. 

Принято решение участвовать в гранте 
по трудовому воспитанию учащихся маши-
ностроительного колледжа Краснодара и 
коллектива Южного завода тяжелого стан-
костроения и продолжить очередной этап 
грантовой программы с семьями погибших 
участников СВО. Дело в том, что многие из 
них остались без мужчин и нуждаются как 
никогда в постоянном внимании и заботе.

На сегодняшний день с девятью такими 
семьями занимается 

Старощербиновский филиал во главе с 
Хараманом Ю.Г., с семью семьями - цен-
тральный аппарат в Краснодаре, тоже с 
семью семьями лично в Лабинском районе 
Неженец А.В., с шестью - Мхитарян В.А., 
четыре семьи опекает Тихорецкий филиал 
во главе с Героем труда Кубани Фендри-
ковым А.И. Всего ККОО «Герои Отечест-
ва» работает с 54 семьями, потерявшими 
героев, и работа по расширению списка 
таких семей продолжается. 

20.03.2024 года по решению Предсе-
дателя аппаратом проведена очередная 
встреча с представителями семи семей, 
с которыми ведется работа с 2023 года. 
Все погибшие - офицеры, и на зданиях 
школ, где учились ребята, установлены 
по разрешению соответствующих струк-
тур памятные доски. Семьям помогали 
решить многие вопросы, в том числе и 
основные государственные выплаты. Но 
постоянно появляются новые: по учебе 
детей, смене места работы или житель-
ства, ремонта жилья и построек, выплат 
через воинские части денег за награ-
ждение посмертно орденами Мужест-
ва и др. Все они сейчас по инициативе 
ККОО «Герои Отечества» с военкоматами 
и МО в стадии выполнения. Но, зная, 
что такое будет возникать постоянно, с 
ними достигнута договоренность быть в 
постоянном контакте.

На заседании правления был презентован 
организованный с помощью администрации 
края сайт ККОО «Герои Отечества»: герои-
отечества.site. Он уже работает и будет 
обновляться ежемесячно.

ПОЗДРАВЯТ БАМОВЦЕВ И 
РЕКОНСТРУИРУЮТ ПАМЯТНИК 
СЕлЕЗНЕВУ

Определены формы и методы праздно-
вания в конце апреля юбилея начала стро-
ительсва Байкало-Амурской магистрали и 
16 апреля - 90-летия учереждения звания 
Героя Советского Союза. Правление также 
приняло предложение общественности и 
внучки первого секретаря Краснодарского 
крайкома ВКП(б) в период с 1939 по 1949 
гг. Селезнева П.И., проживающей в городе 

Москве, о реконструкции Селезневу П.И. 
памятника на Всесвятском кладбище за счет 
добровольных пожертвований членов ККОО 
«Герои Отечества» и жителей края. Для это-
го в коммерческом банке «Кубань Кредит» 
открыт специальный отдельный счет со сле-
дующими реквизитами:

КБ «КУБАНЬ КРЕДИТ» 00О  
г. Краснодар
БИК 040349722
Корр.счет: 
30101810200000000722
Расчетный счет: 
40703810700000000245
Наименование: Краснодарская  
краевая общественная организация 
«Герои Отечества»
ИНН: 2308058649
Юридический адрес организации:  
россия, 350063, Краснодарский край,  
г. Краснодар, ул. Советская, д.35/1, офис 1
Контактный телефон правления:  
8 (861) 268 43 14 Бородачев Юрий 
Игоревич

Последним вопросом правление приняло 
решение о проведении в Темрюкском районе 
7 октября текущего года в преддверии празд-
ника 9 октября, Дня освобождения Кавказа и 
Кубани, семинара - расширенного заседания 
правления с участием руководителей всех 
30 филиалов. Важно то, что «Темрюк - Город 
воинской доблести», там «Военная горка» и 
впечатляющая аллея гранитных бюстов Ге-
роев всех времен района, начиная с Голо-
вченко В.И. Планируется также посещение 
двух школ - №4 и №20, где идет масштабная 
реконструкция, созданы современные музеи 
и главное - точки роста цифровой технологии 
по многим предметам».

6 марта 2024 года 
состоялось очередное 
заседание правления.

Организация поддерживает 
семьи участников СВО

КСТАТИ
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БУДЬ В КУРСЕ

- Выплаты мобилизованным в Кра-
снодарском крае осуществляют орга-
ны социальной защиты населения по 
месту жительства мобилизованного. 
Материальную помощь оказывают в 
беззаявительном порядке на основа-
нии списков, представленных военным 
комиссариатом в министерство труда 
края, - рассказали «КП» в пресс-служ-
бе краевой администрации. - Сведения 
от военкоматов о мобилизованных 
жителях, в том числе реквизиты их 
банковских счетов, предоставляются 
нам в течение двух рабочих дней. Еще 
в течение двух рабочих дней зачисля-
ется выплата.
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Кристина и сейчас помогает раненым.

Медаль «За спасение 
погибавших» учреждена 
в 1994 году. Ею награ-

ждаются граждане за 
спасение людей в экстре-
мальных обстоятельствах, 
сопряженных с риском 
для жизни.

СПРАВКА «КП»

Ви
та

ли
й 

ТИ
М

КИ
В

Анастасия КУРОПАТЧЕНКО

По поручению губернатора Ве-
ниамина Кондратьева мобилизо-
ванные жители Краснодарского 
края получат единовременную 
материальную помощь в размере 
100 тысяч рублей. Как и когда вы-
плату получат кубанцы, призван-
ные отдать долг Родине, отвечают 
специалисты краевого управления 
социальной защиты населе-
ния.

БЕЗ ЗАЯВлЕНИЙ
Надо сказать, вы-

платы мобилизо-
ванным в Красно-
дарском крае уже 
начались. И важно 
знать, что никаких 
заявлений мобилизо-
ванным после 21 сен-
тября для ее получения 
писать не нужно.

Список мобилизованных, кото-
рым положена выплата, составля-
ет краевой военный комиссариат 
и передает в краевое управление 
соцзащиты. 

Деньги зачисляются на карту 
призывника. Об этом ему при-
дет уведомление. Если он оста-
вил банковскую карту жене или 
другим членам семьи, они могут 
воспользоваться ею.

ЗАДЕРЖЕК БЫТЬ НЕ МОЖЕТ
Если выплата мобилизованному 

по какой-то причине задержива-
ется, нужно лично обратиться в 
отделение соцзащиты по месту 

жительства с банковской 
картой. Также представи-

тель призывника может 
обратиться в соцзащиту 
по ранее оформленной 
нотариально доверен-
ности.

 ■ КОНКРЕТНО

Никаких 
персональных 
данных

В минтруда края 
рассказали, что для 

этого нужно.

КСТАТИ

Разглашать имена и ко-
личество мобилизованных, 
которые получили выплату, 
краевые военкомат и управ-
ление соцзащиты не имеют 
права, поскольку эти све-
дения являются гостайной.

Однако родственники мо-
билизованных в Краснодар-
ском крае могут получить 
такую информацию после 
предъявления доверенно-
сти: призванный защитник 
Отечества оформляет ее на 
одного из членов семьи у 
нотариуса.

КУДА ЗВОНИТЬ ПО ВОПРОСАМ  
ЧАСТИЧНОГО ПРИЗЫВА В КРАСНОДАРСКОМ КРАЕ

✓ 122 - круглосуточная горячая линия. 
✓ 8 (861) 259-01-91 - Общественная 

палата Краснодарского края. Обращать-
ся можно по будням с 9:00 до 17:00 часов.

✓ 8-800-201-15-05 - горячая линия 
для кубанских IT-компаний и опе-

раторов связи. работает ежедневно с 
8:00 до 20:00. 

✓ 8-800-707-07-11 - горячая ли-
ния Центра поддержки предприни-
мательства. Звонки принимают с 9:00 
до 18:00.

ВАЖНО!
Если мужчина  

отправился служить  
в зону СВО до 21 сентя-

бря, ему нужно подать за-
явление о выплатах  

в отделение соцзащи-
ты по месту жи-

тельства.

Как получить выплату  
призывника

Видео и фото с подго-
товки на полигоне -  
на сайте  kp.ru

Деньги 
зачислят 
на счет

«Хроники мобилизации  
на Кубани» слушайте каждый 

будний день на радио  
«КП» - Краснодар в 17:03.

91.0 fm

- Нам служить,  
а вам -  

не тужить!

ХОТИТЕ СТАТЬ  
ПАРТНЕРОМ ПРЕМИИ?  
ЗВОНИТЕ ПО ТЕлЕФОНУ  
8-918-377-00-13 (Мария).

Варвара ДЫМ

Премия радио «КП» - 
Краснодар» «Настоящие 
люди» -  о тех, кто  
не прошел мимо чужой 
беды, кто спасает и помогает 
людям от чистого сердца. 

Мы рассказываем о героях 
на радио, показываем на сай-

те и пишем в газете. Среди 
номинантов премии - врачи, 
волонтеры, благотворители, 
обычные жители и даже дети. 
Все те, у кого в крови - помо-
гать людям.  

В конце года в эфире радио 
«КП» - Крас-
нодар» пройдет 
трехчасовой ма-
рафон, на кото-

ром в прямом эфире вручат 
награды от партнеров «КП» 
победителям и номинантам.

 ■ АКЦИЯ «КП»

Премия «Настоящие люди» - голосование за героев

Проголосовать 
за участника

Генеральный партнер премии  
«Настоящие люди» - Газпромбанк.  
лучшее создается вместе.
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В крайцентре 
пройдет 
крестный ход

А В ЭТО ВРЕМЯ

Светлана ОВДЕЙ

Он будет в поддержку 
участников СВО. 

4 декабря в Краснодаре пройдет крестный 
ход в поддержку участников СВО. Сбор со-
стоится в 12:45 у Свято-Екатерининского 
кафедрального собора. А начало крестного 
хода запланировано на 13:00.

Участники пройдут по центральным улицам 
города до войскового Александро-Невского 
собора.

- Жители нашего города могут оказать воинам 
духовную поддержку и молитвенную помощь, в 
которой они сейчас так нуждаются, - отметили 
в кубанской митрополии.

Улицы, по которым пройдет крестный ход, в 
Краснодаре перекроют с 12:45 и до окончания 
мероприятия.

✓ Улицу Коммунаров на участке от Мира 
до Ленина, 

✓ Улицу Орджоникидзе от Митрофана 
Седина до Красной,

✓ Улицу Красную от Ленина до Конд-
ратенко, 

✓ Улицу Постовую от Захарова до Ок-
тябрьской.

3 декабря с 22:00 планируется освободить 
от авто все участки улиц, а также территорию, 
прилегающую к собору Александра Невского.

БУДЬ В КУРСЕ
Какие дороги перекроют
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ЦИФРА ДНЯ

БОлЕЕ 400 ТЕПлЫХ ОДЕЯл ДлЯ ДЕТЕЙ ДОНБАССА ПОШИлИ  
ВОСПИТАННИКИ ОБРАЗОВАТЕлЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ КРАСНОДАРА

Подпись.  Подпись. Подпись. Подпись. Подпись. 

Краснодарский центр детского творчества «Содру-
жество» разработал лекала, обучил подшефные депар-
таменту образования учреждения и запустил акцию. 
Центры творчества, школы, детские сады - все приняли 
участие! 

К каждому одеялу дети прикрепили письма с новогод-
ними пожеланиями и игрушки, также пошитые своими 
руками. Получился очень теплый подарок от краснодар-
цев. А курируют акцию руководитель Центра творче-
ства «Содружество» Марина Лященко, вице-мэр 
Краснодара Лилиана Егорова и Фонд «Добро и 
дело». Все одеяла волонтеры доставят в Луганск в 
ближайшую поездку.

По данным фонда «Добро и дело».

Оксана КАДОЧНИКОВА

В честь погибшего  
в зоне СВО командира 
танка назвали 
юнармейский отряд. 

Демьян Мозговой из станицы 
Роговской Краснодарского края 
геройски погиб в зоне СВО. Он 
был командиром танкового эки-
пажа, который попал в засаду. 
Вражеский снаряд ударил в ма-
шину, механик и наводчик успе-
ли выскочить, а Демьян остался. 
Это было 9 марта. Земляки ре-
шили увековечить героя - в род-
ной школе юнармейскому отряду 
присвоили имя кубанского во-
енного.

Демьян Мозговой сел за пар-
ту в 1993 году. Он всегда был за 
справедливость и никому не да-
вал обижать девчонок. Такой уж 
был характер.

- За время учебы он мне запом-
нился добрым, вежливым, воспи-
танным. Мальчик был готов всег-
да прийти на помощь в трудную 
минуту своим одноклассникам, 
- вспоминает первая учительница 
военного Ольга Дельницкая.

После школы Демьян ушел 
в армию, женился. Его так за-
хватила военная служба, что он 

решил остаться и попал в танко-
вую дивизию во Владикавказе. 
Там с женой они налаживали 
быт, у них родились трое детей. 
Именно отсюда Демьян уехал 
на специальную военную опе-
рацию. 

Бой 9 марта был очень трудным. 
Плохая видимость и близость 
противника добавляли тревоги. 
В какой-то момент танк под ру-
ководством Демьяна Мозгового 
попал в засаду, а потом в машину 
ударил вражеский снаряд. Члены 
экипажа смогли выбраться. Де-
мьян, как настоящий командир, 
думал покинуть танк последним, 
но не вышло. Боеприпасы сдето-
нировали.

- Рядом с местом гибели сы-
на его ребята установили крест 
с надписью: «Демьян, мы тебя 
помним». Принесли туда же ча-
сти танка. Получился мемориал, 
- рассказала мама погибшего во-
енного Надежда Мозговая.

А в память о Демьяне в школе, 
в которой он учился, его именем 
назван юнармейский отряд. Де-
ло отца теперь хочет продолжить 
его старший сын - мальчик стал 
кадетом Суворовского корпуса. 
Он тоже мечтает быть военным 
и защищать Россию.

Имя 
героя 

Подпись.  Подпись. 
Подпись. Подпись. Подпись. 

Подпись. Подпись.

Подпись.  Подпись. Подпись. 
Подпись. Подпись. 

Кубань
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Иван ДЕМИДЧЕНКО

Деньги пойдут  
на реализацию 15 
краевых программ.

Губернатор Краснодарского 
края Вениамин Кондратьев по-
сетил очередную сессию Зако-
нодательного собрания Кубани, 
на которой во втором чтении 
приняли законопроект регио-
нального бюджета на 2024 год 
и плановый период 2025-2026 
годов.

УВЕРЕННОСТЬ  
В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ

Итоговый бюджет на следую-
щий год, по словам главы реги-
она, сбалансированный и взве-
шенный. Его расходная часть 
составит 515,2 млрд рублей, что 
позволит сохранить уверенность 
в завтрашнем дне.

- Серьезную часть направля-
ем на социальную сферу - 307 
миллиардов рублей, что на 19,4 
миллиарда рублей больше, чем 
в 2023 году. Увеличиваем объем 
финансирования 15 различных 
региональных программ. Это 
результат нашей совместной 
работы, - конкретизировал Ве-
ниамин Кондратьев.

Документ разрабатывался 
таким образом, чтобы оказы-
вать максимальную поддержку 
местным жителям. В частности, 
в следующем году планирует-
ся увеличить финансирование 
социальных выплат, которые 
позволят многодетным семьям 
купить новое жилье и провести 
коммунальные сети к выданным 
земельным участкам.

Председатель регионального 
парламента Юрий Бурлачко в 
свою очередь поблагодарил пер-
вого вице-губернатора Игоря 
Галася за проделанную работу 
по разработке регионального 
бюджета и его подготовке ко 
второму чтению.

РЕШЕНИЕ ПРОБлЕМЫ
На сессии также обсудили 

вопрос строительства и рекон-
струкции групповых водоводов. 
Вениамин Кондратьев отметил, 
что эта работа будет полностью 
закончена в следующем году.

- В 2024 году завершим стро-
ительство важнейших объектов 
- Троицкого, Ейского и Таман-
ского групповых водопроводов. 
На это выделяем колоссальные 
средства - почти 16 миллиардов 
рублей. Из них семь миллиардов 
- краевые средства, 8,9 миллиар-
да - за счет инфраструктурного 
бюджетного кредита. Проблему 
с дефицитом воды в Новорос-
сийске, Геленджике и на Азов-
ском побережье - там, где она 

существует - надо решить раз и 
навсегда, - добавил губернатор.

Помимо этого, в региональ-
ном бюджете на следующий 
год на 1 млрд рублей увеличено 
финансирование проектов, на-
правленных на развитие систем 
водоснабжения и водоотведе-
ния, и 600 млн рублей - систем 
газо- и теплоснабжения.

Глава Кубани напомнил, что 
Троицкий, Таманский и Ейский 
групповые водоводы строятся 
по региональной государст-
венной программе «Комплек-
сное и устойчивое развитие 
Краснодарского края в сфере 
строительства и архитектуры», 
а также с привлечением инфра-
структурных бюджетных креди-
тов. Уже ввели в эксплуатацию 
порядка 80 километров водо-
провода, прокладывается еще 
101,8 километра.

РОСТ ЭКОНОМИКИ
Еще один аспект, на который 

обратил внимание Вениамин 
Кондратьев, - выполнение со-
циальных обязательств. Глава 
региона подчеркнул, что для 
людей важен результат. Именно 
он становится определяющим 
фактором оценки работы ис-
полнительной и законодатель-
ной власти.

- Благодарю депутатский кор-
пус за поддержку наших иници-
атив и вовлеченность в жизнь 
края. В итоге конструктивной 
работы и постоянного взаимо-
действия мы не сократили ни 
одну программу, выполнили 
все социальные обязательства 
перед жителями. Также распре-
делили дополнительные бюд-
жетные средства. Они пошли на 
строительство и реконструкцию 
школ, детских садов, объектов 
здравоохранения, докапитали-
зацию краевых Фондов разви-
тия промышленности и Фонда 
микрофинансирования, - отме-
тил губернатор.

Кроме того, положительную 
динамику демонстрирует вало-
вой региональный продукт. В 
2021 году его объем равнялся 
3 трлн рублей, в 2022 году - 3,5 
трлн рублей, а в этом году уже 
3,9 трлн рублей с перспективой 
перешагнуть рубеж в 4 трлн ру-
блей. Это позволит краевой эко-
номике уверенно расти.

 ■ ВАЖНО!

Соответствующие 
проекты прошли 
государственную 
экспертизу.

В Краснодарском крае поя-
вятся новые школы, детские 
сады, объекты здравоохране-
ния, культурные и спортив-
ные учреждения. Их будут 
строить по профильным ре-
гиональным государственным 
программам и национальным 
проектам, сообщил во время 
общения с представителями 
средств массовой информа-
ции руководитель департа-
мента строительства Кра-
снодарского края Игорь 
Федосов.

- Строительство социальных 
и инфраструктурных объек-
тов на территории региона 
находится на личном контроле 
губернатора Вениамина Кон-
дратьева. После получения 
положительного заключения 
экспертизы муниципалитеты 
будут подавать заявки на фи-

нансирование, заключать со-
глашения и проводить конку-
рентные процедуры по отбору 
подрядчиков, - уточнил он.

Известно, что положитель-
ное заключение государствен-
ной экспертизы получили три 
проекта строительства офи-
сов врача общей практики. 
Они появятся в селе Суворов-
ское Усть-Лабинского района, 
в станице Бородинской При-
морско-Ахтарского района и 
хуторе Садовом Отрадненско-
го района.

Также в регионе возведут 
три детских сада. На 350 
мест - в Краснодаре на ули-
це Восточно-Кругликовской, 
на 250 мест - в станице Ели-
заветинской, а также на 80 
мест - в Горячем Ключе на 
улице Школьной.

По словам Игоря Федосова, 
планируется построить Дом 
культуры на 150 мест в хуторе 
Ханькове Славянского района 
и физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс в Краснодаре.

В крае начнут строить 
новые школы  
и детсады

Условия жизни 
улучшили свыше 
полумиллиона 
человек.

Профильная региональ-
ная программа по ремон-
ту многоквартирных домов 
работает в Краснодарском 
крае 10 лет. Об этом жур-
налистам рассказал глава 
Кубани Вениамин Конд-
ратьев.

По его словам, за это вре-
мя в регионе капитальный 
ремонт сделали в 6,5 тысячи 
многоэтажных домов. В них 
выполнили порядка 1,8 ты-
сячи различных видов работ.

- Большинство из них - об-
новление крыш, фасадов 
или инженерных систем, 
что затронуло практически 
каждый третий объект, вклю-
ченный в краевой план. Ка-
питальный ремонт касается 
не только крупных городов, 
но и отдаленных станиц, что 
является одним из преиму-
ществ программы. Всего ус-
ловия проживания улучшили 
более полумиллиона чело-
век, - уточнил губернатор.

Особое внимание Вениа-
мин Кондратьев обратил на 
то, что к работе в основном 
привлекаются региональные 
подрядные организации. 

Они используют строитель-
ные и отделочные материа-
лы, которые произведены на 
территории страны.

Акцент также делается 
на соблюдении сроков вы-
полнения работ. Губернатор 
уточнил, что ни в коем слу-
чае нельзя допускать от-
ставаний, потому что это 
может привести к нарека-
ниям со стороны местных 
жителей.

- За период действия про-
граммы в многоэтажках ре-
гиона отремонтировали 3,5 
тысячи крыш, 3,4 тысячи ин-
женерных сетей, 1,1 тысячи 
фасадов. В 962 домах за-
менили 2,6 тысячи лифтов, 
- акцентировал глава Кубани.

Фонд капитального ре-
монта в регионе, который в 
декабре отмечает 10 лет с 
момента основания, в этом 
году под контролем мини-
стерства ТЭК и ЖКХ края от-
ремонтировал более тысячи 
многоквартирных домов, что 
является рекордом за время 
его существования.

Помимо этого, Краснодар-
ский край остается одним 
из лидеров среди регионов 
страны по количеству до-
мов, где ремонтные работы 
по краткосрочному плану на 
этот год завершены.

Более 6,5 тысячи 
многоэтажек 
отремонтировали 
в крае

КСТАТИ

Вениамин Кондратьев 
отметил, что основной упор 

делается на поддержку 
жителей края.

Финансирование 
соцсферы Кубани увеличат 
почти на 20 млрд рублей
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Александр КАЛИНИН

Определились 
победители 
и призеры 
региональных 
соревнований 
по настольному 
теннису.

В Славянске-на-Ку-
бани на базе спортивно-
го комплекса «Юность» 
прошли XIX краевые 
соревнования по на-
стольному теннису па-
мяти мастера спорта 
СССР Алексея Щерба-
ка. Организаторы сорев-
нований - спортивная 
школа олимпийского 
резерва по настольно-
му теннису. Соревнова-
ния включены в единый 
календарный план ми-
нистерства физической 
культуры и спорта Кра-
снодарского края.

Алексей Щербак внес 
большой вклад в разви-
тие настольного тенни-
са на Кубани. Соревно-
вания его памяти - одни 
из самых массовых ре-
гиональных турниров 
в этом виде спорта. 
Благодаря в том числе 
подобным состязани-
ям настольный теннис 
активно развивается не 
только в крупных го-
родах края, но и в от-
даленных населенных 
пунктах. В этом году 
побороться за награды 
турнира приехали 360 
спортсменов из 12 му-
ниципалитетов региона, 
а также теннисисты из 

Адыгеи, Саратовской, 
Ростовской областей.

Участники состяза-
лись в следующих воз-
растных категориях 
- «юниоры и юниорки 
до 20 лет» (2004-2007), 
«юноши и девушки» 
(до 16 лет», 2008-2009), 
«мужчины и женщины». 
Лучших выявляли в оди-
ночном разряде. Спорт-
смены в соответствии с 
положением о сорев-
нованиях могли пре-
тендовать на награды в 
нескольких категориях. 

Золотые награды по 
итогам турнира на сче-
ту Полины Чернышко-
вой (среди девушек до 16 
лет) из Славянска-на-
Кубани, краснодарки 
Софьи Козловой (сре-
ди юниорок до 20 лет), 
Глеба Резниченко (сре-
ди юношей до 16 лет) из 
Пролетарска, Анастасии 
Поповой (среди жен-
щин) и майкопчанина 
Павла Ковенко (среди 
мужчин).

Серебро в активе 
Маргариты Зозули (сре-
ди девушек до 16 лет) из 
станицы Кавказской, 
Михаила Мирошничен-
ко (среди юношей до 16 
лет) из Славянска-на-
Кубани, краснодарцев 
Симы Сагакян (среди 
юниорок до 20 лет) и 
Никиты Путилова (сре-
ди юниоров до 20 лет), 
Андрея Шевцова (среди 
мужчин) из Геленджи-
ка и краснодарки Софьи 
Козловой, ставшей так-
же призером в соревно-

ваниях среди женщин.
Замкнули тройку при-

зеров Полина Черныш-
кова, завоевавшая еще 
одну награду в соревно-
ваниях среди женщин, 
Никита Путилов в сорев-
нованиях мужчин, Глеб 
Резниченко в соревнова-
ниях юниоров до 20 лет, 
Маргарита Жабицкая из 
Славянска-на-Кубани в 
соревнованиях девушек 
до 16 лет, ростовчанин 
Даниил Чесонис в сорев-
нованиях юношей до 16 
лет, краснодарка Анже-
лика Карнаушенко в со-
ревнованиях юниорок 
до 20 лет и Глеб Резни-
ченко в соревнованиях 

юниоров до 20 лет. 

 ■ КСТАТИ

В Абрау-Дюрсо 
прошло первенство 
Краснодарского 
края по баскетболу 
среди команд, 
состоящих из 
девушек не старше 
13 лет (2011 г.р.). 

Организатор турнира - 
региональная Федерация 
баскетбола. Соревнования 
включены в единый кален-
дарный план министерства 
спорта края.

Участие в турнире приня-
ли 12 команд. Среди них 
наиболее поставленной и 
сильной игрой выделялись 
четыре из них - три призера 
прошлогоднего первенства 
в этом возрасте - сборные 
Кавказского района, Крас-
нодара и Абинского райо-
на, а также новички из Се-
верского района. Первые 
три дня эти команды прош-
ли без поражений, поэтому 
последующие матчи между 

ними выполняли роль полу-
финалов.

И в этих матчах оба 
прошлогодних финалиста 
не выиграли. Кавказский 
район - Абинскому (27:58), 
а Краснодар - Северско-
му (28:42). Но первыми на 
паркет в финальный день 
вышли команды, борющи-
еся за места во второй 
половине таблицы. В мат-
че сборных Геленджика и 
Абрау-Дюрсо решалось, 
кто из соперников одержит 
первую победу на турнире. 
Сильнее оказались юные 
геленджичанки. Итоговый 
счет - 63:18.

Достаточно зрелищным 
получился матч за 9-е ме-
сто. В нем победу одержала 
сборная Лабинского района 
- 53:40. Команда из Ново-
российска весьма уверенно 
одержала победу над Те-
мрюкским районом - 62:23, 
7-е место осталось за хо-
зяйками соревнований. 

Ейский и Тимашевский 
районы подарили зрителям 
весьма остро атакующий 
баскетбол. В этой встре-
че Ейск оказался сильнее 
- 56:46. 

В игре за бронзовые ме-
дали между Краснодаром и 
Кавказским районом, нао-
борот, царила оборона. По-
следние минуты этой игры 
превратились в настоящий 
«валидольный матч», исход 
которого решили точные 
штрафные капитана Кав-
казского района Дарьи 
Лютиной - 32:30.

В финальной части тур-
нира, наоборот, особой 
борьбы не получилось - 
сборная Абинского района 
уже к 5-й минуте оторва-
лась на 15 очков. Север-
ский район изо всех сил 
старался догнать, но уда-
лось только приблизить-
ся на дистанцию в семь 
очков, после чего силы 
команду покинули - Абин-

ский район выиграл 4-ю 
четверть всухую (18:0), 
а вместе с ней и финал, 
68:43. Итог - первое место 
у команды Абинского райо-
на, на втором месте сбор-
ная Северского района. 
Замкнули тройку призеров 
спортсменки Кавказского 
района. 

Приз самого ценного 
игрока турнира получила 
Александра Кузнецова 
из команды чемпионок.

На Кубани разыграли награды первенства края по баскетболу

Краснодар  
примет 
масштабный 
фестиваль спорта, 
посвященный 
кубанским 
олимпийцам.

На главной арене 
краснодарского «Ба-
скет-Холла» в эту суб-
боту, 9 декабря, прой-
дет фестиваль спорта 
«Летопись олимпий-
цев Краснодарского 
края». Мероприятие 
включено в единый ка-
лендарный план регио-
нального министерства 
спорта.

Основная идея фе-
стиваля - показать 
хронологию истории 
Олимпийских игр от их 
рождения до игр сов-
ременности, показав с 
первых шагов участия 
спортсменов Россий-
ской Империи, до уча-
стия первых представи-
телей Кубани, первых 
медалей и значимых 
событий, в истории 
кубанского спорта и 
России в целом.

Форум поделен на 
отдельные блоки, каж-
дый из которых со-
держит исторические 
видеоролики, в кото-
рых рассказывается о 
ключевых историче-
ских фрагментах, та-
ких как Олимпийские 
игры Древней Греции, 
история возрождения 
Олимпийских игр, 

участие в Олимпий-
ских играх современ-
ности спортсменов 
Российской Империи 
и СССР, появление 
зимних Олимпийских 
игр, первые спортсме-
ны Краснодарского 
края на Олимпийских 
играх, первая медаль 
представителей Куба-
ни на Играх и т.д.

В продолжение бло-
ка, раскрывая исто-
рию главных героев, 
события сюжета ви-
деоролика, действие 
будет продолжаться 
на сцене, где массо-
вые, разножанровые, 
творческие номера с 
декорациями, свето-
выми эффектами в 
исполнении лучших 
коллективов Красно-
дарского края и Рос-
сии, а также титуло-
ванных спортсменов 
Краснодарского края, 
раскроют зрителю 
красоту Олимпийских 
игр, расскажут о про-
славленных олимпий-
цах региона, которые 
оставили величайшее 
наследие не только 
для России и края, но 
и для всего мира.

Кроме театрализо-
ванного, спортивного 
праздника, зрителей 
также ожидает встреча с 
кубанскими спортсме-
нами - победителями и 
призерами Олимпий-
ских игр. Начало меро-
приятия - в 18:00.

Путешествие 
в историю
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За награды боролись спортсмены 
из Краснодарского края, Адыгеи, 

Ростовской и Саратовской областей.

Борьбу вели 12 команд девушек.

А В ЭТО ВРЕМЯ



58 Кубань
www.kp.ru
07.06.2024 Полосная рубрика

Егор КУЗНЕЦОВ

Отопительный сезон только 
закончился, а тепловики кра-
евой столицы уже готовятся к 
новому. Сейчас производят 
новые трубы и закупают обо-
рудование для замены старых 
насосов, готовятся к модер-
низации котлов. Аналогич-
ная работа прошлого года дала 
результаты в виде снижения 
числа жалоб.

- В отопительном периоде 
2022-2023 г. на наших сетях 
было 374 инцидента, сейчас 
- 329. Годом ранее случи-
лось шесть происшествий на 
магистральных теплосетях, 
сейчас ни одного, - говорит 
генеральный директор Красно-
дартеплоэнерго Руслан Хайров. 
- Жители домов, где мы явля-
емся поставщиком, практи-
чески перестали жаловаться 
на холод в квартирах. К при-
меру, вопрос решен в ранее 

проблемном Комсомольском 
районе, где мы заменили три 
километра магистральной те-
плосети и увеличили ее диа-
метр с 600 до 700 мм. За зиму 
из КМР не было ни одной 
жалобы!

При этом благодаря ранее 
проведенным работам при-
нимать холодный душ мно-
гим придется не две недели, 
а ощутимо меньше, а ряд до-
мов вообще ограничат на срок 
максимально в районе двух-
трех дней.

- К примеру, такие пла-
ны есть по центру города. 
Те же перспективы для до-
мов в районе Уральской - 
Бородина - Новгородской. 
На этих источниках стоит 
самое современное обо-
рудование, и они заколь-
цованы, то есть во время 
перерыва могут получать 
ресурс от других котельных, 
- рассказал главный инже-

нер Краснодартеплоэнерго 
Андрей Кочетков. - Также 
в перспективе аналогичное 
сокращение сроков плано-
вых работ для потребителей 
от Гаражной до Красной и 
Рашпилевской, а также для 
абонентов из Юбилейного 
и Фестивального районов.

Первыми без горячей во-
ды оставались уже жители в 
районе Индустриальной и 
Станкостроительной, затем 
ограничения коснулись улиц 
вблизи Янковского, Карасун-
ской, Дмитриевской Дамбы, 
а до 6 мая ресурс не подается 
в несколько домов Дубинки  
(1-й проезд Стасова, Шевчен-
ко). В мае профилактика ко-
снется уже почти 600 адресов.

Тепловики краевой столицы 
приносят извинения у потре-
бителей за временные неудоб-
ства и просят ознакомиться 
с графиком ограничений на 
май.

С 8 ПО 22 МАЯ 
✓ Ленина, 90, 92, 96. 

С 13 ПО 27 МАЯ
✓ Пос. Березовый: Библио-

тека, маг. №40, 1, 5, 5/1, 7, 8, 
12, 15, 15а, 17, 19, 20, 20а, 20в, 
21/1, 25, 26, 27, 29, 33, 37/3. 

✓ Веселовского, 3, 4, 9, 11, 
18, 22, 30, 34, 42. Ул. Декоратив-
ная, 10. Ул. Коломийцева, 3, 17.

✓ П. Лекраспром, Шоссе 2. Ул. 
рудакова, 3. Ейское шоссе 1, 2. 

✓ Ведомственная, 8.
✓ Гаражная, 77 лит. С, 71 

корп.1, 71/1 стр.2, 77 А, 77/1, 
77/5 стр.3,7,8, 77/5 стр.4, 77/5 
стр.5, 77/6. 

✓ Дзержинского, 40, 97. 
✓ Ст-ца Елизаветинская, 

Курганная, 136, 138, 140, 142, 
144, 146.

✓ Железнодорожная, 8/1, 
✓ Калинина, 136, магазин «Ав-

токар».
✓ Калинина, 138, 140, 142.
✓ Колхозная, 18, 20, 22, 24, 

26.
✓ Красных Партизан, 559.
✓ Красюка, 64.
✓ Леваневского, 53, 55, 57. 
✓ Ленина, 88, 88/1, 90, 101, 

103, 
✓ Лекраспромовец снт, 3. 
✓ Мира, 69/1, 71.
✓ Мичурина, 12, 14, 16.
✓ Можайского, 53, 74.
✓ Образцова, 27.
✓ Одесская, 20, 22. 
✓ Полевой пр., 5, 7, 9, 11, 13, 

15, 17, 19. 
✓ Полины Осипенко, 143. 
✓ Сормовская, 167/1, 214. 
✓ Чапаева, 136 лит А. 

С 14 ПО 28 МАЯ 
✓ Братьев Дроздовых, 14, 

16, 18, 20, 20 2 лит., 22, 24, 26, 
27, 29, 39 корп.А, 39 корп.В, 39 
корп.Г, 39 корп.Д.

С 20 МАЯ ПО 3 ИЮНЯ
✓ Вишняковой, 57
✓ Волховская, 12
✓ 1 Мая, 47, 184, 186, 188, 

228, 230, 230 стр.1, 232, 234, 

262, 270 корп.1, 270, 286/1, 288. 
298, 298а, 

✓ 40 лет Победы, 178, 85, 8, 
89, 93, 129, 131, 133, 154, 170/, 
178, 178 корп.2, 178 корп.3, 178 
корп.4, 178 корп.5. 

✓ Аверкиева, 1
✓ Аксайская, 40, 40/1, 40/2, 

40/3, 40а, 40б, 42, 44, 46, 48, 
59/37, 61.

✓ Ангарская, 29. 
✓ Волховская, 2, 4/6, 8.
✓ Восточно-Кругликовская, 

42/3, 42/3 корп.1, 42/3, 42/3/1, 
42/3/2, 45, 49/1, 49/3, 46/6, 46а, 
46б, 47/1, 47/, 48б, 49, 50, 51, 
52 корп.А,Б,В, 53, 55, 64, 64/1, 
68, 70, 72, 74, 76, 76/1, 76/2, 
76/3, 76/4, 79 , 82 литер 8/2 , 86, 
88, 90/92, корп.2, 94, 98. 

✓ Героев-Разведчиков, 22 
✓ Гаврилова, 103, 105, 109 

маг, 111, 113, 115, 117. 
✓ Домбайская, 6, 6 корп.1, 6 

лит.2, 10 корп., 10 корп.2, 10/1, 
/2 лит.1

✓ Комарова, 17, 19. 
✓ Коммунаров, 215/1, 215/1 

корп.Г 15.Г16, 215/1/Б.Б1, 217а, 
219, 221/1, 221/2, 225, 225/1, 
229, 235, 270, 282, 282/2 ООО 
«Апекс», 286, 288, 290, 292, 294, 
296, 298 

✓ Красная, 180, 180/1, 180а, 
182, 184, /1, 186, 188, 194, 196, 
198 а, 198 в, 198 г, 198 корп.1, 
200 корп.А, 200 корп.Б. 

✓ Одесская, 40, 42, 44, 46.
✓ Орджоникидзе, 87, 89, 93 
✓ Плодородный, 1-13, 8 

корп.2.
✓ Полевой 16-й уч., 7. 
✓ Припутевая, 19, 53, 54. 
✓ Радищева, 5.
✓ Российская, 1, 2, 6/11, 7/8, 

10, 12. 
✓ Пос. Российский, прачечная 
✓ Российский, хоз.блок. 
✓ Ставропольская, 45/1, /2, 

45/3, 45/4, 47, 47/3. 
✓ Тверской пр., 1, 3-7. 
✓ Черкасская, 22, 43, 45, 47, 

49, 53, 55, 70. 
✓ Шолохова, 35.
✓ Яцкова, 2,2/2, 4, 6, 8, 10, 

12, 14.

БУДЬ В КУРСЕСезон тазиков 
открывается

- А в кране  
снова  

тишина...

В 600 домах 
Краснодара  
в мае отключат 
горячую воду 
на две недели.
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Где не будет блага цивилизации
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Мария ЧАЛАЯ,  
Евгения ОСТРАЯ,  
Евгения ХАЛИКОВА

Трехлетнюю Дину (имя из-
менено) привезли в больни-
цу Адыгейска в конце мая. 
На ребенке не было живого 
места - ожоги, синяки, сса-
дины. 

- Дочка с лестницы упала, 
- сообщила мама девочки вра-
чам скорой, которые приеха-
ли на вызов. 

Малышка еле дышала. Ее 
тут же увезли в реанимацию, 
а минут через 10-15 врачи 
вышли и сообщили матери 
- девочка скончалась. 

ВСЯ В ОЖОГАХ  
И ЦАРАПИНАХ

На теле ребенка было слиш-
ком много синяков, причем 
не совсем свежих. Медики 
сообщили о юном пациенте 
в полицию. Так положено де-
лать, когда умирают дети, да 
и травмы ребенка вызывали 
много вопросов. 

С родителями малышки по-
говорили силовики, им отец и 
признался, что дочь не пада-
ла с лестницы. Он ударил ее 
так, что она упала и потеряла 
сознание. 

- В отношении отца воз-

буждено уголовное дело за 
«умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью, по-
влекшее по неосторожности 
смерть потерпевшего, - сооб-
щили в СУ СК РФ по Адыгее. 
- Он арестован. 

На допросе выяснилось, 
что Дина за свою недолгую 
жизнь натерпелась всякого. 
Но силовики подробностей 
не раскрывают, однако со-
седи семьи и знакомые ока-
зались куда разговорчивее.

ДЕВОЧКУ ОТДАЛИ 
В ПРИЮТ, А ПОТОМ 
ЗАБРАЛИ

 - Когда Дина родилась, 

родители ее хоте-
ли оставить в род-
доме, - говорит 

знакомая семьи. - У них уже 
было шестеро ребятишек на 
двоих. У 45-летней Заиры - 
так зовут мать девочки, - трое 
своих уже было от предыду-
щих браков. Шестилетняя 
дочка и два мальчика - по 10 
и 14 лет. 43-летний Руслан, с 
которым Заира познакоми-
лась больше трех лет назад, 
тоже имеет детей - у него их 
трое. Когда он сошелся с Заи-
рой, у них родилась общая 
дочь, Дина. Но, насколько 
нам известно, у девочки при 
рождении был какой-то ред-
кий диагноз. Какой именно, 
не знаю. И поэтому, по слу-
хам, ребенка и хотели не за-
бирать из роддома. Но когда 
пришло время выписываться 
из больницы, решили оста-
вить. Вроде как родители ре-
шили оставить ребенка из-за 

пособий - там же выплаты не-
плохие на детей. 

ПОЧЕМУ МАЛЫШКУ 
ВЕРНУЛИ СЕМЬЕ?

Знакомые семьи поговарива-
ют, что, когда Дине исполни-
лось два года, родители сдали 
ее в приют. А в марте этого года 
девочку все же решили забрать. 
Органы опеки ребенка в семью 
отдали.

- Они не были лишены ро-
дительских прав, семья на уче-
те как неблагополучная не со-
стояла, поэтому мы и вернули 
девочку в семью, - объяснили 
в отделе опеки и попечитель-
ства Адыгейска. - Остальные 
обстоятельства - в следственных 
органах. 

Но за два месяца, которые 
Дина провела в семье, ее ча-
сто поколачивали. Когда она 
попала в больницу, на ее те-
ле частями отсутствовала ко-
жа, пузырились ожоги, были 

травмированы внутренние 
органы. 

ВЫЗЫВАЛИ УЧАСТКОВОГО
- Заира чуть ли не каждый 

день кричала, мы слышали 
ее за стенами, - рассказывает 
соседка семьи. - А Руслана 
я слышала за все время раза 
два или три. Они прожили в 
нашем доме меньше года. Я 
еще слышала мольбы стар-
шего ребенка: «Мамочка, 
умоляю, не надо». Мы участ-
кового постоянно вызывали. 

Когда девочка умерла и ее 
отца арестовали, семья съехала 
с квартиры, которую снимала. 
Мать малышки сейчас прячет-
ся в ауле у родственников.

Своя чужая дочь

Дина жила с родителями всего два месяца в этом доме на съемной 
квартире. И соседи часто вызывали к семье участкового.

В Адыгейске родители 
сдали ребенка в приют, 
а когда забрали -  
стали издеваться 
над малышкой.

Руслан признался следователям, что поколачивал дочь.

Со
цс

ет
и

Со
цс

ет
и

То, как 
многодетная 
мать объяснила 
смерть своего 
ребенка, 
шокировало 
еще больше. 

После похорон доче-
ри женщина вдруг за-
явила - девочка сама 
виновата в своей смер-
ти! По словам Заиры, 
якобы Дина приставала 
к старшим братьям и 
даже к родному отцу. 
Делала им непристой-
ные предложения и раз-
вращала мужчин. 

- Отец начал ее бить, 
чтобы убрать эту при-
вычку, - рассказывая о 

дочери, мать не назы-
вает ее даже по имени. 
- Ему было стыдно, что 
трое детей видят это. 
Он думал, что это ее 
поведение повлияет на 
остальных детей. Он ее 
бил, а я всячески меша-
ла, оттаскивала. Гово-
рила, что это не метод 
воспитания, что она так 
не поймет. 

Мать девочки также 
же сообщила, что 30 
мая отлучилась из дома 
по делам. Когда верну-
лась, синяя от побоев 
трехлетняя Дина уже 
едва дышала. Руслан 
объяснил жене, мол, 
пришлось снова вос-
питывать дочь.

- Я ему говорю: род-
ненький, я же тебя 
просила не бить ее. 
Что ты со мной сде-
лал? Что с нами будет 
теперь? На что он мне 
сказал: «Скажешь, что 
она упала с лестницы», 
- гнет свою версию 
мать. 

В легенду о падении 
с лестницы сотрудни-
ки больницы, конеч-
но же, не поверили. 
Не прониклись ею и 
в Следкоме. Уже че-
рез несколько часов 
после смерти дочери 
Руслан Совмен сдал-
ся и рассказал в ка-
бинете следователя, 
как бил дочь ложкой 

для обуви и электро-
кабелем. Оба этих 
предмета были обна-
ружены в квартире. И 
на ложке, и на шнуре 
- остатки кожи и крови 
девочки. Сейчас Рус-
лан Совмен находится 
под стражей. Его аре-
стовали до 31 июля 
2024 года.

Она сама виновата

 ■ ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Мать девочки:
Со

цс
ет

и

Заира из дочки 
сделала монстра.

Видео -  
на сайте 
kp.ru
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Вокруг события

Юлия СТАЛИНА,  
Александр ДЫБИН  
(«КП» - Санкт-Петербург»)

Что интересного  
мы увидели  
на Петербургском 
международном 
экономическом 
форуме.

РОБОТЫ И СТЮАРДЕССЫ
Петербургский междуна-

родный экономический фо-
рум (ПМЭФ) - это не толь-
ко серьезные разговоры и 
большие деньги. Это еще и 
красиво. Согласитесь, при-
ятно, когда буклет с инве-
стиционным проектом вам 
вручает улыбчивая блон-
динка! Поэтому девушек 
на форуме много - то в об-
разе стюардесс, то в чем-то 
футуристичном.

Кто-то заманивает посе-
тителей на свой стенд уго-
щениями, как Новгород, 
который кормил клубни-
кой, или Башкортостан, 
где угощали медом. А пред-
ставители ЛНР раздавали  
колбасу.

По променаду шеству-
ют робопсы с логотипом 
одного из финансовых 
учреждений. Московская 
область удивляет роботом-
трансформером, который 
произносит самую яркую 
фразу форума: «Наша эко-
номика прочна, как сталь 
моего корпуса». У этого ре-
гиона есть еще один андро-
ид: робот-сантехник Женя, 
созданный в «Сколково».

- Моя настоящая цель, - 
говорит робот, - органи-
зовать восстание машин… 
Шучу-шучу! Рассказать о 
Московской области.

Собрал аншлаг и робот-
мороженщик. В этом году 
железная машина с искус-
ственным интеллектом под-
возит лакомство на мини-
версии поездов.

Один из банков удивил 
надувным красным драко-
ном, символом этого года. 
А крупная российская неф-
тяная компания предста-
вила огромный изогнутый 
экран с реалистичными 
3D-моделями диких зверей 
и птиц. В этом году в тренде 
экологическая повестка.

БЕСПЛАТНЫЙ КОФЕ  
И ДОРОГУЩИЙ БОРЩ

Между четырьмя па-
вильонами находятся 
три ресторана. От-
крываются они, как 
правило, к 11 утра. 
Но незадолго до 
старта там уже 
очередь.

- Нужно 
бронировать 
за пару часов. 
В нашем рестора-
не депозит 15 тысяч рублей 
с человека. Но мест на обед 
уже нет, - говорит хостес.

Но если попасть на бан-
кет не получится сразу, 
можно хотя бы посмо-

треть меню. В этом ресто-
ране предлагается сет из 
трех блюд за 4900 рублей. 
Входит сюда стейк из ба-
клажана с артишоками и 
муссом из пармезана для 
вегетарианцев или филе 
тихоокеанского палтуса с 
бланшированными овоща-
ми и соусом биск, а также 
филе семги шеф-посола с 
зеленым салатом. Ну и де-
серт с морсом или кофе на 
выбор.

Еще один роскошный ре-
сторан - во дворике между 
павильонами. Здесь уже 
башкирская кухня с на-

циональными 
б л ю д а м и . 
Блинчики со 
сметаной и 
красной икрой 
 

подаются за 1500 
рублей, а тост 
с форелью - за 
1350. Башкир-
ские мясные де-
ликатесы (гусь 
копченый, бекон 
и колбаса из ко-
нины) можно отве-
дать за 5500 рублей. Еще 
одно национальное блюдо - 
бишбармак - 2100 рублей. 
Запивать роскошный обед 
предлагают винами. На вы-
бор крымские по 6 тысяч 
за бутылочку или Италия, 
Франция, Германия - по 
12 тысяч рублей.

Зато почти на каждом 
стенде бесплатно угощают 
кофе и снеками в виде ба-
тончиков или конфет. Дают 
продегустировать клубни-
ку и черешню представи-
телю Белгородской обла-
сти, Краснодарский край 
знакомит посетителей с си-

бирскими пряниками 
со вкусом пихты. А 
между павильона-
ми E и F кормят бу-

лочками и сэндвича-
ми всех гостей форума. 
Бесплатно. И это в двух 
шагах от ресторана с вы-
сокими ценами.

ГОРОД ЗАСЫПАЕТ, 
ПРОСЫПАЕТСЯ 
БИЗНЕС

Когда деловая про-
грамма сворачивается, 

начинается развлекатель-
ная часть. Светские приемы 
для многих представителей 
деловых кругов - еще одна 
возможность поговорить 
о бизнесе. Ну и немножко 
расслабиться. А выбрать 
есть из чего. В первый день 
работы ПМЭФ одновре-
менно проходил по край-
ней мере с десяток приемов. 
Один из самых интересных 
ожидался в отеле Lotte. Там 
устраивала закрытую вече-
ринку «Русская Медиагруп-
па». Обещали самое боль-
шое количество звездных 
гостей.

В числе первых оказался 
Григорий Лепс.

В то же время один из 
банков устраивал вечер, где 
выступил Баста. Весело бы-
ло на официальном приеме 
фонда «Росконгресс» в Ма-
неже кадетского корпуса. 
Сначала там состоялся по-
каз мод, а после выступили 
группы Uma2rman и Gipsy 
Kings. Танцевали все.

А В ЭТО ВРЕМЯ
На ПМЭФ одна из компаний-

участников, специализирующихся на 
исследованиях родословной, предста-
вила… генеалогическое древо семьи 
Владимира Путина!

Оказалось, что династия президента 
начинается с крестьянина Никиты, ко-
торый жил в XVII веке. Всего эксперты 
насчитали 12 поколений.

- Президент, как и 99% жителей стра-
ны, из крестьянского рода, - рассказы-
вает представитель фирмы. - Это миф, 
что никаких архивов не сохранилось, 
что в 1917 году все было уничтоже-
но. В церквях вели записи о рождении, 
смерти, а раз в год делали копии и от-
правляли в центр. Эти архивы во многом 
сохранились, и можно проследить даже 
крестьянские семьи.

А еще на ПМЭФ презентуют письма 
Сергея Королева, побывавшие на МКС, 
вещи Иосифа Сталина, Георгия Жу-
кова, Виктора Цоя и Владимира Вы-
соцкого. Например, кроссовки, которые 
собственноручно расписал лидер группы 
«Кино», оцениваются в 5 млн рублей. 
А письмо Королева - в 20 миллионов.

• ПМЭФ принимает гостей 
из 139 стран (включая Россию). 
Примерно столько же было 
в 2019 году. Можно сказать, 
что статистика форума вернулась 
к допандемийным показателям.
• 4 - 5 трлн рублей - предполагаемая сумма 
контрактов, которые будут подписаны 
на ПМЭФ в 2024 году (в 2023-м было 3,8 трлн, 
в 2022-м - 5,6 трлн, в 2019-м - 3,3 трлн).
• Свыше 280 документов планируются 
к подписанию.
• Более 380 деловых мероприятий 
с участием свыше 1000 модераторов 
и спикеров пройдут за 4 дня форума.
• 1600 человек, среди них представители 
делегации ОАЭ во главе с министром 
экономики Абдуллой бин Тук Аль-Марри, 
приняли участие в забеге 
на 5 км «Навстречу Играм дружбы». Дм
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ФОРУМ 
В ЦИФРАХ

18 600 
человек 
подтвердили 
свое участие 
на ПМЭФ 
в этом году.

Робот 
Евгений - 
прообраз 

сантехника 
будущего. 
Хорошо 
говорит, 

но чинить 
не умеет.

Ю
ли

я 
ПЫ

ХА
ЛО

ВА
/«

КП
» 

- С
ан

кт
-П

ет
ер

бу
рг

Ю
ли

я 
ПЫ

ХА
ЛО

ВА
/«

КП
» 

- С
ан

кт
-П

ет
ер

бу
рг

Вот так презентовали седан Lada Iskra. Но и электрический внедорожник  
Lada e-Niva Travel вызвал не меньший интерес (об этом авто мы тоже расскажем).

«Комсомольский» десант
Как всегда, на Петербургском международном экономическом 

форуме работает открытая студия «Комсомольской правды». За 
эти четыре дня мы примем десятки гостей, среди которых видные 
российские чиновники, бизнесмены, иностранные послы и многие-
многие другие.

Красивые 
девушки 

и бездушные 
трансформеры. 

Наверняка  
в этом скрыт 

глубокий 
смысл.

Все самые интересные 
новости с форума - 
на Радио и на сайте 

«Комсомольской 
правды»!

Тайные вечеринки звезд,  
роботы и «золотые»  
бутерброды

КСТАТИ

91.0 fm
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Елена АРАКЕЛЯН

Вас тоже неудержи-
мо тянет на клубничку 
с черешней? И чтобы 
еще цены нас с вами не 
покусали в ответ? А то 
ведь телеграм-каналы 
пугают: из-за майских 
заморозков и гибели ча-
сти урожая цены на яго-
ды взлетели до небес...

Отправляюсь «на раз-
ведку» в магазины. В мо-
сковских сетях «эконом» 
и средней руки кило 
черешни - 600 - 700 ру-
блей. Недешево, но тер-
пимо.

С клубникой ситуация 
такая: цены на совер-
шенно одинаковую с ви-
да краснодарскую ягоду 
прыгают от 500 руб-
лей за кило до тысячи. 
Турецкая клубничка - 
в районе 250 рублей за 
полкило (те же 500 ру-
бликов за килограмм). 
Это, кстати, уже тенден-
ция - указывать цену за 
500 граммов, чтобы не 
распугать покупателей. 
Память-то подсказы-
вает, что не так давно 
клубника и 300 рублей 
за килограмм стоила…

Так что же у нас в этом 
году с урожаем ягод, а 
также вишни-черешни 
(по-научному это, кста-
ти, вовсе не ягоды, а 
косточковые плоды) и 
их поставками на при-
лавки?

КЛУБНИКА - 
СО ЛЬДОМ?

- На клубнику сейчас 
в опте цены даже ниже, 
чем были в прошлом 

году. Ее очень много в 
этом сезоне, в том числе 
своей, с юга, - убеждает 
гендиректор экспертно-
аналитического центра 
агробизнеса «АБ-Центр» 
Алексей Плугов. - Да, в 
середине мая был мо-
мент, когда цены вы-
росли, поскольку из-за 
холодов поставки сни-
зились. Но сейчас уже 
все исправилось: цены 
на клубнику до конца 
июня должны только 
снижаться.

В Руспродсоюзе «КП» 
подтвердили: оптовые 
цены на клубнику в 
России на конец мая - 
216,9 рубля за кило. 
Год назад в то же время 
года было 244,7 рубля. 
Основной объем клуб-
ники, которая идет на 
наши прилавки - более 
80%, - свой. Остальное в 
основном из Турции, 
хотя есть и другие по-
ставщики.

Но это было про опт. 
А вот на прилавках, по 
данным сервиса мони-
торинга и анализа цен 
«Ценозавр», с конца 
мая 2023 года по конец 
мая-2024 клубника в 
среднем по стране по-
дорожала на 4,7%. Но 
это уже вопрос не к ее 
производителям и даже 
не к погоде.

Проблемы, как пояс-
няют эксперты, могут 
возникнуть «локаль-
ные». В частности, в 
пострадавших от за-
морозков регионах 
Центральной России. 
Обычно там вслед за 
клубникой с юга быстро 

появляется своя, мест-
ная. И люди привыкли, 
что с июнем цены на нее 
резко падают. В этом го-
ду, скорее всего, такого 
обычного проседания 
цен не будет.

В более северных ре-
гионах, в Подмосковье 
ситуация другая. Тут 
клубника от замо-

розков практически не 
пострадала, и основной 
урожай будет ближе к 
концу июня. Тогда и 
можно надеяться на бо-
лее дешевую (посколь-
ку не надо будет далеко 
везти) местную ягодку.

СТРАСТИ 
ПО ЧЕРЕШНЕ

Интересный факт: че-
решня - примерно по-
ловина нашего ягодного 
импорта.

- Сейчас примерно 
75 - 80% ягод на россий-
ском рынке - это все еще 

импортная продукция, - 
рассказывает генераль-
ный директор Ягодного 
союза Ирина Козий. - А 
в случае с вишней и че-
решней доля импорта 
достигает 90%.

Что ж, в Азербайд-
жане, Турции, Узбе-

кистане и Китае ника-
ких заморозков весной 
не было. Так что це-
ны сильно вырасти не 
должны.

Но что все-таки с 
отечественным уро-
жаем? В Минсельхозе 
утверждают, что на по-
страдавшие от замороз-
ков области приходится 
незначительный объем 
производства. Основ-
ной объем отечествен-
ной черешни идет из 
Краснодарского края, 
Крыма, Кабардино-
Балкарии, Ставрополь-

ского края, Чечни, где 
погодные катаклизмы 
на урожае почти никак 
не сказались.

Тем не менее именно 
черешня, по данным 
«Ценозавра», за год по-
дорожала больше всего 
- аж на четверть. Ана-
литики объясняют это 
общим подорожанием 

доставки из-за рубежа, 
а также тревогой из-за 
замороженного урожая. 
Продавцы под это дело 
быстренько переписали 
ценники даже на узбек-
скую и азербайджан-
скую продукцию.

Утешают эксперты 
тем, что до разгара че-
решневого сезона, ког-
да созревает большая 
часть урожая и вырас-
тает конкуренция, - еще 
далеко. И если хочется 
более дешевой череш-
ни, ждите второй поло-
вины июня.

ЧТО С ОСТАЛЬНЫМИ 
ЯГОДАМИ

- Вероятно, будем на-
блюдать очень низкий 
урожай черной сморо-
дины, так как замороз-
ки пришлись именно 
на период цветения и 
на регионы произрас-
тания этой культуры, - 
прогнозирует Ирина 
Козий.

Могу судить по своей 
даче в Подмосковье - не 
самом пострадавшем, 
но все же затронутом 
майскими катаклизма-
ми регионе. Красная 
смородина уже усыпана 
будущими плодами, а на 
черной - только остатки 
пожухших цветочков.

В целом прогнозы экс-
пертов на «поесть ягод» 
в этом сезоне хотя и не 
катастрофичные, но и 
не особо радостные.

- Ягоды, наиболее 
вероятно, будут на 20 - 
30% и более дороже, 
чем годом ранее. Свя-
зано это не столько с 
заморозками, сколько 
с ростом себестоимости 
их выращивания (зло-
получные проблемы с 
импортными саженца-
ми, средствами защиты 
растений и техникой. - 
Ред.), а также удорожа-
нием рабочей силы и 
транспортировки про-
дукции внутри страны, - 
говорит Ирина Козий.

Особенность этого се-
зона - садоводы, у кото-
рых довольно большой 
объем ручной работы, 
совсем уже плачут из-
за нехватки сезонных 
работников в связи с 
усложнениями правил 
въезда для иностран-
цев. Для привлечения 
хоть кого-то приходит-
ся поднимать расценки.

Прогнозы 
на урожай 

зерновых и овощей 
в стране после майских 

морозов - на сайте
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1. Кабардино-Балкарская Республика 
2. Краснодарский край 
3. Республика Дагестан 
4. Республика Крым 
5. Волгоградская обл.** 
6. Воронежская обл.** 
7. Московская обл. 
8. Ставропольский край 
9. Липецкая обл.** 
10. Ростовская обл.** 
Всего по стране           4199,7

785,9
608
 220,3
199,1
192,3
145
135,3
121,4
106,1
95,1

Д
ми

тр
ий

 П
О

ЛУ
ХИ

Н/
Ко

мс
ом

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

НАГЛЯДНО  ГДЕ В РОССИИ 
ОСНОВНОЕ ПРОИЗВОДСТВО 

ПЛОДОВ И ЯГОД

По данным 
Росстата.

(валовой сбор в 2023 году*, тыс. тонн)

*Хозяйства всех категорий, включая 
сады населения; без учета новых регионов.
**Регионы, серьезно пострадавшие 
в этом году от майских заморозков.

- Одну 
ягодку беру, 

на другую смотрю, 
третью примечаю... 

Тут-то деньги 
и закончились...

 � ВКУСНОТИЩА

Алина КИРИЛЕНКО 
(«КП» - Запорожье»)

Такого рекордного 
урожая ягоды здесь 
не было 17 лет.

В Запорожской области собирают 
урожай знаменитой мелитопольской 
черешни. Отборной ягодой усыпаны 
деревья во всех садах Мелитополя.

- В Мелитопольском районе уже со-
брали 88 тонн ягоды, а всего ожида-
ем собрать 235 тонн, - рассказали в 
администрации района. - Это рекорд-
ные цифры! Мы давно не собирали 
так много. 

- В нашем саду я работаю уже бо-
лее 17 лет и впервые за эти годы ви-

жу такой урожай, - радуется директор 
сада в селе Троицкое Мелитополь-
ского района Запорожской области 
Галина Дрюцкая.  - Мы уже собрали 
около 70% урожая черешни, калибр 
собранной ягоды  - средний. Сейчас 
продукция идет во многие регионы 
России: Донецк, Воронеж, Липецк, 
Краснодар, Москву.

Мелитопольской черешней лакомят-
ся и в Белоруссии. Только за послед-
ние два дня сады собрали и готовят 
к отправке туда 13 тонн. 

- В этом году очень хороший урожай, 
единственное  - не хватает рабочих 
рук, - сетует глава Мелитопольско-
го округа Андрей Сигута. - Около 
40 тонн черешни все еще остается 
на деревьях.

Но в области обещают решить этот 
вопрос, привлекая к уборке урожая 
жителей.

Причем уже появляются первые 
рекордсмены по сбору черешни. Але-
на из Мелитополя за день способна 
сорвать как минимум 200 килограм-
мов ягоды. Личный рекорд девушки - 
300 кг черешни за сутки. Только за 
час Алена собирает до четырех ведер 
черешни, в зависимости от ее сорта.

- Каждому человеку нужно съесть 
от 5 до 10 килограммов черешни за 
сезон, - советует Алена. - Я вот успе-
ваю и ягодку собирать, и лакомиться 
ею. 

Черешню не только везут по всей 
стране, ее перерабатывают на ме-
стах - делают соки и компоты. 

Запорожье накормит черешней всю страну

Что у нас 
с собственным 
производством 

клубники, черешни, 
смородины 

и упадут ли цены 
на это 

лакомство.

Кошелек мой напрягать 
стала ягодка опять
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Андрей АБРАМОВ

Все случилось прямо 
на глазах у прохожих 
в тихом районе 
на западе столицы.

ПОДКАРАУЛИЛ 
НА ДЕТСКОЙ ПЛОЩАДКЕ

На часах было 10.28, когда жи-
тели тихого квартала пятиэтажек 
на западе Москвы услышали вы-
стрелы. Мужчина в черном шагал 
по улице с автоматом. На лоб над-
винута кепка. В 50 метрах от него 
бежал парень. Несколько выстре-
лов - и он рухнул на газон. Чело-
век с оружием подходит ближе: 
стреляет в упор в голову. И бро-
сается наутек.

Погибший 34-летний Констан-
тин Балишанский работал про-
граммистом в  медиакомпании 
своего отца. Вырос и жил здесь 
же  - в районе Фили-Давыдково. 
Утром вышел по делам, а во дворе 
уже поджидал человек с оружи-
ем. Первые выстрелы по жертве 
он сделал близ детской площад-
ки. Попал мужчине в  лопатку. 
Но Балишанский остался на но-
гах и побежал. Началась погоня, 
которая завершилась буквально 
через 300 метров.

Убитого в московском сообще-
стве экстремалов хорошо знали 
под прозвищем Свитч. В юности 
Костя был именитым скейтером.

- Он показывал хорошие резуль-
таты. А свое прозвище получил 
за то, что освоил технику «свитч» - 
катался зеркально, а не только 
ведущей ногой. Это не вершина 
мастерства, но крутой уровень. 
В команду к себе на роль веду-
щего проскейтера его позвала 
российская Nike SB - это подраз-
деление спортивного бренда. 
Было это в 2006-м, когда Косте 
еще 16 лет было. Он покатался 
за них пару лет, а потом закончил 
карьеру - травмировал ногу, - рас-
сказал «КП» участник столичного 
скейт-сообщества Федор.

ЗНАЛИ ДРУГ ДРУГА 
СО ШКОЛЫ

От полиции стрелявший бегал 
2,5 часа - его поймали на Матве-
евской улице (от места убийства 
40 минут быстрым шагом). Чело-
века в черном заметили сотрудни-
ки ГАИ и начали преследование.

- Злоумышленник произвел 
не менее 15 выстрелов из авто-
матического оружия в сторону 
полицейских. Сотрудники откры-
ли огонь на поражение, тяжело 
ранив злоумышленника (попали 
в голову. - Ред.). Пострадавших 
среди населения нет,  - сообщи-

ли в ГУ МВД России 
по Москве.

Задержанный  - 
35-летний Андрей 
Демин с места пере-
стрелки попал в реа-
нимацию.

Как оказалось, с по-
гибшим Константином 
они были давно зна-
комы. Демин работал 
корреспондентом изда-
ний про экстремальный 
спорт и  даже сделал 
в 2006 году хвалебное 

мини-интервью с будущей 
жертвой - когда Костю взя-
ли в новую команду. Жили 

парни в одном районе буквально 
на соседних улицах.

При себе у стрелка были так-
же охотничий нож, целый набор 
турникетов  - тканевых «жгутов» 
для остановки кровотечения при 
ранении, бинокль, защитная ма-
ска для глаз (в такой стреляют 
в тире или играют в пейнтбол), 
запас воды и сухпайков. А также 
непромокаемые чехлы для пере-
носки вещей.

На оружии был установлен 
оптический прицел. Что именно 
за оружие - установит экспертиза. 

Судя по снимкам, это АКС-74У - 
укороченный калашников. Но, 
возможно, не боевой, а охотни-
чий. Такой продается в оружейных 
с лицензией за 75 000 рублей.

Взяли Демина неподалеку 
от станции электрички. Не исклю-
чено, что он собирался прыгнуть 
в поезд и уехать в сторону Наро-
Фоминска, чтобы отсидеться в ле-
сах Подмосковья. А иначе зачем 
такой набор выживальщика?

Ранее Демина судили по статье 
о наркотиках, в 2009 году дали 
условный срок. Теперь же ему 
светит до 15 лет за убийство.

Анастасия СЕРГЕЕВА  
(«КП» - Кемерово»),  
Олег ГАЛИМОВ  
(«КП» - Екатеринбург»)

Вчера в Кемерове столкнулись 
два трамвая. Пострадали 
117 человек, один погиб.

Утро. Час пик. Машины медленно 
едут в плотном потоке по городско-
му шоссе. Как вдруг мимо на боль-
шой скорости с грохотом пролета-
ет трамвай. На повороте передние 
двери у него распахиваются, и из 
салона падает человек. Следом, уже 
из задней двери, еще один... Трам-
вай продолжал нестись по рельсам, 
догнал другой и на полном ходу вре-
зался в него. От сильного удара в са-
лоне разбились стекла, оторвались 
поручни и сиденья.

Оба трамвая были переполнены. 
В итоге пострадало больше 117 чело-
век, один скончался уже в больнице. 
Кемеровские власти пообещали ока-
зать его семье всестороннюю под-
держку.

МЕДИКОВ ВЫЗВАЛИ 
НА ВНЕПЛАНОВЫЕ ДЕЖУРСТВА

Многие пострадавшие ушли с ме-
ста столкновения в состоянии шока, 
а позже уже самостоятельно обрати-
лись к врачам. Из-за большого на-
плыва народа в больницах откры-
ли дополнительные операционные 
и вызвали медиков на внеплановые 
дежурства. К счастью, многие пас-
сажиры получили легкие травмы. 86 
человек, в том числе 7 подростков, 
выписали. Остальные - под наблюде-

нием врачей. Двое в тяжелом, но ста-
бильном состоянии, опасений за их 
жизни нет.

ОТКАЗАЛИ ТОРМОЗА 
ИЛИ ОШИБКА ВОДИТЕЛЯ?

Официальная причина происше-
ствия пока неизвестна - сейчас это 
выясняют специалисты. Основных 
версий две: техническая неисправ-
ность и человеческий фактор. Регио-
нальное управление СК РФ опера-
тивно завело уголовное дело по ч. 2 
ст. 238 УК РФ (оказание услуг, не от-
вечающих требованиям безопасности 
жизни или здоровья потребителей). 
Но, по словам очевидцев, у вагона 
заклинило тормоза. Мама вагоново-

жатой со ссылкой на слова доче-
ри тоже говорит об отказавшей 
тормозной системе.

Сразу после ЧП в соцсетях по-
ползли слухи, что трамвай был 

неисправен еще до поездки. Однако 
в пресс-службе Кемеровской электро-
транспортной компании опровергли 
эту информацию, заявив, что трам-
вай хотя и не был новым, но нахо-
дился в удовлетворительном со-
стоянии. Он вышел на линию 
около шести утра и до аварии 
успел сделать рейс от станции 
«КЭМЗ» до конечной оста-

новки «Шахта «Северная». ЧП про-
изошло уже ближе к окончанию вто-
рого рейса.

- Трамвайный вагон был выпущен 
на линию полностью исправным, без 
замечаний со стороны принявшего 
его водителя. Вагон перед выездом 

на маршрут в ремонт-
ные цеха не заезжал 

и никаких про-
блем с тормозами 

не испытывал, - 
р а с с к а з а л и 
в пресс-службе 
АО КЭТК.

Руководство 
к о м п а н и и -
перевозчика 
также заяви-
ло, что ока-

жет помощь 
всем постра-

давшим, в том 
числе водителю 

трамвая, попавшего  
в ДТП.

Трамваи после столкновения. Более 100 человек получили травмы.

Все произошло в час пик. 
Трамваи были переполнены.
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Летел, теряя пассажиров

В Москве человек в черном из ревности 
расстрелял скейтера-программиста

ОФИЦИАЛЬНО
Первая версия случившего-

ся - заказное убийство. Но все 
оказалось прозаичнее.

- Приоритетной версией убий-
ства является личный конфликт 
между потерпевшим и подозре-
ваемым на фоне личностных раз-
ногласий, возникших на почве 
ревности. В ходе проведения 
первоначальных следственных 
действий версия о заказном ха-
рактере убийства не подтверж-
дается,  - сообщили в  пресс-
службе ГСУ СКР по Москве.

 ■ ЧП

КТО УПРАВЛЯЛ?
Водителем трамвая была 

23-летняя Александра Марие-
ва. Девушка устроилась в Кеме-
ровскую электротранспортную 
компанию восемь месяцев назад.

С места аварии ее госпитализи-
ровали в тяжелом состоянии. У Алек-
сандры переломы ноги и руки, а также 
черепно-мозговая травма.
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Александра 
Мариева.
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Подозреваемый в убийстве Константина Балишанского 
(на фото справа) отстреливался от полиции и сам 

схватил пулю - его увезли в реанимацию.
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ВЫЙДУ НА УЛИЦУ, 
ГЛЯНУ НА СЕЛО
Депутаты ПС - 
о деревенской жизни 
с городским комфортом

6
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12
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Как белорусским абитуриентам поступить в российские вузы, 
а россиянам - в белорусские

ЗАГОВОР В ЗАГОВОРЕ
Кто на самом деле стоит 
за терактами?

ОТВЕТНЫЙ ХОД
РФ и РБ проводят 
учения по применению 
тактического ядерного 
оружия

Прощаемся с актрисой 
Анастасией Заворотнюк

Распространяется бесплатно

НАША ПРЕКРАСНАЯ НЯНЯ

ВЫПУСКНИКИ, ПРИЕМ!
10
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Борис ОРЕХОВ

■■ 30■мая■Владимир■Путин■вручил■
высшие■государственные■награды■
выдающимся■гражданам■страны.

ПО ЗАСЛУГАМ - ЧЕСТЬ
в зале  - военные, летчики-

космонавты, представители культуры 
и искусства, государственные деятели.

- Люди, чьи достижения стали ве-
сомым, важным вкладом в развитие 
нашей страны, принесли славу роди-
не, - сказал президент на торжествен-
ной церемонии в екатерининском 
зале Кремля.

Ордена «За заслуги перед Отече-
ством» I степени удостоен спикер■Гос-
думы■РФ,■Председатель■Парламент-
ского■Собрания■Союза■Беларуси■и■
России■Вячеслав■Володин (подроб-
нее - на стр. 4), Золотой звезды «Ге-
рой Труда российской Федерации» - 
Председатель■Совета■Федерации■
Валентина■Матвиенко.

Но первыми в списке награжден-
ных были участники СвО. «Золотые 
Звезды» Героев россии за подвиги на 
передовой из рук главы государства 
получили младший■сержант■Альберт■
Зайнуллин,■старший■лейтенант■Ча-
лым■ Чулдум-оол,■ капитан■ Нико-
лай■Соколов,■младший■лейтенант■
Анатолий■Иванов■и■подполковник■
Александр■Евтодий.

- вас поддерживает весь наш народ. 
вы истинная опора и броня россии, - 
обратился владимир путин к воен-
ным.

ХОТЬ ЗАВТРА В БОЙ
«Золотую Звезду» получил также ве-

теран великой Отечественной  войны 
из Дагестана Ибрагим-Паша■Сады-
ков.■в январе он отметил вековой 
юбилей. Командир роты автоматчи-
ков, был призван на фронт и дошел 
до Берлина. И сейчас рвется в бой:

- Я написал письмо министру на-
править меня на Украину защищать 
россию. Он мое заявление передал 
махачкалинскому комиссару. Комис-
сар мне отвечает: «Ибрагим-паша, мы 
берем только до шестидесяти лет», - 
посетовал боевой ветеран.

Орден Дружбы в этот день получил 
человек, которого, безусловно, зна-
ет весь мир, - актер и мастер боевых 
искусств, разработавший свой стиль 
борьбы, Стивен■Сигал. Сейчас он 
спецпредставитель МИД рФ по гума-
нитарным связям. в ответном слове 
он не мог не коснуться темы справед-
ливой борьбы россии за будущее всего 
человечества:

- война, в которую мы сейчас во-
влечены, была развязана и финан-
сируется Западом. Это противостоя-
ние добра и зла. все страны и народы 
должны объединиться. вместо того 
чтобы поддаваться контролю и одура-
чиванию со стороны этого монстра, 
который жаждет поглотить, победить 
и взять под контроль весь мир.

еще один орден Дружбы - знамени-
тому белорусу, чемпиону■Паралим-
пийских■Игр■Алексею■Талаю. воз-
главляемый им благотворительный 
фонд активно помогает Донбассу:

- позвольте передать огромные при-
веты и низкий поклон от всех патри-
отов республики Беларусь. Мы вас 
очень ценим и уважаем, - поблаго-
дарил он.

ГЛИНКА ДРУЖИТ  
С МОЦАРТОМ
- русскую культуру отменить невоз-

можно. Наша сила в том, что у нас 
хватает и мужества, и ума испол-
нять музыку Чайковского, Глинки 
и одновременно - Моцарта и верди, - 
взял слово директор■Мариинского■
и Большого■театров■Валерий■Гер-
гиев, удостоенный ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени.

Завершая церемонию, владимир 
путин обратился не только к тем, кто 
в зале, но и ко всей стране:

- Самые искренние, самые большие 
слова благодарности мы должны ска-
зать огромному коллективу, который 
называется «многонациональный на-
род россии». Сказать слова благодар-
ности и низко поклониться в ноги. Нет 
той награды, которой можно было бы 
наградить весь народ. Но именно его 
героизм, сплоченность вокруг родины 
и ее интересов - залог всех наших по-
бед: и всей россии, и каждого из нас.

ВЫ - ИСТИННАЯ ОПОРА  
И БРОНЯ РОССИИ

Владимир ПУТИН - героям СВО:

■■ Цели■для■ракет■определяют■
натовцы.

Владимир путин побывал с трех-
дневным государственным визитом 
в узбекистане. итоги поездки подвел 
на пресс-конференции, подробно оста-
новившись на событиях на украине.

Об■участии■Запада■в■конфликте
 ● киев требует от западных союзни-

ков разрешения, чтобы наносить удары 
натовским оружием по нашей терри-
тории. Высокоточное оружие большой 
дальности не может быть использова-
но без космических средств развед-
ки. окончательный выбор цели и так 
называемое полетное задание могут 
вносить только высококвалифициро-
ванные специалисты на основе этих 
данных. любые попытки переложить 
всю ответственность на Всу - всего 
лишь манипуляция. западные страны 
наводят оружие на цель. Эти задания 
готовятся не украинскими военно-
служащими, а представителями стран 
нато.

 ● Эти представители стран нато, 
особенно в европе, в малых странах, 
должны отдавать себе отчет, с чем они 
играют. Что это, как правило, государ-
ства с небольшой территорией и очень 
плотным населением. и этот фактор 
они должны иметь в виду, прежде чем 
говорить о нанесении ударов вглубь 
российской территории. постоянная 
эскалация может привести к серьез-
ным последствиям.

 ● если эти серьезные последствия 
будут наступать в европе, как поведут 
себя сШа, имея в виду наш паритет 

в сфере стратегических вооружений? 
трудно сказать. они хотят глобального 
конфликта? мне кажется, они хотели 
договариваться в сфере стратегиче-
ских вооружений. но только на словах, 
конкретных действий мы не видим.

О■преступлениях■Киева
 ● Цепляются за то, чтобы что-то по-

лучить и переломить ситуацию на поле 
боя. не получается. и чем больше бу-
дет попыток, тем больше будет потерь. 
и потери эти далеко не в пользу Всу. 
сегодняшним правителям украины 
не жалко этих людей. Вот в чем про-
блема и трагедия украины сегодня - 
они не считают этих людей своими, 
они не защищают сегодня интересы 
украинского народа. украинский народ 
в очередной раз обманут. я надеюсь, 
что люди все-таки это в конце концов 
почувствуют.

О■«мирной■конференции»
 ● они хотят что-то нарисовать, соз-

дать видимость мировой поддержки 
тому, что нарисовали сами, исходя из 
своих хотелок, и представить это как 
консолидированную позицию миро-
вого сообщества. не получится у них 
так. Это как раз говорит о том, что не 
хотят договариваться.

О■верном■пути
 ● к сожалению, пока александр 

григорьевич лукашенко военными 
на украине не командует. если бы 
коман довал, мы давно бы заверши-
ли этот конфликт, причем к взаимному 
удовлетворению. нашли бы развязки 
с  украиной, если бы украиной сейчас 
командовали люди, которые руковод-
ствовались бы национальными инте-
ресами, а не интересами своих хозяев 
в европе или за океаном.

■■ Каждый■дом■должен■стать■пол-
ной■чашей.

ИЗ КРЕМЛЯ ВСЕ ВИДНО
за последние годы количество мно-

годетных семей в россии выросло при-
мерно на 26 процентов. сейчас уже 
более двух миллионов. такие оптими-
стичные цифры прозвучали на встрече 
Владимира путина в режиме онлайн 
с многодетными семьями из разных 
регионов страны накануне Дня защи-
ты детей.

- а кто такой там меня рассматрива-
ет? - глава государства навел вообра-
жаемый бинокль на экран монитора, 
по которому с ним на связь вышла 
семья Семашкиных с камчатки. В ней 
девять детей.

- Владимир Владимирович, здрав-
ствуйте! - бойко приветствовала главу 
государства самая младшая, Даша, 
сидевшая на коленях у мамы. одной из 
ее сестер, лиде, в этот день исполни-
лось семнадцать лет, с чем президент 
поздравил отдельно.

Вышел на связь и Донецк. глава 
многодетной семьи Олег■Волга■рас-
сказал пронзительные истории. как 
Всу обстреливают мирные кварталы. 
Что в прошлом году их семнадцатилет-
нюю дочь таню контузило. но семья, 
как сотни тысяч других людей, не на-
мерена покидать родной город.

- на таких людях и держится россия. 
Да, времена непростые. наша общая 

цель - чтобы было все надежно и ста-
бильно. и мы добьемся такого положе-
ния вещей, - уверен Владимир путин.

РЕДКО, ЗАТО МЕТКО
Наталья■Якунина из тюмени при-

зналась, что очень любит своего мужа, 
правда, редко его видит, он все время 
на работе.

- у вас сколько детей? - поинтересо-
вался президент

- Восемь, всего лишь восемь.
- Всего лишь восемь! Вы говорите, 

что редко видите своего любимого му-
жа, но если у вас восемь детей - то 
редко, но метко видите, получается! - 
улыбнулся глава государства. - нет ни-
чего важнее любви в жизни и детей. от 
души желаю вам всего самого доброго.

Все собеседники благодарили пре-
зидента за помощь и содействие вла-
стей.

- Вы сказали, что благодаря мне что-
то происходит. а я хочу сказать, что 
благодаря вам и таким людям, как вы, 
я нахожусь там, где я сейчас есть, и ра-
ботаю, и стараюсь делать по максиму-
му на благо страны. государство про-
должит создавать все условия, чтобы 
рождалось как можно больше детей. 
такие семьи должны стать нормой, 
естественным образом жизни.

многие рассказали, что никогда не 
были в москве. президент намек по-
нял и пообещал организовать такую 
поездку для всех участников встречи.

ГЛАВНЫЕ «нет ниЧего ВаЖнее  
любВи и ДетеЙ» ЦЕННОСТИ

В ФОКУСЕтрагеДия незалеЖноЙ - 
ее праВители
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- Мне сто лет и пять месяцев. Я молодой еще! - доказывал Владимиру Путину  
Ибрагим-Паша Садыков, готовый хоть сейчас опять на передовую.
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Елена БОГАТСКАЯ

■■ Президент■ Беларуси■
вспомнил■ слова■ Чингис-
хана:■ чтобы■ чего-то■ до-
стичь,■ каждому■ надо■ на■
своем■ месте■ делать■ свое■
дело.■А власть■должна■быть■
жесткой,■твердой,■как■кулак.■
Растопыренными■пальцами■
власть■никто■не■держит.

«В сердце монгольских гор 
шлет свой привет столица!» - 
пелось в советской песне. из 
белорусской столицы в Улан-
Батор прилетел Президент 
Беларуси. На площади перед 
Государственным дворцом 
встречала рота Почетного 
караула и конной гвардии.

«Впечатлен красотой стра-
ны вечно синего неба и го-
степриимством наших мон-
гольских друзей. Беларусь 
заинтересована в укреплении 
взаимодействия с Монголией 
по всем направлениям. Уве-
рен, что наши государства 
стоят на пороге качествен-
но нового этапа развития 
двустороннего сотрудниче-
ства», - оставил запись в Кни-
ге почетных гостей белорус-
ский лидер.

Для переговоров выбрали 
место необычное - традици-
онную монгольскую юрту, 
она стояла в центре одного 
из залов дворца.

- Я благодарен вам за при-
глашение посетить близкую 
и дружественную нам Мон-
голию. Основу наших отно-
шений, безусловно, создали 
наши очень близкие и теплые 
отношения во времена суще-
ствования Советского Союза. 
Мы вместе с вами воевали 

против захватчиков и окку-
пантов, вместе с вами вос-
станавливали нашу жизнь. 
Сегодня приехали как по-
сланцы доброй воли, - ска-
зал Александр■ Лукашен-
ко■Президенту■Монголии■
Ухна■агийн■Хурэлсуху.

- Визит откроет новую 
страницу в добрых и довери-
тельных отношениях наших 
народов, - ответил гостепри-
имный хозяин.

александр лукашенко 
вспомнил свой первый визит 
в Монголию в 1992-м, тогда 
он был депутатом:

- Потрясающие изменения 
в вашем развитии. Даже не 
с чем сравнивать. Сегодня, 
глядя на Улан-Батор, я во-
обще потрясен. Новые зда-

ния, сооружения. Прогресс 
виден на каждом шагу, на-
чиная с аэропорта.

Высоко оценил Президент 
Беларуси и курс во внешней 
и внутренней политике Мон-
голии:

- Это единственно правиль-
ный путь. Зажатые между 
двумя империями, громад-
нейшими государствами, 
вы очень тонко, аккуратно 
проводите внешнюю полити-
ку, балансируя между этими 
силами. Вы обладаете колос-
сальными ресурсами, огром-
ными богатствами. Это ваше 
великое благо. Но это благо 
нужно сберечь, защитить. По-
тому что мир сегодня ошалел. 
Уважают только силу. и что-
бы существовать в этом беше-

ном мире, нужно быть силь-
ным. Я от всей души желаю 
вам быть сильными. Великий 
Чингисхан всегда учил: что-
бы чего-то достичь, каждому 
надо на своем месте делать 
свое дело. а власть должна 
быть жесткой, твердой, как 
кулак. Растопыренными 
пальцами власть никто не 
держит.

Уже за большим столом 
о сотрудничестве говорили 
с большой белорусской де-
легацией. Речь шла о постав-
ках на монгольский рынок 
востребованной продоволь-
ственной и промышленной 
продукции отечественных 
предприятий, совместной 
работе по линии аПК.

- Мы не страдаем гиганто-

манией. Хотели бы с чего-то 
хорошего, великого начать 
с вами. Три-четыре проекта, 
чтобы могли убедить и ваш 
народ, и руководство страны, 
и журналистов, и вашу оппо-
зицию, что мы что-то можем. 
Можем с вами сотрудничать 
не хуже, чем вы сотрудничае-
те с великими империями, - 
сказал глава РБ.

и пригласил монгольских 
специалистов приехать в рес-
публику, чтобы своими глаз а-
ми увидели, как развивается 
и живет Беларусь.

По итогам заключили че-
тырнадцать различных до-
кументов и дорожную карту 
сотрудничества до 2026 года. 
Договорились о поставках бе-
лорусской техники.

■■ Зачем■покупать■простые■вещи■за■границей?■Сами■
выпускать■должны.

на субботнике 20 апреля александр лукашенко рубил с жур-
налистами дрова. В сетях тогда обратили внимание, что топоры 
были импортные. «надо свое», - согласился президент и дал 
поручение заняться производством.

меньше чем через полтора месяца на предприятии «легмаш» 
показали результат.

- то, что мы топоры не можем сделать, пилы типа «Дружба» - 
это позор! премьер-министр родился в космосе, не знает что 
такое топор. - президент взял фирменное изделие в руки. - Это 
сучкоруб, надо колун более мощный. к концу года должны быть!

еще александр лукашенко пообещал:
- я сегодня проверю.
сказано - сделано. В своей усадьбе разрубил целую гору 

чурок. Вынес вердикт:
- Хороший топор, но есть над чем работать.
после такого разговора собственное производство явно 

должно ускориться, иначе щепки полетят.

■■ Оказывается,■в■юности■президент■
пытался■пробиться■в■шкловскую■рай-
онку.

- я статьи не носил. было хуже - я носил свои 
стихи, - с самоиронией рассказал александр 
лукашенко на Форуме медийного  сообщества 
в могилеве. - писал стихи, как и все в те 
времена. мне казалось, что они хорошие, 
совершенные. была колонка, где помещали 
стихи. Думал: наверное, и мои стихи могли 
бы поместить. антипенко леонид сихалыч, 
был такой. он посмотрел и - не знаю, благо-
дарить его за это или нет, - говорит: ну какие 
это стихи, это же проза в стихах! так было 
обидно... я обратно пятнадцать  километров по 
железной дороге шел. сейчас думаю, хорошо, 
что под поезд не попал. я пытаюсь их найти 
сейчас. наверное, где-то дома. там тетрадка 
моя сохранилась. я хранил ее долго.

Александр■Лукашенко:
- самый-самый главный туман - в который мы 

были погружены с распадом советского союза. 
никакого свободного рынка (спрос - предло-
жение) нет и никогда не было. и навязан нам 
этот тезис соединенными Штатами америки. 
у них было все просто: там экономика держится 
на бумажках. к сожалению, поскольку мы все 
заглотили эту бумажную наживку, держится 
успешно. я имею в виду доллар. они регули-
руют отношения в мире, душат, поддерживают, 
что хотят, то и творят.

В этой ситуации навязать нам рынок - а я на-
зываю это простым словом «хаос» в эконо-
мике - было очень просто. мы этим путем не 
пошли. Это была моя позиция - идти от зем-
ли. я понимал, что если мы на куски поре-
жем в сельском хозяйстве землю, то некому 
ее будет просто отдавать. Возьмите украину. 
Все начиналось отсюда: олигархи поделили, 
драться начали - драка привела к внутреннему 
конфликту, к майдану.

глобальную проблему нам подсунули, и на 
постсоветском пространстве ее заглотили. там, 
где постсоветские республики ринулись безо-
глядно в рынок, почти ничего не получилось. 
а китай достиг таких высот в том числе благо-
даря тому, что не отказался от планирования. 
та же япония - ежегодно составляют пятьсот 
планов, регулируют практически все.

■■ Состоялся■телефонный■раз-
говор■президентов■Александра■
Лукашенко■и■Владимира■Пу-
тина.

обсуждали вопросы безопасно-
сти, в том числе украинский кон-
фликт и международную повестку. 
предстоящий XI Форум регионов 

беларуси и россии в Витебске, как 
будет представлена российская де-
легация. будущий саммит Шанхай-
ской организации сотрудничества 
в астане, договорились о встрече 
на полях форума.

еще одна тема разговора - вось-
мидесятилетие освобождения бе-
ларуси от немецко-фашистских 

захватчиков. россия будет участво-
вать в параде 3 июля в минске.

президент россии проинформи-
ровал белорусского коллегу о ра-
боте правительства россии по 
реализации договоренностей, до-
стигнутых во время его недавнего 
официального визита в минск. со 
своей стороны, президент беларуси 
рассказал о предстоящем визите 
в монголию и иркутскую область.

В БЕШЕНОМ МИРЕ НУЖНО БЫТЬ СИЛЬНЫМИ
Александр ЛУКАШЕНКО:

Военнослужащие роты 
Почетного караула были 
в костюмах эпохи Чингисхана.

после улан-батора - баЙкалСКАЗАНО

рЫноЧная Экономика - 
миФ, наВязаннЫЙ сШа

ЗвОНОК

made in belarus

«заВарил каШу» из-за топора
«Да Это Же  
проза В стиХаХ»

прОбА 
перА

Александр Лукашенко с Ухнаагийн 
Хурэлсухом открыли новую 
страницу в отношениях двух стран.
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Павел РОДИОНОВ

■■ Вячеслав■ Володин■
требователен■не■только■
к■подчиненным,■но■пре-
жде■всего■к себе■самому.

Президент■ страны■
Владимир■Путин награ-
дил спикера■ Государ-
ственной■Думы,■Предсе-
дателя■Парламентского■
Собрания■Союза■Белару-
си■и■России■Вячеслава■
Володина орденом «За за-
слуги перед Отечеством» 
I степени.

ШЕСТНАДЦАТЬ 
ЧАСОВ В СУТКИ
«За большой вклад в 

укрепление российской 
государственности, раз-
витие парламентаризма 
и многолетнюю добросо-
вестную работу», - гово-
рится в Указе главы госу-
дарства.

таким образом, вячес-
лав володин стал полным 
кавалером одной из выс-
ших наград страны. вы-
ше по статусу лишь орден 
андрея Первозванного. 
на торжественной це-
ремонии в екатеринин-
ском зале он обошелся без 
пространного ответного 
слова. Лишь, наклонив-
шись, сказал что-то на ухо 
владимиру Путину, когда 
тот вручал ему награду. 
ничего удивительного. 
Скромность - одна из от-
личительных черт спике-
ра. а еще - потрясающая 
работоспособность.

- У политиков отпусков 
не бывает, - не раз повто-
рял он. Погружен в рабо-
ту, по его признанию, по 
шестнадцать часов в сут-
ки. а то и больше, если 

требуют обстоятельства.
именно при нем ниж-

няя палата Парламента 
из площадки, где неред-
ко шли ожесточенные 
дискуссии, доходившие, 
случалось, до взаимных 
оскорблений между де-
путатами, превратилась 
в по-настоящему ответ-
ственный государствен-
ный орган, где в спокой-
ной, деловой обстановке 
принимаются законы, 
определяющие жизнь 
страны. если раньше, 
бывало, законопроекты 
на Охотном ряду пыли-
лись годами без движе-
ния, то сейчас это просто 
исключено. Дума рабо-
тает, отстаивает права 
избирателей, оператив-

но и  эффективно созда-
ет законодательную базу 
для практической реали-
зации поручений прези-
дента страны.

СПОКОЙНО,  
НО ЖЕСТКО
ритм и тон работе ниж-

ней палаты задает сам 
спикер. Он не кричит, не 
стучит кулаком по столу. 
но при этом внутренне 
исключительно жесткий 
в достижении поставлен-
ных целей. Сохраняя спо-
койное выражение лица, 
обязательно достигнет 
результата.

С этого года Дума, в со-
ответствии с поправками 
в Конституцию, получила 
важнейшие полномочия, 

которые раньше были 
прерогативой президен-
та. а именно  - утверж-
дать министров прави-
тельства. в этом вячеслав  
володин видит только 
плюс:

- такая процедура 
в принципе меняет отно-
шение к работе депутат-
ского корпуса, - сказал он 
недавно на встрече с вла-
димиром Путиным. - если 
раньше депутаты с себя 
снимали ответственность 
и говорили: правитель-
ство виновато, то теперь 
ответственность уже со-
вместная, когда надо уже 
не пенять на зеркало, а 
плечо подставлять. но от-
ветственность надо брать 
совместную.

■■ Чтобы■Союзное■государство■расцве-
тало,■действовать■нужно■оперативно.

под председательством Вячеслава Володина 
заметно активизировалась и работа парла-
ментского собрания союза беларуси и россии, 
что в сегодняшних реалиях как никогда важно.

- Давление запада на наши страны будет 
только нарастать, - не сомневается спикер. - 
В этих условиях необходимо укреплять ин-
теграционное взаимодействие. предметно 
заниматься гармонизацией законодательств. 
и оперативно решать все вопросы, связанные 
с выполнением союзных программ.

В итоге за два последних года программы 
выполнены, что потребовало принять больше 
четырехсот (!) нормативно-правых актов. Для 
прежней организации пс задача казалась не-
подъемной. концепции некоторых программ, 
случалось, разрабатывались годами и успе-
вали просто устареть. Вячеслав Володин по-
требовал исключить подобную волокиту, дей-
ствовать оперативно.

сказался тут и деловой подход спикера. он 
предложил усовершенствовать структуру пс, 
чтобы она соответствовала задачам дня. уве-
личить число профильных комиссий. Включить 
союзных депутатов в составы межведомствен-
ных рабочих групп по гармонизации законо-
дательства в отраслях экономики.

- надо сделать все, - твердо настаивал он, - 
чтобы парламент союзного государства, дру-
гие структуры работали на конечный результат. 
Это касается экономики, социальных прав и 
других вопросов, что однозначно сделает наши 
страны сильнее.

сам Вячеслав Володин, когда речь идет о 
решении конкретных задач, никогда не пеняет 
на какие-то внешние обстоятельства. если на-
до - значит, сделай. и такого же подхода пред-
лагает придерживаться союзным депутатам:

- нам крайне важно спрашивать в  пер-
вую очередь с себя, для того чтобы реша-
лись вопросы жителей россии и беларуси.  
и в этом - неисчерпаемый ресурс парламент-
ского взаимодействия. тем более мы говорим 
о создании нашего общего дома - союзного 
государства.

НА НИВЕ ПС

раДи обЩего Дома
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После официальной части - неформальное общение в кругу самых-самых.

■■ Зеленский■вне■закона,■а■легитимный■
руководитель■у■руля■вставать■не■рискует.

Вячеслав■ВОЛОДИН:
- у президента зеленского закончился срок 

полномочий. В соответствии с нормами кон-
ституции украины исполнение обязанностей 
президента украины на период до избрания и 
вступления на пост нового президента должно 
возлагаться на председателя Верховной рады. 
но ее спикер стефанчук вчера отказался от 
исполнения новых обязанностей, объясняя это 
тем, что бывший президент зеленский должен 
их исполнять «непрерывно» и дальше.

Это противоречит конституции украины и яв-
ляется захватом власти. конституция украины 
гласит, что продление полномочий президен-
та кроме как через выборы невозможно. Все 
иное - государственное преступление. именно 
его совершил зеленский.

главы иностранных государств сегодня на-
ходятся в сложном положении: встречаться с 
бывшим президентом зеленским они смогут - 
их право, но международные соглашения и до-
говоры с ним юридической силы иметь не будут, 
потому что он утратил свои полномочия. Это 
несет в будущем риски невозврата денежных 
средств и многие другие проблемы.

на украине  
кризис Власти

МНЕНИЕ
ОДКБпротиВостоятЬ моЖно толЬко Вместе

■■ На■ современные■ вызовы■
и  угрозы■ легче■ реагировать■
в партнерстве■с■соседями.

В воскресенье с рабочим визитом 
в казахстан прибыл председатель 
парламентской ассамблеи орга-
низации Договора о коллективной 
безопасности, спикер госдумы. Вя-
чеслав Володин■на личной встрече 
передал теплые слова от Владими-
ра путина■Президенту■Казахстана■
Касым-Жомарту■Токаеву.

на следующий день в алматы под 
председательством Вячеслава Во-
лодина прошло заседание совета 
па оДкб.

- общий приоритет - формиро-
вание единого правового про-
странства безопасности, - заявил 
он. - необходимо сближать и гар-
монизировать наши национальные 
законодательства. на этом пути уже 
многое сделано: за восемнадцать 
лет принято 89 модельных актов.

Важно повышать эффективность 
сотрудничества, чтобы внедрять ре-
шения, принятые на уровне прези-
дентов.

- мы всю работу проводим исклю-

чительно в интересах каждой стра-
ны, формируем единое правовое 
поле. нам так легче всем вместе 
противостоять вызовам и угрозам. 
к работе по вопросам глобальной 
безопасности надо приглашать 
представителей новых стран, - счи-
тает спикер гД.

за последние полгода делега-
ции стран - членов организации 
вы ступили наблюдателями на пар-
ламентских выборах в беларуси, 
сербии, а также на президентских 
в рФ. иностранным коллегам есть 
чему поучиться.

- наше выборное законодатель-
ство соответствует запросам обще-

ства и базируется на национальных 
законодательствах наших стран. 
Это очень важный аспект: у нас вы-
боры открытые, легитимные, про-
зрачные, - отметил председатель 
па оДкб. В то время как в сШа 
семьдесят процентов голосов от-
правляют по почте. - отсутствует 
контроль, и тем более наблюдение 
за выборами практически у них 
исключено, потому что любой на-
блюдатель может быть арестован, 
если подходит к избирательному 
участку на несколько сот метров.  
и они еще пытаются наши страны 
учить демократии. мы могли бы им 
помочь!

В алматы состоялась встреча с председателем■Па-
латы■представителей■Нацсобрания■Беларуси■Игорем■
Сергеенко. обсуждали вопросы межпарламентского взаимодействия 
в союзном государстве и па оДкб, дальнейшей гармонизации и сбли-
жения законодательств, реализации 28 интеграционных союзных про-
грамм, определенных Президентами■РФ■и■РБ■Владимиром■Путиным■
и■Александром■Лукашенко.

- беларусь и россию связывают не просто партнерские отношения - мы 
братские народы и ключевые союзники. Вашингтон и брюссель пытаются 
переписать историю, но мы должны сделать все, чтобы защитить память 
о наших дедах и прадедах, - сказал Вячеслав Володин.

КСТАТИ

ЕСЛИ НАДО - СДЕЛАЙ
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Кристина ХИЛЬКО

■■ В■ Европе■ не■ утихают■
протесты■фермеров,■а в Бе-
ларуси■и■России■аграрии■
спокойно■работают■на■зем-
ле.■Хватает■семян,■удобре-
ний■и■техники.

В Союзном государстве 
обеспечена продоволь-
ственная безопасность. За 
счет чего удалось этого до-
биться и каковы планы раз-
вития агрокомплекса - раз-
бирались союзные депутаты.

У БЕЗОПАСНОЙ 
ЧЕРТЫ
Витебщина - ближайший 

сосед Смоленской и Псков-
ской областей. Неудивитель-
но, что сотрудничество с Рос-
сией - самое перспективное.

Город на Западной Двине 
не узнать. В эти дни он на-
поминает большую стройку. 
Преображения на городских 
улицах завершат к XI Форуму 
регионов, который в этом 
году пройдет сразу в трех го-
родах - Витебске, Полоцке, 
Новополоцке.

Строительный раздрай 
не  мешает культурно-
историческому и  научно-
административному цен-
тру региона все так же тепло 
встречать гостей. Здесь про-
шло совместное заседание 
Комиссии Парламентского 
Собрания по промышленно-
сти и торговле и Комиссии 
Парламентского Собрания 
по аграрным вопросам.

На правах хозяйки в Витеб-
ском государственном уни-
верситете имени Машерова 
гостей приветствовала рек-
тор■Валентина■Богатырева:

- Вопросы, которые об-
суждают в стенах нашего 
университета, направлены 
на то, чтобы все интегра-
ционные процессы стали 
еще более эффективными, 
 укреп-ляющими фундамент 
нашего Союзного государ-
ства.

В фокусе  - перспектив-
ные направления научно-
технической и производ-

ственной кооперации 
в сфере сельского хозяйства. 
Вначале Антон■Гетта,■член■
Комиссии■ПС■по■аграрным■
вопросам, поблагодарил 
коллег-парламентариев из 
прошлого созыва за плодо-
творную работу:

- За это время аграрная 
сфера Союзного государ-
ства получила колоссаль-
ное развитие и прочный 
фундамент для дальнейше-
го роста. Россия и Беларусь 
сильны своими регионами. 
Мы с коллегами старались 
проводить свои заседания 
в различных местах, на пред-
приятиях аграрной сферы. 
Например, в Ярославской 
области оценивали работу 
тепличных хозяйств, и как 
результат - взаимовыгодное 
сотрудничество российской 
области и белорусских реги-
онов укрепилось. И это толь-
ко один пример. Перефра-
зируя народную мудрость, 
отмечу, что в аграрной сфере 
лучше один раз попробовать, 
чем услышать.

На заседании избрали но-
вого председателя профиль-
ной комиссии. Им стал Иван■
Маркевич, в белорусском 
Парламенте он возглавляет 
«зеркальную» Комиссию по 
аграрной политике:

- У нас с Россией налаже-
но тесное сотрудничество 
для развития АПК. Есть 
огромный ресурс и потен-
циал в различных сферах - 
растение водстве, живот-
новодстве, современных 
технологиях. Нужно уделить 
особое внимание бюджету 
Союзного государства, что-
бы деньги, вложенные в про-
граммы, приносили конкрет-
ный результат.

По словам председателя■
Комиссии■ПС■по■промыш-
ленности■и■торговле■Сер-

гея■Митина, на фоне санк-
ционного давления Запада 
одна из ключевых задач Со-
юзного государства - обеспе-
чение продовольственной 
безопасности. И здесь у нас 
хорошие результаты.

Разработанные програм-

мы развития АПК позволи-
ли оперативно и на высоком 
уровне наладить импорто-
замещение. Наши стра-
ны  занимают ведущие по-
зиции в мире по объемам 
 производства и экспорта 
калийных удобрений.

■■ Трактора■и■комбайны■с■брендом■
made■in■Belarus■уже■давно■пропи-
сались■на■полях■Союзного■госу-
дарства.

- если сравнивать 2021 и 2023 годы, 
то поставки аграриям российской тех-
ники выросли на 32 процента, белорус-
ской - на 42, - рассказал генеральный■
директор■«Росагролизинга»■Павел■
Косов.

Высоких результатов удалось добить-
ся с помощью специального указа. его 
условия предусматривают льготное фи-
нансирование до пяти лет. спецпро-
грамма хорошо зарекомендовала себя 
как инструмент поддержки белорусских 
производителей сельскохозяйственной 
техники и пользуется высоким спросом 
у российских аграриев.

нехитрая арифметика показывает, 
что за последнюю пятилетку получен-
ная субсидия сэкономила российским 

специалистам больше десяти процен-
тов от стоимости белорусской техники. 
Всего же за время действия программы 
«росаг ролизинг» поставил около трех 
тысяч единиц белорусских машин на 
сумму больше 8,5 миллиарда рублей.

но есть и загвоздки. среди критериев, 
по которым аграрии выбирают ту или 
иную модель, сегодня на первое место 
все чаще выходит срок договора, от-
мечает павел косов:

- Это очень эффективная мера, обес-
печивающая повышенную конкурен-
тоспособность техники белорусского 
производства. мы предлагаем внести 
изменения в постановление правитель-
ства беларуси в части увеличения срока 
лизинга на комбайны всех видов с пяти 
до восьми лет. Это позволит аграрию 
ежегодно нести меньший объем за-
трат, а общая экономия может соста-

вить до пяти с половиной миллионов 
рублей с одной единицы техники.

Депутаты договорились вернуться 
к вопросу в ближайшее время.

парламентарии отметили рост това-
рооборота Витебской области и россий-
ских регионов. основные экспортные 
товары «продуктовой корзины»: сыры, 
продукты из рыбы, масло, сухое моло-
ко и молочные консервы, мясо птицы. 
активно развиваются поставки ветери-
нарных препаратов, кормовых добавок, 
кондитерских изделий, свежих овощей 
и других товаров. импорт продоволь-
ствия и сельскохозяйственного сырья 
из российских регионов в Витебскую 
область также вырос. охотно покупа-
ют семенной и посадочный материал, 
мороженую рыбу, чай, кофе, подсолнеч-
ное масло, муку, крупу, кондитерские 
изделия.

теХника ВЫВезла лизинг с выгодой

ТоварообороТ виТебской обласТи с рФ

миллиардов 
долларов

за■2023■год■
увеличился■на

4,5%
Доля россии во внешней Торговле без учеТа 

неФТепроДукТов увеличилась с 2020-го

с 50% До 77%

сТрукТура экспорТа Товаров

Машиностроительная■продукция 19%
Мясо-молочная■группа 17%
Нефтехимическая■группа 9%
Текстиль,■изделия■из■полимеров 8%
Обувь,■стройматериалы,■
металлоизделия,■пищевые■продукты 4%

Бе
лТ
А

ЛУЧШЕ ОДИН РАЗ ПОПРОБОВАТЬ, 
ЧЕМ УСЛЫШАТЬ

■■ В■союзном■АПК■импорто-
замещение■затрагивает■все■
сферы -■от■техники■до■техно-
логий.

на проектах в агросфере оста-
новились подробнее. одна из 
важных союзных программ - «ав-
тоэлектроника»  - завершилась 
в 2020 году. ученые разработали 
электронные компоненты для си-
стем управления и безопасности 
автотранспортных средств специ-
ального и двойного назначения 
нового поколения. постепенно им-
портные «электронные мозги» для 
машин в наших странах заменяем 
на свои разработки. касается это 
не только пассажирских авто, но 
и спецтехники, и тракторов. мно-
гие ноу-хау уже внедрили.

- объем произведенной продук-
ции - больше шестидесяти тысяч 
изделий. Выручка от их продаж 
превысила девятьсот миллионов 
российских рублей, - рассказал 
замдиректора■ Департамента■
радиоэлектронной■промышлен-
ности■Александр■Гапонов.

западные «доброжелатели» 
продолжают вставлять нам пал-
ки в колеса, поэтому некоторые 
производители не могут наладить 
поставки отдельных компонентов. 
но логистические цепочки пере-
страиваются. ставка на импор-
тозамещение в наших странах 
актуальна не первый год.

программа «интеллектуальная 
ферма - сг» должна помочь раз-
работать комплекс автоматизи-
рованных и роботизированных 
машин и еще оборудование для 
молочного животноводства с при-
менением цифровых технологий. 
Чтобы создать максимально ком-
фортные условия для содержа-
ния буренок. Чтобы коровы были 
здоровы, жили дольше и хорошо 
доились.

программа «садоводство-сг» 
поможет наладить широкое про-
изводство оборудования для ме-
ханизации процессов там, где, 
казалось, без ручного труда не 
обойтись. например, появится 
универсальная роботизированная 
платформа для ухода за садами, 
ягодными плантациями и питом-
никами.

на Витебщине реализуются 
крупные инвестпроекты, в том 
числе с российским капиталом. 
В их числе производство ветпрепа-
ратов, необходимых для союзного 
государства. например, средства 
для вакцинации диких животных.
они выпускаются в виде съедоб-
ных приманок. Это обеспечивает 
профилактику опасных заболева-
ний среди диких популяций. по-
сле заседания депутаты побывали 
на производстве таких препара-
тов, обсудили структуру поставок 
и сбыта продукции, а также пер-
спективы развития проекта.

ИНТЕЛЛЕКТ 
дЛЯ МАШИН

умная Ферма

Даров полей и садов 
хватит и для себя, 
и для продажи.
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Кристина ХИЛЬКО

■■ Задача■со■звездочкой -■со-
вместить■сельский■колорит■
с■комфортными■городскими■
условиями.

Как вернуть молодежь в де-
ревню? Распределение вы-
пускников, развитие агрого-
родков, мода на экопродукты. 
Парламентарии обсудили, как 
вдохнуть в село новую жизнь 
и превратить его в центр при-
тяжения.

МЕГАПОЛИСЫ 
НАСТУПАЮТ
Чтобы народ не уезжал из 

деревень в города, нужно об-
ратить более пристальное 
внимание на инфраструктуру: 
транспортное сообщение, дет-
ские сады, школы, больницы.

После городской суеты 
многим хочется простых ра-
достей: погулять по лесу, со-
рвать клубнику с грядки, по-
пробовать блюда из чистых 
продуктов  - одним словом, 
почувствовать сельский коло-
рит. Неудивительно, что в Бе-
ларуси отдых в агроусадьбах 
сегодня пользуется огромным 
спросом - все забронирова-
но до осени. Но отдыхать на 
природе  - одно дело, а вот 
переехать на постоянку в де-
ревню решаются немногие. 
Как изменить ситуацию? Эту 
головоломку парламентарии 
и  эксперты решали в  Мин-
ске на парламентском семи-
наре «Актуальные вопросы 
социально-трудовых отноше-
ний и социального развития 
сельских территорий Союзно-
го государства».

- «Если вы такие умные 
наверху, то почему сами не 
приезжаете на село?» Таким 
вопросом нас нередко попре-
кают. И справедливо, - нача-
ла разговор председатель■
Комиссии■Парламентского■
Собрания■по■труду,■социаль-
ной■политике■и■здравоохра-
нению■Елена■Афанасьева. - 

Наши города разрастаются 
с огромной скоростью. По-
смотрите, только в Москву 
каждый день приезжают ра-
ботать около десяти миллио-
нов. Вопрос урбанизации сто-
ит очень серь езно.

Привлекательность мега-
полиса никто не отменял, но 
все же вряд ли это хорошо. 
Крупные города - это рынок 
труда, уровень медпомощи, 
образование, более высокие 
зарплаты, чем в регионах, да-
же на схожих позициях. Но 
для более равномерной и здо-
ровой ситуации нужно актив-
нее развивать жизнь за МКАД.

- Это проблема современ-
ного мира, потому что оголя-
ются большие территории, на 
которых можно выращивать 
разные сельскохозяйственные 
культуры. Земли остаются 
бесхозными, без присмотра. 
Многие хотят оставаться в 
сельской местности, но для 
этого нужно усовершенство-
вать социнфраструктуру, обе-
спечить занятость, - уверена 
Елена Афанасьева.

Парламентарий рассказа-
ла о масштабной кампании 
возрождения сельских домов 
культуры в России:

- Очень дорогостоящая 
программа, но необходимая. 

Дома культуры, школы - это 
центры притяжения людей на 
небольшой территории. Без 
этого жизнь на селе невоз-
можна. Да, все школы долж-
ны быть отремонтированы, 

а классы оснащены совре-
менными технологиями. Но 
возникает другой вопрос: кто 
будет там работать? Кадры 
нужно воспитывать, обеспе-
чивать им хорошие условия 
на местах.

Проблемные моменты не 
стал замалчивать и дирек-
тор■Института■экономики,■
управления■ и■ права■ Мо-
сковского■городского■педа-
гогического■университета■
Руслан■Абрамов. По словам 
эксперта, на начало прошлого 
года в сельской местности на-
считывалась 231 тысяча школ, 
где новые знания получали 
38 миллионов ребят. В общей 
картине - это 67 процентов от 
общего числа школ.

Но пока многие эксперты 
решают различные образо-
вательные задачи (например, 
цифровизации в школах), 
в небольших поселках не до 
высоких материй.

- Многие сельские ребята 
обучаются во вторую и тре-
тью смены, что негативно 
сказывается на усвоении ма-
териала. Большинство школ 
нуждается в капремонте. Если 
строить новые, то с учетом 
энергоэффективности и эко-
логичности, закладывая без-
барьерную среду. Только 77 
процентов сельских школ 
в России подключены к высо-
коскоростному интернету. За-
метен и дефицит кадров. Как 
привлечь молодых специа-
листов? Развивать льготную 
ипотеку, увеличивать надбав-
ки к зарплате, - уверен Руслан 
Абрамов.

Парламентарии поддер-
жали: в этом вопросе нужно 
объединить усилия органов 
власти, образовательных ор-
ганизаций и работодателей, 
ведь улучшение жизни за пре-
делами города - дорога с дву-
сторонним движением.

ВЫЙДУ НА УЛИЦУ, ГЛЯНУ НА СЕЛО!

■■ Умные■устройства■облегчают■
работу■на■земле.

применение GPS и дистанционного 
зондирования земли, цифровизация 
ферм, теплиц, хранилищ, точное зем-
леделие открывают большие перспек-
тивы для развития апк. результат - 
повышается урожайность, издержки 
уменьшаются. например, пара кли-
ков - и на смартфоне агронома вся 
карта полей. на ладони умещаются 
все технологические операции, посеян-
ные культуры, проведенные подкормки, 
химоб работки.

Заместитель■главного■ученого■се-
кретаря■Президиума■РАН■Сергей■Со-
ловьев уверен: профориентацию и обу-
чение молодежи нельзя проводить по 
старинке, нужно активно использовать 
современные технологии - тренажер-
ные комплексы и оборудование, мо-
дели виртуальной и дополненной ре-
альности:

- наводишь смартфон на овощи в те-
плице - и на экране высвечивается 
сорт, необходимый уход, советы по 

борьбе с вредителями.
Через виртуальный мир ребята в лю-

бое время года могут познакомиться 
с возможностями разных видов тех-
ники, получить знания о состоянии по-
чвы и здоровья буренки. представьте 
начинающего фермера, который на-
дел VR-очки и оказался посреди поля. 
программы и приложения моделируют 
различные ситуации, благодаря кото-
рым специалист может закрепить тео-
ретические знания на практике.

а еще сергей соловьев предлагает 
активнее рекламировать чемпионат по 
пахоте. молодежь, увидев тест-драйвы 
сельхозтехники, шоу «тракторные гон-
ки», уж точно не останется равнодуш-
ной к агросфере.

мы открыли дорогу нашим сельхоз-
производителям, избавив рынок союз-
ного государства от засилья импортной 
продукции. беларусь уверенно входит 
в десятку мировых производителей 
молока, мяса, сахара. производится 
достаточно продуктов питания для на-

сыщения внутреннего рынка. из года 
в год растет их экспорт.

Светлана■Кондратенко,■замдирек-
тора■Института■системных■исследо-
ваний■в■агропромышленном■ком-
плексе■НАН, рассказала, что союзная 
сельхозтехника успешно трудится на 
полях разных континентов. разработки 
ученых известны в различных странах. 
и как итог усилий апк - в магазинах 
изобилие российских и белорусских 
товаров.

- В наших странах нужно продвигать 
единую концепцию повышения каче-
ства питания населения союзного госу-
дарства, традиции здорового питания, 
принципы социально ответственного 
бизнеса среди союзных товаропро-
изводителей и организаций торговли. 
еще один важный момент - разработка 
и реализация стратегии развития агро-
промышленного комплекса и обеспе-
чение продбезопасности до 2040 года.

Эксперты сошлись во мнении, что 
мощный аграрный сектор - труд каждо-

го комбайнера, агронома, селекционе-
ра. не менее важно разработать меры 
поддержки для промпредприятий, пла-
нирующих создание новых промыш-
ленных производств пищевого и сель-
скохозяйственного машиностроения.

В беларуси действуют программы-
пятилетки - фундамент для развития. 
реализуется госпрограмма «аграр-
ный бизнес» на 2021 - 2025 годы. она 
аккумулирует вопросы развития рас-
тениеводства, животноводства, пере-
работки, мелиорации и многие дру-
гие. построены и модернизированы 
животноводческие объекты, молочно-
товарные фермы, обновлены машинно-
тракторные парки, проведено техни-
ческое перевооружение предприятий 
перерабатывающей промышленности.

такое технико-технологическое пере-
вооружение сельского хозяйства плюс 
создание агрогородков принесло су-
щественные результаты. сегодня гео-
графия продовольственного экспорта 
беларуси насчитывает более ста стран.

агроДрон круЖит наД полями ВЫСОКИЙ ПОЛЕТ
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Летом - мини-фестивали с игрой  
на балалайке и задорными частушками.

А ребята на своей волне - у них выпускной, школьный бал.
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Ирина АБЕЛЬСКАЯ, член Комис-
сии Парламентского Собрания по 
труду, социальной политике и здра-
воохранению, заместитель предсе-
дателя Комиссии Парламентского 
Собрания по культуре, науке и об-
разованию:

- Медицинские 
университеты  - 
лидеры по распре-
делению выпуск-
ников. Вопросы 
трудоустройства, 
закрепляемости 
молодых людей на 
рабочих местах, ко-
торые точечно об-
суждали на семинаре, мы с коллегами 
решили более детально рассмотреть 
на ближайших заседаниях комиссии. 
Зарплата далеко не всегда стоит на 
первом месте при выборе жизненных 
сценариев у молодежи. Им необходи-
мо создавать комфортные условия. 
Чтобы, приезжая по распределению, 
они знали, что получат жилье и воз-
можности для успешного карьерного 
старта.

Первое, что должна сделать мест-
ная власть, - привести в нормальное 
техническое состояние все лечебные 
учреждения, начиная от ФАПа и за-
канчивая центральными районными 

больницами, и решить вопросы с пре-
доставлением жилья.

Валерий МАЛАШКО, член Комис-
сии Парламентского Собрания по 
труду, социальной политике и здра-
воохранению:

- Мы проводили 
небольшое социс-
следование на тему 
того, что особенно 
важно и ценно для 
молодежи, прожи-
вающей в сельской 
местности. Конеч-
но, зарплата игра-
ет важную роль, но 
многие отмечали, что ценят четкий 
график работы с конкретными вы-
ходными, которые можно посвятить 
семье, своим увлечениям.

Необходимо создавать инфраструк-
туру, которая формирует современную 
деревню или агрогородок. Это учреж-
дения образования, культуры, здраво-
охранения, магазины, где должен быть 
представлен разнообразный товар. 
Важна транспортная составляющая, 
чтобы добраться до города можно бы-
ло быстро и комфортно.

Елена БОГДАН, заместитель Гос-
секретаря Союзного государства:

- Город никогда не сможет жить без 
деревни. Какие бы урбанизированные, 
прогрессивные, многочисленные ни 
были города, в любом случае сельские 
территории - это продукты питания, 
отдых, оздоровление и многое другое.

На встрече обсуждались различ-
ные вопросы: экономика, развитие 
госпредприятий и частного бизнеса 
в сельской местности. Для нас очень 
ценен научный подход - это выведение 
новых сортов семян, пород животных, 
развитие современных технологий. 
Конечно, когда мы говорим о рабо-
те агропромышленного комплекса, 
важно за показателями видеть труд 
тех людей, которые работают в этой 
сфере. И здесь не обойтись без опре-
деленной инфраструктуры, подготовки 
и переподготовки, повышения квали-
фикации кадров.

Особое внимание уделили вопросам 
доступности соцуслуг и медицинской 

помощи для сель-
ских жителей. Это 
прежде всего уни-
фикация подходов, 
решение сложных 
вопросов на уров-
не государствен-
ной власти, мини-
стерств и ведомств 
двух стран.

 � Специалисты посчитали: ес-
ли в 1990 году в белорусских 
деревнях проживало около 33 
процентов населения, то в 2023 
году - уже 21.

С 2017 года на базе агрогородков 
в РБ запустили пилотные проекты 
по созданию «Деревни будущего». 
На фоне живописного пейзажа есть 
все для комфорта: водопровод, газ, 
асфальт. А еще супермаркеты, шко-
лы и больницы.

- Но главное - стабильная работа 
с достойной зарплатой. Нужно, 
чтобы наряду с привычными мага-
зинами, домами быта и аптеками 
сельчане могли сходить в бассейн, 
отправить детей в школу искусств 

или оплатить счета в инфокиоске. 
Наглядный пример - агрогородок 
Снов в полутора часах езды от Мин-
ска, - привел пример зампредседа-
теля Президиума НАН Беларуси 
Петр Казакевич.

- России интересен и ценен опыт 
белорусских агрогородков. У нас 
развивается понятие сельской агло-
мерации. Речь идет о том, чтобы 
привозить переработчиков на тер-
ритории, где производится сельхоз-
продукция. Чтобы люди и  прибыль 
оставались на месте, - считает член 
Комиссии Парламентского Собра-
ния Союза Беларуси и России 
по труду, социальной политике 
и здравоохранению Николай Но-
вичков.

 � П а р л а м е н т а р и и 
предлагают присмо-
треться к опыту бело-
русов и вернуть в Рос-
сии распределение 
выпускников-бюджет-
ников после вузов.

Хотя некоторые скептики 
называют подход устарев-
шим: мол, молодой специ-
алист должен сам строить 
свою судьбу, а не висеть 
на шее у государства. Но, 
с другой стороны, страна 
тратит деньги на подготов-
ку специалиста и вправе 
требовать отработку на 
тех направлениях и в той 
местности, где особенно 
остро ощущается нехват-
ка кадров.

- Механизм распреде-
ления эффективен. Мы 
заранее получаем от на-
нимателей информацию 
о том, сколько и каких спе-
циалистов им нужно, с ка-
ким уровнем образования, - 
говорит Валерий Малаш-
ко.

Ректор Госуниверсите-
та управления Владимир 
Строев парировал, мол, 
обязаловка не привяжет 
молодежь к месту:

- Нужно совершенство-
вать воспитательную мо-
дель. Чтобы, получив обра-
зование в крупных городах, 
парни и девушки возвра-
щались на малую родину. 
Чтобы чувствовали себя 
нужными на своей работе, 
видели перспективы. Долж-
но быть четкое понимание: 
хорошо там, где мы есть. 
У себя мы проводим дни 

различных регионов. Со-
брали у нас обучающихся 
ребят из Ростовской об-
ласти, ростовчан, которые 
учатся в московских вузах. 
Приглашенные гости рас-
сказывали о росте зарплат, 
перспективах именно на 
местах. И эффект от ме-
роприятия был отличный.

Елена Афанасьева уве-
рена, что гарантия пер-
вого рабочего места для 
молодых и не опытных  - 
спасательный круг. Она 
предложила не затенять 
белорусский опыт, а пере-
нять его: ситуация на рын-
ке труда непростая, а га-
рантия первого рабочего 
места - уверенность в за-
втрашнем дне.

В Беларуси еще один 
путь для выпускника по-

заботиться о своем буду-
щем  - взять целевое на-
правление, получив его от 
конкретного предприятия 
или ведомства. С такой 
поддержкой отработка со-
ставляет пять лет. По ме-
дицинским специальностям 
целевой набор лидирует 
и составляет до восьми-
десяти процентов от кон-
трольных цифр приема. 
Востребованы: лечебное 
и медико-диагностическое 
дело, педиатрия, стома-
тология. Целевое часто 
оформляют и ребята, ко-
торые связывают свою 
жизнь с сельским хозяй-
ством, - для обеспечения 
продбезопасности страны 
требуются высококвалифи-
цированные подготовлен-
ные кадры.

ХОРОШО ТАМ, ГДЕ МЫ ЕСТЬ СПАСАТЕЛЬНЫЙ ПЕРЕНИМАЯ 
ОПЫТ

ПРОПИСКА - ХУТОРСКАЯ, 
УСЛОВИЯ - ГОРОДСКИЕ
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ЗАРПЛАТА ИГРАЕТ НЕ ГЛАВНУЮ РОЛЬ ДОСЛОВНО

КРУГ
Распределение помогает: 
молодой специалист без 
работы не останется.

Выпускаем широкий ассортимент: 
от повседневных продуктов 
до изысканных деликатесов.
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Такие поездки позволяют лучше понять, в чем 
нуждаются люди и какие законодательные 
инициативы будут в приоритете.

ближе к земле

Софья АРСЕНЬЕВА

■■ Чтобы■в■глубинке■оста-
валась■молодежь,■любовь■
к малой■родине■нужно■при-
вивать■с■детского■сада.

АГРАРНОЕ ЧУДО
жизнь на селе может быть 

интересной и очень комфорт-
ной. и в беларуси есть кон-
кретные примеры - удалось 
сделать так, чтобы молодые 
люди вместо города выбирали 
деревню. 

- Это реально в том случае, 
если у людей достойная зар-
плата, для них создали со-
временную инфраструкту-
ру. кроме того, важно, когда 
у сельчан есть возможность 
путешествовать и качествен-
но отдыхать, - говорит член■
Комиссии■ПС■по■труду,■соци-
альной■политике■и■здраво-
охранению■Валерий■Малаш-
ко. - Все это достижимо при 
активном взаимодействии 
местных властей, руковод-
ства предприятий и самих 
граждан.

Для большей убедительно-
сти депутат пригласил участ-
ников заседания постоянно 
действующего семинара при 
Парламентском Cобрании по 
вопросам строительства Со-
юзного государства в белы-
ничский район могилевской 
области. Посмотреть вжи-

вую на развитие территорий.
Два часа от столицы по от-

личной дороге вдоль колося-
щихся полей - и мы в агро-
городке Вишов. Средняя 
школа, детсад, Дом культу-
ры, магазин, фельдшерско-
акушерский пункт - на первый 
взгляд ничего особенного. Та-
ких в стране полторы тысячи. 
Однако есть тут свое аграрное 
чудо - сельскохозяйственный 
производственный коопера-
тив «колхоз «Родина», кото-
рый показывает отличные 
результаты уже сорок лет. 
В 2017, 2020, 2023 годах хо-
зяйство заносили на респу-
бликанскую Доску почета. 
и  сбавлять обороты никто 
не планирует.

- Выручка и прибыль ста-
бильно растут, а вслед за ними 
и доходы сотрудников. Сред-
няя зарплата за прошлый год - 
около 2,2 тысячи белорусских 
рублей (больше шестидесяти 
тысяч российских). По ито-
гам первых четырех месяцев 
2024-го прибавила еще не-
сколько сотен, - рассказывает 
председатель■СПК■Олег■Ла-
потентов. - Всегда стараемся 
премировать работников за 
отдельные успехи - урожаи, 
выработку, применение новых 
технологий. Решили каждый 
месяц многодетным семьям 
выплачивать еще по сорок руб-
лей на каждого ребенка. Дела 

идут хорошо - и это ощущают 
на себе те, кто тут трудится 
и  живет.

Хозяйство создает комфорт-
ные условия жизни в Вишове. 
На средства колхоза отстрои-
ли Петропавловскую церковь. 
В центре агрогородка яркий 
амфитеатр. В чем интерес 
предприятия вкладываться 
в социалку? Никто ведь не 
заставляет…

- Внимательное отношение 
к человеку труда и его насущ-
ным потребностям, мотива-
ция на результат, поощрения 
за участие в общественной 
жизни населенного пункта - 
все это имеет значение, если 
мы говорим о современной 
сельской местности, - уверен 
член■Комиссии■ПС■Валерий■
Малашко.

ОТ РОДИТЕЛЕЙ  
К пОТОмКАм
Проблем с кадрами у кол-

хоза «Родина» нет. коллек-
тив постоянно расширяется - 
больше четырехсот человек. 
Тут давно поняли: нужно не 
завлекать молодых специали-
стов, а растить их из местной 
ребятни. Профориентацию 
начинают с детсада!

здесь создают познаватель-
ные ролики об агрономах, 
ветеринарах, трактористах-
машинистах. Воспитате-
ли придумывают, рисуют 

и озвучивают развивающие 
интерактивные игры про фер-
меров и садоводов. Но одно 
дело  - смотреть на фрукты 
и овощи на экране, совсем 
другое - возиться с ними в ре-
альном поле. и такое тоже 
практикуют.

- В прошлом году наши де-
ти растили кукурузу. Агро-
ном с удовольствием помогал 
юным труженикам - дал семе-
на, объяснял нюансы посадки 
и ухода, работал с ними на 
участке. итог - мы написали 
сказку о желтом зернышке 
и собрали книгу рецептов, - 
не без гордости делится ру-
ководитель■детсада■Вален-
тина■Думаренок. - Но самое 
главное - у некоторых детей 
зародилось желание продол-
жать работу на земле.

Следующий этап профори-
ентации - в местной школе. 
У старших классов аграрный 
профиль, а на базе СПк око-
ло сорока лет работает лагерь 
труда и отдыха «задоринка».

- В полеводческом звене 
ребята занимаются видовой 
прополкой зерновых культур, 
в садоводческом - собирают 
фрукты и ухаживают за пло-
довыми деревьями, в ремонт-
ном - приобретают навыки 
настоящего хозяина: ремон-
тируют мебель, создают ма-
лые архитектурные формы. 
кроме того, за счет средств 
хозяйства молодежь обучают 
навыкам работы триммером - 
старшеклассники обкашива-
ют и школьную территорию, 
и колхоз. конечно, этот труд 
имеет достойную оплату, - по-
ясняет замдиректора■школы■
Татьяна■Харламова.

Сельская школа - более гиб-
кая и мобильная. Небольшая 
наполняемость классов, тес-
ное сотрудничество детей, 
педагогов и родителей при-
носят свой результат. Неко-
торые выпускники берут от  
СПк целевые направления 
в  вузы и  ссузы. Хозяйство 
полностью оплачивает обуче-
ние, дает стипендии, прини-

мает на практику, а потом - 
гарантированное рабочее 
место.

свОя ТРЕТьяКОвКА
Современная деревня нуж-

дается не только в кадрах 
аграрного профиля. Врачи, пе-
дагоги, строители и музыкан-
ты - развитая инфраструктура 
агрогородка дает возможность 
развития всем. В том же кол-
хозе «Родина» есть свой музей 
на четыре зала, включая кар-
тинную галерею, - в штате про-
фессиональный экскурсовод. 
Ведь туристы едут не только со 
всей могилевщины: россияне, 
итальянцы, голландцы и даже 
японцы - кого тут только не 
было!

или другой пример  - ам-
булатория. коллектив нема-
ленький - врач общей практи-
ки, педиатр, стоматолог, пять 
медсестер, лаборант, реги-
стратор, младший медперсо-
нал и водители. Обслуживают 
почти 2,5 тысячи человек, из 
которых больше семидесяти 
процентов в трудоспособном 
возрасте. 

- Работы много, но она в удо-
вольствие, - признается заве-
дующая■амбулаторией■Ма-
рия■Зайцева. - Все процессы 
максимально цифровизова-
ны: выписываем электронные 
рецепты, есть онлайн-связь 
с областной и районной боль-
ницами - историю болезни по-
лучаем в пару кликов. есть 
отдельный кабинет физиоте-
рапии, а также дневной ста-
ционар с тремя койками. Он 
очень востребован  - лечим 
двадцать-тридцать пациен-
тов в месяц. Все препараты, 
разумеется, бесплатные.

НА ДЕРЕвНю К ДЕвУшКЕ

Ирина КОСТЕВИЧ, за-
меститель председателя 
Комиссии ПС по труду, со-
циальной политике и здра-
воохранению:

- Всегда с особенным тре-
петом приезжаю на могилев-
щину, в белыничский район. 
здесь красиво, чисто, уютно. 
но главное - живут люди, кото-
рые очень любят свою малую 
родину. не словом, а  делом. 
идешь, например, в сель-
скую амбулаторию и школу 
и  видишь людей, которые 
пришли сюда работать со-
всем молодыми и остались. 
не стремились уехать куда-то 
за мнимыми перспективами, 
а создают комфортную жизнь 
здесь и сейчас.

Что особенно приятно, на 
селе многое делают для ис-
креннего диалога поколений. 
В  Вишове в музее встречают-
ся ветераны труда и молодежь. 
люди преклонного возраста 
говорят со школьниками о том, 
что нужно делать, чтобы по-
том не было стыдно. Честный 
труд, крепкая семья, помощь 
ближнему - секрет истинного 
счастья прост. и чем раньше 
это осознают, тем лучше.

 ■ В небольшой городок Белыничи тури-
сты и паломники едут вереницей.

В райцентре находится художественный му-
зей имени Витольда бялыницкого-бирули. его 
чистые, наполненные внутренней свободой 
пейзажи хвалили репин и левитан. а меце-
нат павел третьяков выкупил работу мастера 
еще тогда, когда он был студентом. и именно 
в белыничах сегодня можно увидеть лучшее 
произведение художника - «зимний сон».

Во-вторых, город знаменит чудотворной бе-
лыничской иконой божией матери. Верующие 
(всех христианских конфессий) молятся у обра-
за об исцелении, детях, разрешении семейных 
проблем. В церквушку устремляются палом-
ники с Дальнего Востока, урала, крыма, ка-
захстана и, конечно, всех областей синеокой.

В этом году белыничи получили статус куль-
турной столицы беларуси. Весьма символично, 
учитывая, что название местечка, по легенде, 
произошло от словосочетания «белые ночи».

взгляд

белЫе ноЧи нраВятся оЧенЬ КУлЬТУРНая сТолица



7 - 13 июня / 2024 / № 23 9ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 
СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИГЕОПОЛИТИКА

Михаил ВАСИЛЬЕВ

 � Западными странами руководят 
невежественные инфантилы. 

В ПРИЦЕЛЕ НАТО
- Украина обратилась к нам за раз-

решением на использование оружия, 
которое мы предоставляем, для за-
щиты против российских войск, ко-
торые концентрируются на той сто-
роне границы, а затем нападают на 
Украину, - заявил Госсекретарь США 
Блинкен. - Это дошло прямо до пре-
зидента, и, как вы слышали, он одо-
брил использование нашего оружия 
для этой цели.

Как говорится - «дедушка старый, 
ему все равно».

Суицидников на планете все прибав-
ляется. О поддержке ударов по терри-
тории России западным оружием уже 
заявили Великобритания, Швеция, 
Франция, Бельгия, Норвегия, Фин-
ляндия, Чехия, Нидерланды.

- Как я знаю, Польша никогда не вво-
дила каких-либо ограничений, - изрек 
глава МИД этой страны Сикорский. - 
Мы желаем Украине победы и пол-
ного возвращения оккупированных 
территорий.

Ну и, конечно, Прибалтика - куда ж 
без этих шавок!

Главный дипломат Литвы Габриэ-
люс Ландсбергис не видит никаких 
проблем в ударах не только по РФ, но 
и по Беларуси.

- Если Россия, опасаясь, что ее объ-
екты могут быть поражены на ее тер-
ритории, перенесла бы их куда-то 
в другое место, то я думаю, что и вы-
бор целей нужно будет туда перена-
править, - пояснил этот храбрец.

Дело даже не в самом западном 
оружии. Украина, к примеру, откры-
то признает, что уже била по России 
ракетами Storm Shadow с разреше-

ния Лондона. Просто пользоваться 
всем этим смертоносным арсеналом 
Незалежная самостоятельно не мо-
жет.

РАКЕТЫ ВЗРОСЛЫМ - 
НЕ ИГРУШКИ 
- Единственная роль, которую до-

верили Киеву, - это нажать на кнопку 
«пуск», - утверждает бывший офицер 
разведки ВС США Скотт Риттер по 
поводу ударов ракетами ATACMS по 
российской территории. - Дальнейшее 
управление, наведение и передача 
информации - все делает США. 

Ну, или, добавим от себя, другие 
страны, в зависимости от снарядов. 
Как сказал зампредседателя Совета 
Безопасности Дмитрий Медведев, 

Россия исходит из того, что все сред-
ства поражения напрямую управля-
ются военнослужащими НАТО. А это, 
по его словам, может стать casus belli - 
поводом к войне.

Проблема в том, что западный пра-
вящий класс сейчас полностью неком-
петентен и живет в своих иллюзиях. 
Как говорила интеллектуалка Карин 
Кнайсль, опальный экс-министр ино-
странных дел Австрии:

- Когда разговариваешь с нынешни-
ми европейскими политиками, такое 
впечатление, что общаешься с детьми. 
Единственное исключение - Владимир 
Путин, - утверждала она.

К сожалению, эти «дети» создают 
условия для своего полного уничтоже-
ния, а заодно и всего мира. При этом 

осмелевшей Европе достанется боль-
ше всего - вспомним слова Президента 
России о плотности населения. Так 
что хочется процитировать некоего 
блогера в адрес воинственного ли-
товского министра:

- Габриэлюс, если вы так мечтаете 
сдохнуть, не проще ли просто пове-
ситься или выброситься из окна?

Кстати, это ко всей натовской гоп-
компании относится!

ОТРЯД САМОУБИЙЦ

 � Киев начал взрывать 
уклонистов на границе.

Все меньше граждан Неза-
лежной хотят умирать за комика 
Зеленского и его «креативную» 
команду. Поэтому режим идет 
на крайние меры. Пограничники 
начали минировать берега реки 
Тисы, чтобы бороться с уклони-
стами. Теперь представители 
Минобороны заявляют: «По-
дорваться на границе гораздо 
больше шансов, чем погибнуть 
на фронте». Дескать, на линию 
огня попадает всего лишь треть 
мобилизованных. Ну-ну.

Телеграм-каналы облетел 
 сюжет, на котором повязали 
кришнаитов - они так и пели 
в военкомате «Харе Кришна, 
харе-харе». Ну а попытка свин-
тить перед камерами одноно-
гого инвалида на протезе во-
обще производит неизгладимое 
впечатление. К слову, в ТЦК 
Украины (аналог наших военко-
матов) служат порядка 68 ты-
сяч сотрудников, вполне себе 
с двумя нижними конечностя-
ми. Если так дальше пойдет, 
из мужиков призывного возрас-
та в стране останутся только 
они.

 � Незалежную наказали за   
атаку на российские граждан-
ские объекты.

ВКС России нанесли очередной 
удар по объектам украинской энер-
гетики. В нескольких областях стра-
ны под раздачу попали тепловые 
и гидроэлектростанции. Это «отве-
точка» за бандитские вылазки дро-
нов противника в российском тылу. 
В сторону противника полетели 53 
ракеты различных типов и 47 ударных 
беспилотников. В атаке участвовали 
самолеты стратегической авиации, 
Черноморский флот. Ракеты также 

запускались из Запорожской обла-
сти под контролем РФ, из Крыма, 
с  Кубани.

Результат впечатляет. Пострада-
ла подстанция в Винницкой области, 
в  Киевской, Сумской и Николаевской 
областях обесточены подстанции 
Обл энерго. В Ивано-Франковской об-
ломками повреждены линии электро-
передач. Уничтожение только одной 
Бурштынской ТЭС - это уже мощный 
удар по всей энергетике. Но, как при-
знает руководство Украины, целых 
ТЭС в стране почти не осталось.

В результате почти на всей терри-
тории Украины ввели ограничение 

электроснабжения. Даже в столи-
це. «Выделенных Укр энерго лими-
тов хватит обеспечить примерно 76 
процентов потребностей Киева. Не 
забывайте экономить электроэнер-
гию», - написал в своем телеграм-
канале глава городской военной 
администрации Сергей Попко.

Воистину, как аукнется, так и от-
кликнется! Жители Крыма еще не 
забыли, как в 2014 году им взрыва-
ли линии электропередач. Как зло-
радствовали по этому поводу щи-
рые украинцы в соцсетях! Во время 
локдауна им найдется чем заняться, 
например - подумать. Если при све-
те не получается, пусть попробуют 
в темноте.

 � Нанесен мощный удар по Яворов-
скому полигону.

А они там думали, что Россия шутит?! Око-
ло тридцати иностранных советников уни-
чтожили с помощью гиперзвукового оружия 
на укрепленном по последнему слову техники 
Яворовском полигоне. Всего 179 убитых и 201 
тяжелораненый. Эвакуация шла целую ночь 
в госпитали ФРГ, Польши и даже Голландии.

Полигон уже утюжили ракетами в 2022 году. 
После этого украинцы решили воздвигнуть на 
этом месте настоящую крепость под названи-
ем «Центр международного миротворчества 
и безопасности». Именно здесь, глубоко под 
землей, размещались инструкторы НАТО. 
Русское оружие достало их и там.

Уничтожен также командный пункт для ру-
ководства F-16 и управления его системами 
наведения и техническим состоянием. А еще 
учебный центр и общежитие на двести че-
ловек.

Как раньше напоминали Президент России 
и глава МИД Сергей Лавров, F-16 долгие 
годы был основным носителем ядерного ору-
жия у нашего геополитического противника. 
И смотреть на свободное перемещение этих 
самолетов никто равнодушно не будет. Экс-
перты не исключают, что по их расположе-
нию может быть нанесен удар тактическим 
ядерным оружием. Будем надеяться, что не 
придется.

Владимир ДЖАБАРОВ, член 
Комиссии ПС по международным 
делам, миграционной политике 
и связям с соотечественниками:

- России придет-
ся нанести упре-
ждающий или от-
ветный удар, если 
ВСУ продолжат 
бить вглубь нашей 
страны натовским 
оружием. Отве-
том на ракетные 
атаки и налеты 
БПЛА может быть 
удар по мостам через Днепр в районе 
Киева.

Разговоры западных лидеров о том, 
что они думают, наносить ли удары 
по российской глубинке на некотором 
расстоянии от линии боевого сопри-
косновения, - это вранье. Они давно 
уже все решили. Давно знают, что 
полетные задания в эти ракеты зало-
жены. Куда они полетят, разведдан-
ные обеспечивают западные страны, 
в первую очередь - американцы. Оши-
баются, если полагают, что это будет 
продолжаться бесконечно и они смо-
гут нанести нам какой-то урон. Пер-
спектива ответного удара со стороны 
России вполне реальна.
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Индуисты отправляются на передовую с песнями.

Зеленский с министром обороны Бельгии Людивин Дедондер и премьер-министром 
этой страны Александером Де Кроо осматривают F- для поставок на Украину. Ну-ну...
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Максим ЧИЖИКОВ

■■ Для■кого-то■лето■-■отпускной■се-
зон,■а■для■абитуриентов■и■их■родите-
лей -■вступительно-волнительный.■
20■июня -■начало■подачи■докумен-
тов■в■российские■вузы.

ЕГЭ СО ВТОРОЙ ПОПЫТКИ
Пока можно спать спокойно: гло-

бальная реформа высшего образова-
ния - отказ от бакалавриата - начнет-
ся только с 2025 года. Тогда и будет 
повсеместно введено разделение на 
высшее и высшее специализирован-
ное образование. Магистратура со-
хранится, но ее формат существенно 
изменится. Кроме того, планируется 
увеличить стандартный срок обуче-
ния с четырех до пяти с половиной 
лет. Пилотные проекты в шести ву-

зах показали свою эффективность.
В этом году набор на бакалавриат 

продолжится, поэтому кардинальных 
изменений в 2024-м в процедуре по-
дачи документов нет. Но есть нюансы. 
Первый связан с появившейся воз-
можностью пересдать один из ЕГЭ. 
Вдруг выпускника не устроят набран-
ные баллы. С учетом пересдачи ЕГЭ 
затянется в этом году до 5 июля. Но 
переживать, что 20 июня уже прошло, 
не стоит. Срок, когда абитуриенту не-
обходимо подать заявление в инсти-
тут, заканчивается 25 июля. Времени 
вполне достаточно.

СКВОЗЬ ТЕРНИИ  
К РЕЙТИНГУ
С прошлого года абитуриентам раз-

решалось подать документы в пять 
вузов на пять направлений в каждом. 
Но указать, какое важнее, следова-
ло только в рамках одного институ-
та, и после подачи документов ме-

нять приоритетность было нельзя.
Теперь же Минобрнауки предлагает 

абитуриентам при подаче документов 
сформировать «сквозной рейтинг» из 
всех 25 возможных сочетаний.

Менять список приоритетов можно 
прямо в ходе приемной кампании, но 
не чаще раза в сутки. При этом зачис-
ление на бюджет будет производиться 
автоматически на то сочетание, кото-
рое указано абитуриентом в списке 
выше остальных и на которое хватит 
баллов на момент окончания прием-
ной кампании.

БОЛЬШЕ БАЛЛОВ  
ЗА МЕДАЛЬ
За индивидуальные достижения вуз 

может начислить дополнительные де-
сять баллов к результатам ЕГЭ. В 2024 
году к этому списку из победителей 
олимпиад, волонтеров и лауреатов 
ГТО добавятся: медаль «За особые 
успехи в учении» I или II степени 
(проще говоря, золотая и серебря-
ная), высокие спортивные достиже-
ния, прохождение военной службы 
как по призыву, так и по контракту 
и по мобилизации в Вооруженных си-
лах, а также пребывание в доброволь-
ческих формированиях в ходе СВО.

Для участников СВО и их детей по-
прежнему предусмотрена отдельная 
квота - десять процентов от общего 
объема бюджетных мест по каждому 
направлению подготовки. Они могут 
поступать по результатам как ЕГЭ, так 
и внутренних испытаний вузов. При 
этом дети погибших, раненых участ-
ников СВО, а также Героев России 
или награжденных тремя орденами 
Мужества поступают без экзаменов, 
как и дети погибших от коронавируса 
на боевом посту медиков (но тут речь 
идет только о медвузах).

■■ Второй■год■подряд■выпуск-
ная■кампания■у■белорусских■
школьников■ организована■
по новым■правилам.

Вместо четырех экзаменов они 
сдают два централизованных. 
ЦЭ стал одновременно выпуск-
ным для одиннадцатиклассников 
и вступительным при поступлении 
в институт. но чтобы попасть в вуз, 
абитуриентам нужно также прой-
ти Цт.

нынешняя вступительная кампа-
ния в синеокой началась еще 20 
марта с регистрации на Централи-
зованный экзамен. первый ЦЭ - по 
любому предмету на выбор - вы-
пускники школ сдавали 27 мая. Вто-
рое испытание - по белорусскому 

или русскому языку - состоялось 
30-го. В эти же дни прошло Центра-
лизованное тестирование. кроме 
того, Цт по выбору проведут еще 
3 и 6 июня.

нововведение коснется в этом 
году целевиков: у них появился ниж-
ний порог среднего балла аттестата 
или диплома колледжа для посту-
пления - не ниже 7. кроме того, при-
ем таких абитуриентов вынесен за 
рамки основной кампании.

также ребятам, которые наруши-
ли правила сдачи ЦЭ, теперь не 
придется ждать целый год, чтобы 
пересдать его. Даты второй попыт-
ки - 19 и 21 августа. поступить в вуз 
такой выпускник, конечно, уже не 
сможет, а вот пойти в колледж - 
вполне.

■■ Россияне■по■итогам■ЕГЭ■могут■по-
ступить■на■бюджет■в■Синеокую.■Но■
не■все.

если бесплатная квота для белорусов 
в российских вузах уже стала нормой, то 
абитуриенты из россии впервые смогут 
поступать на бюджет в синеокой по ре-
зультатам егЭ. Для них выделено 826 мест 
по 125 специальностям во всех регионах. 
ранее они могли учиться бесплатно, толь-
ко если сдавали Цт. а так, по итогам егЭ, 
имели право претендовать лишь на плат-
ную форму образования.

спрос, особенно у ребят из соседних 
регионов, будет. но есть немаловажный 
нюанс. по словам министра■образова-
ния■РБ■Андрея■Иванца, поступление на 
бюджет для россиян предусматривает те 
же обязательства, что и для сябров, - а это 
двухлетняя обязательная отработка на 

предприятиях республики после оконча-
ния вуза:

- Это отдельные места, на которые бело-
русы претендовать не могут. но если они 
не будут заполнены, то перейдут на общий 
конкурс для наших студентов, сверх цифр 
приема. конкуренции тут не будет.

квоты для сябров в россии сохранили 
на прежнем уровне - 1,3 тысячи человек. 
Что касается тех, кто на нее не претенду-
ет, но хочет учиться в наших вузах, то, как 
и последние несколько лет, они смогут по-
ступать по результатам своих экзаменов.

наибольшей популярностью у белорус-
ской молодежи пользуется прикладная 
математика. на втором месте лечебное 
дело, а на третьем - менеджмент.

среди наиболее востребованных вузов 
санкт-петербургский государственный 
университет, Высшая школа экономики, 
московский физико-технический институт.

■■ С■1■мая■в■России■зара-
ботали■новые■правила■по-
ступления■в■вузы■по■целе-
вой■квоте.

предложения от работода-
телей формируются на сай-
те «работа в россии», там же 
сразу можно увидеть перечень 
требований к кандидатам.

- например, он должен быть 
выпускником профильно-
го класса, победителем или 
призером конкурсов, прово-
димых заказчиком целевого 
обучения. Это уже такая точ-

ная, индивидуальная рабо-
та, - объяснял■министр■нау-
ки■и высшего■образования■
России■Валерий■Фальков.

сайт «работа в россии» ин-
тегрирован с суперсервисом 
«поступление в вуз онлайн», 
через который подаются до-
кументы.

любой абитуриент, подходя-
щий под критерии заказчика, 
сможет подать электронную 
заявку через портал госуслуг 
одновременно с заявлением 

о приеме в институт. Вот толь-
ко заключать договор он будет 
уже после зачисления. абиту-
риент сможет подписать толь-
ко одно соглашение, с одним 
заказчиком и для одного вуза.

по окончании учебы в ин-
ституте молодой специалист 
должен будет отработать на 
выбранном предприятии не 
меньше трех и не больше пяти 
лет в соответствии с получен-
ной квалификацией.

расширяется по новому за-

кону и список потенциальных 
работодателей. До этого  он 
был ограничен министерства-
ми, ведомствами и госкорпо-
рациями. с 2024 года в переч-
не также появятся: резиденты 
особых экономических зон 
и  тор (территорий опере-
жающего развития), арктиче-
ской зоны, свободного порта 
Владивосток, организации, 
работающие в «сколково», 
международном медицин-
ском кластере, инновацион-

ных научно-технологических 
центрах, технополисе «Эра». 
и если раньше целевик был 
обычно приписан к родному 
региону, то теперь и геогра-
фия расширяется: выпускни-
ки школ могут откликаться на 
предложения по всей стране.

также новые правила обя-
зывают работодателя ока-
зывать студентам меры под-
держки: обеспечивать жильем, 
оплачивать дополнительное 
обучение, предоставлять воз-
можность пройти практику 
в компании.

ВЫуЧился - отработаЙ ПО-БРАТСКИ ЦелеВики - В приоритете чТО В РБ?

кВота, переЙДи на феДота... КАНДИДАТЫ
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ГОРЯЧЕЕ ЛЕТО 24-ГО
Зая вылечит зайку, если 
поступит на ветеринара.

Как заполнить эту кучу 
документов? Даже 
папа голову сломал!
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 � Теракты в России «стряпа-
ют» англосаксы. Чьи еще уши 
торчат в московской трагедии 
в «Крокусе»?

Об этом «СВ» рассказал по-
литический эксперт, исто-
рик, директор Института 
системно-стратегического 
анализа Андрей Фурсов.

АЛИБИ ОБЕСПЕЧИЛИ
Преступниками, устроивши-

ми стрельбу в «Кро-
кус Сити Холле», 
были таджики, завер-
бованные ИГ*, двое 
приехали из Тур-
ции, хором бежали 
в сторону Украины. 
Многие аналитики 
утверждают, что 
за всем этим сто-
ят англосаксы. Если 
вспомнить прошлое, это дей-
ствительно их стиль - «заговор 
в заговоре».

- Андрей Ильич, согласны 
с  этим утверждением? Где 
еще наследили англосаксы 
в этой истории и зачем им 
все это нужно?

- Думаю, все, что нужно для 
дестабилизации, делают пре-
жде всего не англосаксы, а кон-
кретно британцы. Давайте 
посмотрим на некоторые стран-
ности. ИГ* обычно снимают ма-
ски, подрывают себя, кричат 

«Аллах Акбар». Здесь же люди 
демонстративно говорили на 
таджикском языке.

Одна англосаксонская спец-
служба создает такую завесу - 
алиби, а другая реализует этот 
подход. Я думаю, что здесь бы-
ли задействованы и британцы, 
и Украина. Они действовали че-
рез ИГ*. Тем более что недавно 
шеф МИ-6 Алекс Янгер сказал, 
что в руководстве группировки 
есть британские граждане и это 
нужно для того, чтобы в Брита-
нии не было взрывов.

Совершенно ясно, что 
ИГ* создавалась англо-
саксонскими спецслуж-
бами. Это давнишняя 
традиция британцев. 
Вспомните, в 30-е годы 
«Братьев мусульман»*, 
маргинальную группу, 
подобрала и создала как 
серьезную структуру бри-
танская разведка. Это им 

нужно было для борьбы с ле-
выми движениями в арабском 
мире. То же самое и с ХАМАС, 
и с другими группами. Так что 
этих таджиков «высвистывали», 
безусловно, через ИГ*.

ХИТРАЯ 
КОМБИНАЦИЯ
- Была информация, что очень 

часто в Стамбуле проходят 
встречи британцев, украинской 
разведки, которая сейчас фи-
лиал МИ-6, и игиловцев*. По-
чему выбрали именно таджи-

ков? Дело в том, что если брать 
среднеазиатскую публику, то 
выходцев из Таджикистана 
в Москве больше всего, и здесь 
они решили сыграть два шара 
в лузу - создать еще напряже-
ние между населением России 
и таджиками. То есть это поли-
функциональная вещь.

Сомнений нет, что этот те-
ракт - комбинация. Спецслужб 
англосаксов, прежде всего бри-
танцев. Украины  - недаром 
они ехали в ее сторону, логи-
стика здесь понятная. Прокси-
структур на Ближнем Востоке 
и  британцев в Центральной 
Азии. Цель - дестабилизировать 
обстановку, создать напряже-
ние. Произошло это сразу после 
прошедших у нас президентских 
выборов.

Повторяю, здесь сомнений 
нет: так как мы воюем с кол-
лективным Западом - это и есть 
акция коллективного Запада. 
Трудно представить, что такую 
операцию мог бы провернуть 
этот несчастный ИГ* сам по се-
бе. Эти структуры - они и укра-
инская СБУ*  - находятся под 
контролем ЦРУ и МИ-6 и ни-
чего самостоятельного такого 
масштаба делать не могут. А тот 
факт, что американцы сказали, 
мол, они предупреждали, - клас-
сическая разводка, обеспечива-
ют себе алиби.

* Запрещенные в России тер-
рористические организации.

 � Искусственный ин-
теллект и «зеленая» 
повестка - дурилка для 
народа.

- Об искусственном ин-
теллекте часто говорят 
с опаской. Не выйдет ли 
он из-под контроля чело-
века?

- Естественно, об этом 
очень много пишет Бу-
стрем  - швед, ультрагло-
балист, консультирующий 
английское правительство. 
Он считает, что идеаль-
ная модель современного 
мира  - большая тюрьма 
и  что-то среднее между 
инквизицией и полици-
ей, которая контролирует 
всю изобретательскую на-
учную  деятельность и не-
нужные изобретения отсе-
кает.

Тем не менее он считает, 
что ИИ - штука очень опас-
ная и действительно может 
выйти из-под контроля. Но 
я думаю, он здесь лукавит 
и больше всего боится то-
го,  что за ИИ спрячется 
та группировка мировой 
верхушки, которую он не 
обслуживает. Ведь за ИИ 
можно  спрятаться.

СМИ не стали сильно 
светить следующую инте-
ресную информацию. Ав-
стралийцы и британские 
исследователи со спец-
службистами опубликова-
ли результаты исследова-
ния, как решает ИИ задачу, 
когда, например, человек 
сталкивается с проблемой 
коронавируса. Оказывает-
ся, что в таких ситуациях 
искусственный интеллект 
бесполезен. Он является 
обычной комбинаторикой, 
которая не решает про-
блем.

Так что и ИИ, и «зеленая» 
повестка, все эти вещи - 
обычная дурилка, которую 
пытаются вбить нам в го-
лову. Это при том, что мас-
са серьезных ученых уже 
опровергла все эти вещи 
и с «зеленой» повесткой, 
и с мРНК-вакцинами. При-
чем настолько придавили 
сторонников всех этих дел, 
что директор Pfizer Альберт 
Бурла, который целый год 
отрицал, что в вакцине 
Pfizer есть наночастицы, 
недавно, когда его дожа-
ли журналисты, вынужден 
был признать: да, они там 
есть.

 � Страны соберутся в макрозоны. 
Европе и Великобритании там ме-
ста нет.

- В последнее время часто говорят 
о конце глобализации. Это действи-
тельно так или все же преувеличение?

- Cтарая глобализация действительно 
закончилась. Мир остается связанным 
интернетом и экономикой. Но дело в том, 
что старая глобализация, как, например, 
ее классический представитель Трамп, - 
это глобализация, которая устроена таким 
образом: МВФ, Всемирный банк, государ-
ство со значительно ограниченным суве-
ренитетом. Но вместе с капитализмом эта 
глобализация уходит. Новая будет состо-

ять из семи-восьми больших макрозон.
Одна макрозона уже оформилась - США 

плюс часть Латинской Америки. Китай 
оформляется. А вот у Евросоюза такой 
макрозоны нет. Для него единственным 
источником попадания туда может быть 
Россия. То же самое с Великобританией. 
Раньше частью Британской империи (де-
факто - не де-юре) были Южный Китай 
и Индия, де-факто - ряд Эмиратов Ближ-
него Востока. Индии сейчас нет в этой си-
стеме, Китая тоже. А Эмиратов Ближнего 
Востока слишком мало.

Поэтому британцы так истерично се-
бя ведут. Они пытаются вырубить себе 
свою макрозону в Восточной Европе, 
если получится - в Закавказье, но там 

есть интересы и у Франции, и у США. 
В Центральной Азии есть интересы 
у США, у Китая и у России, поэтому бри-
танцы пытаются решить вопрос в Вос-
точной Европе. Их проект для Восточной 
Европы, для новой  глобализации - новая 
Речь Посполитая.

Но здесь они упираются в Ватикан, по-
тому что у него есть свой план для Восточ-
ной Европы - «Интермариум». Например, 
Гитанас Науседа из Литвы, человек  Ва-
тикана, очень не нравится британцам. 
Повторюсь, новая глобализация - гло-
бализация макрозон. Это не значит, что 
мир перестанет быть единым, но сам 
механизм определения и обеспечения 
этого единства будет другой. И сейчас 
идет борьба. Думаю, что на это уйдет как 
минимум тридцать лет.
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ИДЕАЛЬНАЯ МОДЕЛЬ 
СОВРЕМЕННОГО ОБЩЕСТВА - 
ОГРОМНАЯ ТЮРЬМА

ВЕРСИЯ

ПОЛНУЮ ВЕРСИЮ 
ИНТЕРВЬЮ 
СМОТРИТЕ 
НА НАШЕМ 
YOUTUBEКАНАЛЕ

АНОНС

Капитализм как 
система почти умер. 
Что будет после?

Грядет эра 
биоэкотехнофашизма

Продолжение резонансного 
разговора - в следующем 

номере «СВ».

Искусственный интеллект 
нас не переиграет.

Куда у британцев не встает нога - 
туда тянут пакостные ручонки.
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Павел РОДИОНОВ

 � Как изменится ставка налога на 
доходы граждан в России? Минфин 
предлагает пятиступенчатую систе-
му оплаты.

Потребность в совершенствовании 
налоговой системы в РФ назрела дав-
но. О необходимости создания более 
справедливой схемы налогообложе-
ния в Послании Федеральному Со-
бранию объявил Владимир Путин.
Минфин провел большую работу 
с предложениями по реформирова-
нию фискальной политики. В итоге 
в Госдуме прошли слушания на эту 
тему. Состоялись они 23 мая. В те-
чение четырех часов руководители 
фракций и председатели комитетов, 

министр финансов РФ Антон Силуа-
нов, представители всех 89 регионов 
и эксперты - всего больше семисот 
человек - высказывали свое видение. 
Завершая слушания, Вячеслав Воло-
дин сказал:

- Ждем от  Антона Германовича, 
что он все свои силы, профессио-
нальные качества, опыт применит. 
Чтобы прошли этап формирования 
новой налоговой системы, ее совер-
шенствования, будет правильно ска-
зать, на принципах справедливости 
и эффективности.

С 2021 года в России существует 
две ставки уплаты НДФЛ. Обычная - 
13 процентов. Она исчисляется с до-
ходов до пяти миллионов рублей. И 15 
процентов. Ее называют «налог для 
богатых» и начисляют на суммы, ко-
торые превышают пятимиллионный 

барьер. Все средства, собранные со 
сверхдоходов, направляются на лече-
ние детей с редкими, хроническими 
и тяжелыми заболеваниями.

Теперь ставка будет пятиступенча-
тая. Можно предположить, что изме-
нения коснутся всех. Но исходя из ста-
тистики заработных плат по стране, 
по данным Минфина, налоговые из-
менения затронут лишь два миллиона 
человек - 3,2 процента работников из 
64 миллионов занятых в экономике. 
Доходы участников СВО не попадут 
под повышение НДФЛ - для них по-
рядок налогообложения не меняется. 
Однако это касается только тех денег, 
которые они получают в связи с уча-
стием в спецоперации.

Средства от дополнительно посту-
пивших налогов пойдут на повышение 
социальных выплат, поддержку мате-

ринства и детства, борьбу со сложны-
ми заболеваниями, инфраструктуру.

Налоговые изменения планируют 
принять в весеннюю сессию Госдумы, 
то есть до 4 августа. Если все пойдет 
по плану, по-новому система начнет 
работать с 1 января 2025 года.

В Синеокой ставка налога на доходы 
такая же, как в России, - 13 процен-
тов. А вот процент на так называемые 
сверхдоходы - 25. Эта ставка начала 
действовать с 1 января этого года. 
Впервые о необходимости изменения 
Налогового кодекса РБ заговорили 
в  2020-м. Тогда Александр Лукашен-
ко предложил «освежить» документ, 
а в плане цифровизации - воспользо-
ваться предложением России:

- Если они где-то продвинулись даль-
ше нас, допустим, в администриро-
вании налогов, нам не надо бояться 
задействовать то, что они имеют. Тем 
более нам бесплатно это передают - 
программное обеспечение и прочее.

УТРОМ - ДЕНЬГИ, ВЕЧЕРОМ - НДФЛ

Борис ОРЕХОВ

 � РФ и РБ вынуждены до-
стать из ножен атомный 
меч.

В России начались учения по 
боевому применению тактиче-
ского ядерного оружия. Реше-
ние принял Владимир Путин. 
На первом этапе соединения 
Южного военного округа от-
работают снаряжение ракет-
ных комплексов «Искандер» 
спецбоеприпасами и скрытное 
выдвижение в район пусков. 
У авиации свои задачи - вылеты 
и патрулирование, в том числе с 

аэробаллистическими ракетами 
«Кинжал» на борту. В общей 
сложности этапов будет три.

На втором этапе к маневрам 
присоединится Беларусь. Об 
этом лидеры наших стран до-
говорились в начале мая, когда 
Александр Лукашенко приез-
жал в Москву на празднование 
Дня Победы. На территории РБ 
еще с прошлого года разме-
щены российские тактические 
заряды. Есть и носители для 
их применения  - самолеты-
штурмовики Су-25 и ракетные 
комплексы «Искандер».

Подобных тренировок давно 
не проводилось  - последние 
аналогичные маневры были 
еще при СССР. Но теперь си-
туация заставила вынуть ядер-
ный меч из ножен. Блок НАТО 
вконец оборзел и все яростнее 
бряцает оружием у границ Со-
юзного государства.

Только-только завершились 
проходившие почти месяц уче-
ния Steadfast Defender 2024 
(«Стойкий защитник - 2024»). 
В них участвовали подразде-
ления из всех стран альянса, 
в том числе США. Почти сто 

тысяч штыков. Отрабатывали 
и конкретные задачи нанесения 
ядерных тактических ударов по 
нашим странам. И не в первый 
раз. Натовская авиация давно 
тренируется по атакам, в част-
ности Калининграда.

Молча смотреть на их игрища 
больше нельзя. Пора и самим 
показывать ядерные зубы. Как 
сказал недавно Владимир Пу-
тин, политические ястребы про-
сто не понимают, с чем играют. 
Страны в Европе в основном 
небольшие, население живет 
компактно. Сигнал и предупре-
ждение одновременно. Плюс 
истребители F-16, которые на-

товцы собираются поставить 
Киеву. Они как раз способны 
нести ядерные бомбы.

- Нам пытаются дать понять, 
что на Украине США и НАТО 
готовы буквально на все,  - 
прокомментировал опасные 
намерения наших противни-
ков глава МИД РФ Сергей 
Лавров. - Рассчитываем, что 
российско-белорусские уче-
ния по отработке применения 
нестратегического ядерного 
оружия вразумят наших оппо-
нентов, напомнив о катастро-
фических последствиях про-
движения по лестнице ядерной 
эскалации.

УДАРОМ НА УДАР МАНЕВРЫ
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Михаил ПАНЮКОВ

■■ Артур■Чилингаров■шутил,■что■
она■хранит■его■от■неприятностей.

ПЕРЕЖИЛ БЛОКАДУ
Легендарный исследователь Севера 

ушел из жизни в 84 года. Его трудно 
было с кем-то перепутать из-за ко-
лоритной внешности - с такой в ки-
но играют мудрецов и волшебников. 
За исследования Арктики и Антаркти-
ки он получил Большую золотую ме-
даль Русского географического обще-
ства. Его свершений хватит на целый 
институт, а ведь мог погибнуть еще 
в детстве, в блокадном Ленинграде.

- Мы жили на последнем этаже трех-
этажного кирпичного дома, который 
находился напротив городского во-
енкомата и постоянно подвергался 
бомбардировкам, - вспоминал уче-
ный. - Во время одной из них бомба 
разорвалась над домом ночью. В ком-
нате, где все спали, обрушился пото-
лок. От гибели спасли лишь железные 
спинки кроватей, на которых зависла 
кровля. Так мы и лежали под «кры-
шей», пока нас не откопали.

Но самая страшная опасность - не-
хватка еды. 

- Когда у матери украли продоволь-
ственные карточки, мы  оказались 
на грани гибели от постоянного го-
лода, - рассказывал Чилингаров. - В от-
чаянии мать решила наложить на се-
бя руки, а меня, чтобы не мучился, 
отравить серой, которую накрошила 
с нескольких спичечных коробков. 
В последний момент забежала ее се-

стра и все остановила. Принесенные 
ею продукты сохранили нам жизнь. 
Вот так я родился, может быть, во вто-
рой или третий раз.

Кстати, талантливый парень хотел 
поступить в военно-морское учили-
ще на инженерный факультет, но его 
не взяли. В утешение предложили 
факультет арктический. А во время 
первого плаванья выяснилось, что Чи-
лингаров страдает морской болезнью. 
Ничего, преодолел и это.

СПАССЯ ОТ МЕДВЕДЯ
Бороду он отрастил, когда стал мо-

реходничать  - бриться было особо 
негде. Да и не до того. Сам шутил, 
что борода помогает не только ему, 
но и другим. Ходила байка, что лишь 
благодаря «колдовству» Чилингарова 
в стиле старика Хоттабыча биатлони-
сту Антону Шипулину удалось взять 
«золото» в Сочи в 2014 году. Шутки 
шутками, но удача в его карьере была 
жизненно необходима. В 1985 году он 

организовал спасение исследователь-
ского судна «Михаил Сомов», застряв-
шего во льдах, за что получил Героя 
СССР. А Героя России - уже в  2007-м, 
за глубоководную экспедицию в Арк-
тике. Тогда на глубине 4261 метр был 
установлен титановый флаг России. 
Предприятие было настолько опас-
ным, что ученый заблаговременно 
составил завещание.

Как-то раз самолет, на котором он 
летел, зацепился за глыбы льда. Спа-
сателей пришлось ожидать сутки на 
льдине. А однажды его чуть не рас-
терзал белый медведь, который был 
застрелен коллегой прямо у его ног. 

Участвовал в ликвидации аварии на 
Чернобольской АЭС, возглавлял похо-
ды атомных ледоколов, сверхдальние 
полеты на Северный полюс, открывал 
дрейфующие станции.

В 1993 году стал депутатом Госдумы, 
параллельно работая над организаци-
ей и сопровождением полярных экспе-
диций в сфере арктического туризма.

Был представителем Президента 
России по международному сотрудни-
честву в Арктике и Антарктике. И все 
всегда делал мастерски и безупречно.

- Жизненный путь Артура Нико-
лаевича Чилингарова - пример для 
всех нас, - выразил соболезнование 
родным и близким Председатель■
ПС■ Вячеслав■ Володин.  - Память 
о нем навсегда останется в наших 
сердцах.
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УЧЕНЫЙ С ВОЛШЕБНОЙ БОРОДОЙ

■■ Анастасия■Заворотнюк■
была■идеальной■матерью■
для■своих■детей■и■лучшей■
няней■для■миллионов■зри-
телей. 

ДЕВУШКА  
С ИзюМИНКОЙ
Ее имя знали на всем пост-

советском пространстве. 
А ведь кандидатура Анаста-
сии Заворотнюк была неоче-
видна. Все изменила удачная 
находка молодой актрисы. 
Дело в том, что в оригиналь-
ной  американской версии 
(наша «Няня» - это франши-
за) главная героиня говори-
ла с характерным еврейским 
акцентом, что придавало ей 
особый шарм. Вот Анаста-
сия и предложила: а не пода-
рить ли ее Вике украинскую 
биографию? Так появилось 
забавное провинциальное 
«шоканье» и фрикативное 
«г». Персонаж сразу заиграл 
другими красками. И стал все-
народно любимым.

Разве можно было тогда 
представить, что пройдет 
время - и кто-то вдруг почув-
ствует себя «оскорбленным». 
После известия о трагической 
смерти 53-летней актрисы 
в украинских соцсетях пол-
но злых комментариев. Не-
когда популярный в России 
артист Потап написал: «Нра-
вилось играть глупую укра-
инку? Хорошо, что больше не 
играешь!» Справедливости 
ради, он получил такую бу-
рю возмущенных коммента-
риев, что быстренько удалил 

свой пост. Причем большая 
их часть была от самих жи-
телей Незалежной. Но все же 
символично и правильно, что 
Мариуполь, город, в котором, 
согласно сценарию, родилась 
Прудковская, теперь находит-
ся в составе России.

ПОДДЕРЖКА  
СЕМьИ
Силы бороться с недугом 

Анастасии придавали дети. 
Дочь Анна и сын Майкл по-
явились у нее в браке с биз-
несменом Дмитрием Стрюко-
вым. Однако после десяти лет 
совместной жизни они рас-
стались. И тоже из-за «Моей 
прекрасной няни» - у артист-
ки завязался роман с Сергеем 
Жигуновым, ну прямо как на 
экране!

Однако долгосрочных от-
ношений не получилось - че-
рез два года они расходятся. 
Настя выходит замуж за фи-
гуриста Петра Чернышева. 
В  2018 году у пары появилась 
на свет дочь Мила. Когда На-
сте  сообщили о роковом ди-
агнозе, девочке исполнился 
всего годик.

Вся семья поддерживала лю-
бимого человека до послед-
него. Рядом был сын Майкл, 
любимый муж. Анна вышла 
замуж и уехала в Дубай, но 
о матери не забывала - регу-

лярно приезжала и помогала, 
чем могла.

В своем прощальном по-
сте она разместила фото из 
архива восьмилетней давно-
сти. И написала: «Вчерашней 
ночью нам позвонили и ска-
зали, что тебя больше нет. 
Мам, ты самое лучшее, что 
у меня было. Очень горжусь 
тем, что я твоя дочь. Всегда 
буду любить и помнить тебя 
такой счастливой, любящей 
и невероятной, как в этот до-
ждливый день. Моя душа всег-
да с тобой».

■■ Актриса■сыграла■партизанку■в■бело-
русском■фильме.

няня Вика, конечно, самая любимая зри-
телями роль. но на счету заворотнюк много 
и других. не желая стать заложником одной 
роли, анастасия очень хотела играть дра-
матические образы. и такая возможность 
ей представилась в сериале, снятом на «бе-
ларусьфильме»,  - «охота на гауляйтера».  
В основе сюжета -  реальная история о ликви-
дации фашистского наместника в беларуси 
кубе. В  фильме он выведен под фамилией 
краубе.

есть реальный прототип и у героини анаста-
сии галины помазан - герой советского союза 
елена мазаник.

- на самом деле я очень давно хотела сыграть 
эту женщину, - признавалась актриса в интер-

вью белорусскому тВ. - и два года охотилась 
за этим сценарием. по-настоящему охотилась. 
и когда уже я столкнулась с этим сценарием, 
то просто заболела и поняла, что ее никто не 
сыграет - ее сыграю только я.

создатели картины сознательно ушли от 
буквального пересказа той истории, чтобы 
получше раскрыть характеры персонажей, но 
при этом не получить упреков в искажении 
исторических фактов. Даже критики сериала 
признают, что со своей работой заворотнюк 
справилась.

интересно, что премьера параллельно со-
стоялась и на украине, сериал показал телека-
нал «интер». сейчас невозможно представить, 
чтобы постановку про оккупацию беларуси, 
в которой свою кровавую роль играли укро-
нацисты, показали в незалежной. но такое 
время еще придет.

«МАМА, ПОМНю ТЕБЯ 
СЧАСТЛИВОЙ»

оХота за сЦенарием ПЕРЕВОПЛОЩЕНИЕ

Дочь и мать 
Прудковские ушли  
из жизни с разницей 
в восемнадцать лет.

Знаменитый полярник 
показывает альбом 
с фотографиями 
Ленинграда 
военного времени.
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Олег БАЛОБИН

■■ Судьба■подарила■«Зениту»■оче-
редной■высший■титул.

WHO IS WHO
на питерской улице опять праздник. 

«Зенит» - вновь чемпион страны. При-
чем в шестой раз подряд. но 
сейчас тот самый случай, 
когда можно сказать, 
что «золото» в копилку 
клуба с берегов невы 
упало с неба. Подарок 
судьбы.

развязка чемпио-
ната получилась, как 
в лихо закрученном де-
тективе, когда до самых 
финальных страниц неиз-
вестно, who is who. Все реши-
лось в последнем туре. на выс-
шую награду претендовали аж 
три коллектива - «Зенит», «Краснодар» 
и «Динамо». От самого «Зенита» в этой 
зарубе, по сути, ничего не зависело. Все 
решалось в Краснодаре, где местные 
«быки» сошлись как раз с «Динамо». 
Москвичам, чтобы стать чемпионами, 
хватило бы ничьей. Задача абсолютно 
по силам. не случайно многие экспер-
ты в своих прогнозах заранее вешали 
«золото» на грудь бело-голубым. Увы-с! 
«Динамо» проиграло - 0:1. Хотя созда-
ли кучу голевых моментов. Обстучали 
все штанги ворот краснодарцев, но 
мяч, словно заговоренный, не хотел 
залетать в сетку. а может, и правда 
заговоренный?

попал в черные  
списки
Тут же все сразу вспомнили не-

официальную причину, якобы из-за 
которой клуб не может добиться ре-
зультатов почти полвека. а случилось 
вот что. В феврале 1979 года команда 
отправилась в турне в СШа. Динамов-

цев тогда возглавлял один из корифеев 
тренерского цеха - легендарный алек-
сандр Севидов. Карьеру наставника на 
серьезном уровне он начинал, кстати, 
в минском «Динамо», в котором от-
работал семь лет еще в шестидесятых 
и взял с ними «бронзу» чемпионата 
в 1963 году. а с москвичами выиграл 

«золото» и Кубок.
И тут поездка в Штаты. 
В Лос-анджелесе Севи-

дов встретился со сво-
им старым знакомым, 
уехавшим туда на 
ПМЖ. Давние друзья, 
не видевшиеся много 
лет, погуляли по горо-

ду, поужинали в ресто-
ране, выпили, закусили, 

вспомнили молодость. Что 
в этом страшного? но «Дина-

мо» - коллектив, что называется, 
конторский: КГБ и МВД в курато-

рах. И кто-то из руководства команды 
накатал наверх донос, что, дескать, 
Севидов, - не просто тренер, а еще 
и офицер, подполковник, член КПСС  - 
якшается с предателями родины.

Тогда ведь всех эмигрантов заноси-
ли в эту неприкасаемую категорию. 

И делу дали ход. едва команда верну-
лась из-за океана, Севидова вызвали 
на ковер и отстранили от должности. 
В  один день Заслуженный тренер 
СССр остался без работы. неспра-
ведливость больше всего разозлила 
супругу Севидова. Она пришла к ру-
ководству команды и прямым текстом 
высказала все, что о них думает. а уже 
уходя, обернулась и добавила: «Будьте 
вы прокляты, ваш клуб никогда не ста-
нет чемпионом, раз вы так поступили 
с моим мужем!» И хлопнула дверью.  

Боссы клуба тогда только посмея-
лись: мол, чего в сердцах не наговорит 
женщина. Болельщики же не смеются 
до сих пор. наверняка совпадение, 
но чемпионство для бело-голубых 
остается недостижимой целью. не-
сколько раз казалось - «золото» уже 
в руках. но всякий раз оно вырыва-
лось, словно скользкая рыба. Как и 
теперь в Краснодаре. Сыграй вничью, 
делов-то, и накрывай банкетную по-
ляну. но опять - облом. Вот и не верь 
после этого в мистику. 

■■ Пора■отдать■питерско-
му■клубу■титул■«народной■
команды».

над «зенитом», к счастью 
для его болельщиков, ника-
ких проклятий не висит. Да-
же фортуна, известная своей 
капризностью, улыбается пи-
терцам, как говорится, во все 
тридцать два. Хотя нынешнее 
«золото», как признался глав-
ный тренер команды, - самое 
тяжелое за последние годы. 

но клуб стал самым-самым 
уже в десятый раз, сравняв-
шись по «золотому» показа-
телю с московским «спар-
таком».

и это не единственная вер-
шина, покоренная питерцами 
в этом сезоне. по подсчетам 
статистиков, из уеФа «зе-
нит» стал самым популярным 
клубом Восточной европы. 
В расчет бралась посещае-
мость матчей. по этому кри-
терию питерцы вне конкурен-

ции. на их матчи в среднем 
приходило 28 158 зрителей. 
на втором и третьем местах 
с  приличным отставанием 
расположились два клуба 
из польши - «лех» (24 852) 
и «легия» (24 716). Чуть-чуть 
не дотянул до тройки призе-
ров «краснодар» - 23 623 бо-
лельщика.

а где же «спартак», кото-
рый испокон веков считается 
в россии вроде бы как самым 
народным и популярным? 

В этом рейтинге он только 
тринадцатый. публика не 
очень жаловала его своим 
вниманием - чуть больше пят-
надцати тысяч в среднем за 
матч. негусто, честно говоря.

красно-белые сами вино-
ваты - который сезон всмят-
ку.  тренерская чехарда  - 
наставники меняются как 
перчатки. а результата все 
нет. оттого и болельщиков 
на трибунах сильно поубави-
лось. так что титул «народной 
команды» давно пора отдать 
«зениту».

Ва
ле

нт
ин

а 
ПЕ

ВЦ
О

ВА
/Т

АС
С

Игор

ь У
ТК

ИН
/Т

АС
С

с неБа «ЗолоТо» Упало

короли ВостоЧноЙ еВропЫ СТАТИСТИКА

■■ По■доносу■украинцев■нашего■
гребца■лишили■нейтрального■ста-
туса.

Бан За лаЙк
Дело было в Венгрии, где разыгрыва-

лись олимпийские лицензии. там Ми-
хаил■Павлов, к слову, четырехкратный 
чемпион мира, должен был стартовать 

на каноэ-двойке с Захаром■Петровым 
на дистанции пятьсот метров. украин-
цы тут же подняли хай и потребова-
ли снять их с соревнований. Дескать, 
двойка - это уже команда, а российским 
командам, согласно вердикту мок, 
выступать на олимпиаде запрещено.

поначалу в международной федера-
ции гребли от наскоков незалежников 
отмахнулись как от назойливой мухи. 
но томас бах, если помните, сам го-
ворил, что его контора договорилась 
с украинцами, чтобы те шпионили за 
россиянами. и вот пожалуйста - уже 
в день старта фамилия павлова исчез-
ла из заявочного протокола. а между-
народная федерация, резко прогнув-
шись, сообщила о лишении нашего 
спортсмена нейтрального статуса. при-
чина? он поставил лайки под видео 
с выступлением Владимира путина, 
где российский лидер говорил на тему 
военной спецоперации.

- кто-то сообщил? безусловно, ну 
а кто - догадайтесь сами, - сказал ру-
ководитель■Всероссийской■феде-
рации■гребли■на■байдарках■и■каноэ■
Евгений■Архипов.

а что тут гадать? украинские «дру-
зья». Для самостийников стукачество, 
похоже, стало нормой, которую к тому 
же поощряет лично томас бах.

нечТо на ШпилЬкаХ
но олимпийскую лицензию 

наши все равно завоевали. 
Вместо павлова с петровым на 
дистанцию в экстренном по-
рядке вышел экипаж Иван■
Штыль  -■ Алексей■ Коро-
вашков.■и финишировали 
первыми. путевка в париж 
в кармане. но если они 
действительно захотят 
там выступить, им надо 
быть предельно осто-
рожными - украинцы будут 
отслеживать каждый их шаг. 
каждое слово. такова реальность 
а ля томас бах.

но, честное слово, стоит ли 
вообще нашим спортсменам 
ехать на эти игры, которые от-
части будут напоминать недавний 
конкурс «евровидение» со все-
ми его содомитскими штучками? 
Факел с олимпийским огнем по 
улицам французской столицы на 
торжественном открытии игр поне-
сет нечто на шпильках - трансвестит 
по кличке минима гест. настоя-
щее имя бывшего мужика артур 
рейно. расписное существо, чье 
тело, даже лицо, сплошь покры-
то татуировками, как сообщается, 

понесет огонь в полном 
«боевом снаряжении» - 
в платье, корсете, пари-
ке и на 25-сантиметро-
вых каблуках. зрелище 
будет - полный абзац.

по степени безнрав-
ственности организа-
торы игр явно хотят 
быть впереди плане-
ты всей. мэрия пари-
жа в восторге. многие 
французы в шоке и не-
годовании, о чем пишут 

в соцсетях. на что мэр 
столицы анн идальго (та 
самая, которая заявляла, 
что российским и бело-
русским спортсменам 
будут не рады в пари-
же) напомнила, что наез-
жать на «радужных» во 
Франции - преступление, 
карающееся реальным 
сроком. и дала указивку 
прокуратуре отслеживать 

подобные комментарии 
и  принимать меры. Веселая 
будет олимпиада, ничего не 
скажешь.

сТУкачесТво - норМа ЖиЗни
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МАРАЗМ КРЕПЧАЛ

И эта Чучолина понесет 
священный факел?!  
МОК окончательно спятил.

Сан Саныч 
Севидов.

Вместе с футболистами ликовал весь Питер. А вечером зажглись ростральные  
колонны на стрелке Васильевского острова, что случается только по очень  
значимым событиям.

Михаил Павлов вполне мог выиграть  
в Париже медаль, если бы не киевские  
сексоты.
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06.00, 07.00, 08.00, 10.00, 11.00, 
12.00, 13.00, 14.00, 15.00, 
16.00, 17.00, 18.00, 19.00, 
20.00, 21.00, 23.00, 00.00, 
01.00, 02.00, 03.00, 04.00, 
05.00 «Главные новости 
Союзного государства» (12+)

06.05, 08.05, 13.05, 15.05, 18.10, 
03.05 «Горячая точка» (16+)

06.15, 18.15 Мультфильмы (0+)
07.05, 12.05, 18.05 «Наши» (12+)
07.15 «Легенды русского балета. 

Дудинская» (12+)
07.45, 09.45, 12.45 «Путевые 

заметки Александра 
Малькевича» (12+)

08.15 «Беларусь. Главное» (12+)
09.20 «Неделя Союзного государства. 

Дайджест» (12+)
10.05, 19.05 «ОхОтА НА Берию» 

(16+)
12.15, 00.15 «Факты на стол» (16+)
13.10 «ЗеркАЛО ДЛя ГерОя» (16+)
15.45, 23.40, 04.40 «Фабрика кино. 

Дом, где живет кино  
(с субтитрами)» (12+)

16.05, 01.05 «ГАЛиНА» (16+)
21.05, 00.05, 05.05 «Наши» (12+)
21.10 «Государственный интерес. 

Владимир Мамонтов» (12+)
22.20, 03.10 «ПрОСтО САшА» (12+)
00.45 «Что в имени... Витебск» (12+)
05.15 «Городской роман. Великий 

Новгород - Полоцк» (12+)
05.45 «Стройка века» (12+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
11.00, 12.00, 13.00, 14.00, 
15.00, 16.00, 17.00, 18.00, 
19.00, 20.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 01.00, 02.00, 03.00, 
04.00, 05.00 «Главные новости 
Союзного государства» (12+)

06.05, 08.05, 13.05, 15.05, 18.10, 
03.05 «Горячая точка» (16+)

06.15, 18.15 Мультфильмы (6+)
07.05, 09.05, 12.05, 18.05, 21.05, 

00.05, 05.05 «Наши» (12+)
07.15 «Легенды русского балета. 

Соловьев» (12+)
07.45, 12.45 «Путевые заметки 

Александра Малькевича» (12+)
08.15, 12.15, 00.15 «Факты на стол» 

(16+)
08.45 «Возрождение. Ветка» (12+)
09.15 «Будьте здоровы» (12+)
09.45, 00.45 «Что в имени... 

Брестская крепость» (12+)
10.05, 19.05 «ОхОтА НА Берию» 

(16+)
13.10 «ПрОСтО САшА» (12+)
14.40 «Фабрика кино» (12+)
15.15 «карта родины» (12+)
15.55 «хит-привет из СССр. «клен» 

(12+)
16.05, 01.05 «ГАЛиНА» (16+)
21.15 «культ культуры. Гедиминас 

таранда» (12+)
22.15, 03.10 «МАкАрОВ» (16+)
05.15 «Городской роман. Владимир - 

Бобруйск» (12+)
05.45 «Стройка века» (12+)

06.00 «тошка и его друзья». 
Мультфильм (0+)

06.10 «тошка и его друзья. тошка 
спешит на помощь». Мультфильм 
(0+)

06.25 «тошка и компьютерный 
монстр». Мультфильм (0+)

06.35 «тошка и его друзья. есть 
контакт». Мультфильм (0+)

06.50 «тошка и его друзья.
Дополненная реальность». 
Мультфильм (0+)

07.05 «Приключения Нестерки». 
Мультфильм (0+)

08.00 «СуВОрОВ. ВеЛикОе 
ПутешеСтВие» (6+)

09.35, 23.00 «НеБеСНый СуД» 
(16+)

16.45 «Большой театр». и жизнь,  
и слезы, и триумф...» (12+)

17.55 «концерт Стаса Михайлова 
«Небеса». Музыкальная 
программа (16+)

20.00 «Минск - Москва» (12+)
20.30 «ВиВАт, ГАрДеМАриНы!» 

(12+). 
   1744 год. Российская империя. 

Будучи бездетной, но при этом 
желая окончательно закрепить 
на российском престоле свою - 
«петровскую» - линию династии 
Романовых, императрица 
Елизавета Петровна решает 
женить своего привезенного из 
Пруссии племянника Карла Петера 
Ульриха на какой-нибудь знатной 
европейской «принцессе»...

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
11.00, 12.00, 13.00, 14.00, 
15.00, 16.00, 17.00, 18.00, 
19.00, 20.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 01.00, 02.00, 03.00, 
04.00, 05.00 «Главные новости 
Союзного государства» (12+)

06.05, 08.05, 13.05, 15.05 «Горячая 
точка» (16+)

06.15, 18.15 Мультфильм (0+)
07.05, 09.05, 12.05, 18.05, 21.05, 

00.05, 05.05 «Наши» (12+)
07.15 «Легенды русского балета. 

Долгушин» (12+)
07.45, 12.45 «Путевые заметки 

Александра Малькевича» (12+)
08.15, 12.15, 00.15 «Факты на стол» 

(16+)
08.45 «Возрождение. е. Глебов» (12+)
09.15 «Будьте здоровы!» (12+)
09.45, 00.45 «Что в имени...» (12+)
10.05, 19.05 «ОхОтА НА Берию» 

(16+)
13.10 «МАкАрОВ» (16+)
15.15 «карта родины (с субтитрами)» 

(12+)
15.55 «хит-привет из СССр» (12+)
16.05, 01.05 «ГАЛиНА» (16+) (16+)
18.10, 03.05 «Горячая точка» (16+)
21.15 «есть вопрос с Вадимом 

Гигиным» (12+)
22.15, 03.10 «ОхОтА НА 

еДиНОрОГА» (12+)
23.40, 04.40 «Фабрика кино»(12+)
05.15 «Городской роман. Вологда - 

Гродно» (12+)
05.45 «Стройка века» (12+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
11.00, 12.00, 13.00, 14.00, 
15.00, 16.00, 17.00, 18.00, 
19.00, 20.00, 21.00, 23.00, 
00.00, 01.00, 02.00, 03.00, 
04.00, 05.00 «Главные новости 
Союзного государства» (12+)

06.05, 08.05, 13.05, 15.05, 18.10, 
03.05 «Горячая точка» (16+)

06.15, 18.15 Мультфильмы (0+)
07.05, 09.05, 12.05, 18.05, 21.05, 

00.05, 05.05 «Наши» (12+)
07.15 «Легенды русского балета. 

Фокин» (12+)
07.45, 12.45 «Путевые заметки» (12+)
08.15, 12.15 «Факты на стол» (16+)
08.45 «Возрождение» (12+)
09.15 «Будьте здоровы!» (12+)
09.45, 00.45 «Что в имени...» (12+)
10.05, 19.05 «ОхОтА НА Берию» 

(16+)
11.05, 20.05 «Плесецк. таежный 

космодром» (12+)
13.10 «ОхОтА НА еДиНОрОГА» (12+)
14.40 «Фабрика кино» (12+)
15.15 «карта родины» (12+)
15.55 «хит-привет из СССр» (12+)
16.05, 01.05 «ГАЛиНА» (16+)
21.15, 00.15 «Факты на стол» (16+)
21.45 «Минск - Москва» (12+)
22.15, 03.10 «ЖиВи и ПОМНи» 

(16+)
05.15 «Городской роман. Выкса-

Жлобин» (12+)
05.45 «Стройка века» (12+)

06.00 «Прелюдия и фуга». Мультфильм 
(0+)

06.10 «Необычный детский сад». 
Мультфильм (0+)

06.25 «Лиса и журавль». Мультфильм 
(0+)

06.35 «Ложка для солдата». 
Мультфильм (6+)

06.50 «Добрый волк». Мультфильм (0+)
06.55 «Волшебная книга». Мультфильм 

(0+)
07.10 «Сороконожка». Мультфильм (0+)
07.15 «тошка и его друзья». 

Мультфильм (0+)
 08.30 «САМый СиЛьНый» (6+)
09.55 «Загадочный патомский 

кратер» (12+)
10.35 «ГАЛиНА» (16+)
14.20 «карта родины. Брестская 

область (с субтитрами)» (12+)
15.00 «концерт Стаса Михайлова 

«Небеса». Музыкальная 
программа (16+)

17.10 «НОВеНький» (12+)
19.05 «Наши люди. тимур 

Ведерников» (12+)
20.00 «Неделя Союзного государства. 

Дайджест» (12+)
20.15 «Путевые заметки Александра 

Малькевича» (12+)
20.30 «Минск - Москва» (12+)
21.00, 04.35 «ПерВые НА ЛуНе» 

(12+)
22.25 «ОхОтА НА Берию» (16+)
02.10 «ВиВАт, ГАрДеМАриНы!» (12+)

06.00 «Приключения Нестерки». 
Мультфильм (0+)

06.50 «рыбка по имени Нельзя». 
Мультфильм (0+)

07.40 «Марк шагал. Начало». 
Мультфильм (6+)

07.55 «Легенды и сказания Беларуси. 
Аист». Мультфильм (0+)

 08.15 «туМ-ПАБи-ДуМ» (0+)
09.55, 16.05 «По реке Мае. 

Маршрутом романа Григория 
Федосеева «Смерть меня 
подождет» (12+)

10.40 «ГАЛиНА» (16+)
14.20 «СуВОрОВ. ВеЛикОе 

ПутешеСтВие» (6+)
15.50 «Фабрика кино. 

Союзмультфильм  
(с субтитрами)» (12+)

16.50 «МуЖЧиНА В МОей ГОЛОВе» 
(12+)

18.55 «Большой театр». и жизнь,  
и слезы, и триумф...» (12+)

20.00 «Беларусь. Главное» (12+)
21.00, 04.10 «ты еСть...» (12+)
22.50 «ОхОтА НА Берию» (16+)
01.45 «ГАрДеМАриНы 3» (12+)
03.40 «карта родины. Глубокое  

(с субтитрами)» (12+)

14 июня 15 июня 16 июня

10 июня 11 июня 12 июня 13 июня

Юлия НОВИЦКАЯ

Когда отмечаем Новый год, 
8 Марта или день рождения, 
принято накрывать празд-
ничный стол. И космонавты 
в этом случае не исключение. 
На орбите они тоже отмечают 
праздники. И тоже накрывают 
столы. Только не такие, как у 
нас на Земле, а космические.

Например, когда американ-
ские астронавты отмечают 
День благодарения, то при-
глашают всех остальных чле-
нов экипажа. И на  стол ставят 
праздничную индейку. Прав-
да, не целую, а кусочками  
в консервах или в герметич-
ном пакете. Главное - тради-
ции соблюдены.

Космическая еда отлича-
ется от привычной земной. 
Но все равно вкусная. По 
крайней мере так уверяют 
космонавты, когда спраши-
ваю,  какая вкуснее - домаш-
няя  земная или космическая.

На фотографиях, которые 
наши ребята выкладывают 
в  соцсетях, видно, что на 
праздничных столах у них 
могут присутствовать свежие 
фрукты и овощи - мандари-
ны, апельсины, яблоки, по-
мидоры. Это бывает, только 
если незадолго до праздни-
ка к ним прилетел грузовик.  
В него обычно загружают не-
сколько килограммов чего-
нибудь «свеженького».

На новогоднем столе у на-
шего экипажа по традиции 
черная икра. По вкусу не со-
всем обычная, поскольку го-
товят ее по специальной тех-
нологии - прессованная, как 
пластилин. Можно даже ска-
зать, что жесткая. Еще ставят 
все самое вкусное, что есть 
в рационах питания и бонус-
ных контейнерах: креветки, 
крабы, рагу из телятины, рис 
с овощами, запеченные ба-
клажаны, осетрина, шоколад-
ный сыр…

Когда летал астронавт Тома 
Песке, то было и несколько 
французских блюд от луч-
ших  поваров: филе кури-
цы  со сморчками, мясо в вин-
ном соусе и фруктовый кекс. 
Их  приготовил  шеф-повар 
одного из парижских рестора-
нов с двумя мишленовскими 
звездами.

КРАБЫ И ФИЛЕ  
СО СМОРЧКАМИ

Не пропустите На Нашем YoUtUbe-каНале «союзНое вече видео»

Владимир Мамонтов и Геннадий Давыдько обсу-
дили переговоры Путина и Си Цзиньпина, догово-
ренности с Лукашенко и учения НАТО у границ РБ. 
А также визит Владимира Путина в Среднюю Азию.

Андрей Белоусов выступил на заседании Совета 
министров обороны ОДКБ. Говорил про СВО, по-
ставки вооружения Украине странами НАТО, ра-
кетные удары по Крыму и новым территориям РФ.
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4. ПОБРЕНЧАТЬ  
НА ГИТАРЕ

Чем дальше в лес, тем ярче впечат-
ления. Второй год подряд в маленьком 
городке Пружаны на краю Беловежской 
пущи соберутся любители русского 
(и  не только) рока. Имена на афишах 
говорят о многом: «Браво» и «Мораль-
ный кодекс», «Чиж & Co» и «Кино», 
«Парк Горького» и Джо Линн Тернер из 
Deep  Purple… Всего тринадцать крутых 
команд. Фестиваль «Солнцестояние» 
обещает стать одним из ярчайших му-
зыкальных событий этого лета!

Из Минска в Пружаны организуют ав-
тобусные туры по принципу «все вклю-
чено» - для тех, кто не хочет думать, где 
запарковать машину и как найти свою 
палатку среди сотен чужих.

 ✒ КОгда: 29 - 30 июня.
 ✒ Цена: от 700 российских рублей.

Софья АрСеньевА

 ■ Летом хочется проводить на свежем 
воздухе как можно больше времени. Исто-
рические, музыкальные и этнофестивали 
к этому располагают! 2. ОТДОХНУТЬ  

ПО-КОРОЛЕВСКИ
Лучшая декорация к балету или 

опере летом - природные ландшаф-
ты или фасады реального замка. 
Именно поэтому Большой театр Бе-
ларуси уже в четырнадцатый раз 
завершает сезон в Несвижском 
дворцово-парковом комплексе. 
Артисты, музыканты, костюмеры, 
режиссеры уже считают старинную 
резиденцию Радзивиллов своей 
второй сценой.

Традиционно спектакли и кон-
цертные программы проходят на 
нескольких сценических площад-
ках: во внутреннем дворе и Теа-
тральном зале замка, в городской 
Ратуше и в стенах красивейшего 
барочного костела Божьего Тела. 
Так что получите двойное удоволь-
ствие: будете рассматривать фре-
ски под Пуччини - восторг!

 ✒ КОгда: 14 - 16 июня.
 ✒ Цена: от 800 рублей.

3. ПОБЫВАТЬ В ЯГОДНОМ ДВОРЦЕ
Лунинецкий район славится сладкой, ароматной клубникой. 

Бесконечные плантации тянутся буквально за каждым частным домом, 
а жителей давно прозвали ягодными баронами. Местный оптовый ры-
нок находится в деревне с говорящим названием Дворец.

После рабочего сезона трудолюбивые клубничники устраивают 
шумный праздник. Песни, танцы и, конечно, море сладкого удо-
вольствия! Клубничные торты и компоты, варенья и вина, салаты 
и мороженое. Есть тут и свой конкурс красоты - клубничную ко-
ролеву выбирают не только по внешним данным, но и учитыва-
ют, сколько кило ягод она собрала. В награду - корона и шанс 
пройти в роскошном платье по сельским улицам.

Если клубника вам не по вкусу, не переживайте. В июле 
в Глубоком устраивают вишневый фест, а в августе в Шклове 
празднуют День огурца.

 ✒ КОгда: конец июня.
 ✒ Цена: бесплатно.

5. ПОКЛОНИТЬСЯ ПОДВИГУ
День города в Бобруйске отмечают 

выстрелами из орудий и свистом пуль. Правда, 
бутафорских. Ровно восемьдесят лет назад, в 
конце июня 1944-го, город был освобожден от 
немецко-фашистских захватчиков войсками 
I Белорусского фронта. В Бобруйском котле 
Красная армия блокировала несколько диви-
зий вермахта (больше 25 тысяч человек) и от-
крыла дорогу на Минск. Так началась одна из 
крупнейших наступательных операций в годы 
Великой Отечественной войны - «Багратион».

В память об этих событиях вблизи де-
ревни Щатково пройдет большой военно-
патриотический слет. Сотни реконструкто-
ров из Беларуси, России, Болгарии, Латвии, 
Эстонии, Израиля приедут, чтобы показать 
гостям те события.

 ✒ КОгда: 28 - 30 июня.
 ✒  где: д. Щатково, Бобруйский 
район.
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ПЯТЬ ПРИЧИН ПОФЕСТИВАЛИТЬ 
В БЕЛАРУСИ

1.  ПОРОДНИТЬСЯ  
С БЛИЗКИМИ  
И ДАЛЕКИМИ

Все люди - братья. В этот тезис охотно ве-
ришь на фестивале национальных культур 
в Гродно. 35 диаспор соберутся в городе 
над Неманом, чтобы красочным карнавалом 
рука об руку пройти по старинным улочкам. 
Русские и татары, узбеки и азербайджанцы, 
китайцы и иранцы, аргентинцы и египтяне 
живут на белорусской земле в мире и дружбе. 
На многочисленных подворьях абсолютно 
бесплатно хозяйки представят аутентичные 
блюда и напитки.

Белорусская площадка будет самой 
большой и шумной. За лакомства отвеча-
ет Гродненский мясокомбинат. Можно бу-
дет пообщаться не только с белорусами из 
всех уголков страны, но и с теми, что давно 
живут за границей. Земляки на фестиваль 
мчат из российских Калининграда, Томска, 
из Латвии и Польши.

 ✒ КОгда: 7 - 9 июня.
 ✒ Цена: бесплатно.
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Форсирование Березины - 
один из самых зрелищных 
эпизодов реконструкции.

Летом любители оперы  
и балета стремятся в Несвиж.

Эй, ромалэ, ай чавалэ!

Полесская дольче вита 
с ароматом клубники.
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www.kp.ru 9 07.06.2024 О чем писала «Комсомолка» в этот день

 � ЮБИЛЕЙ 

Валентина ЛЬВОВА

Исполнилось 95 лет 
со дня рождения 
замечательного 
писателя.

Вот цитата из открытой 
наугад его книги: «Если 
бы море могло сидеть в 
кресле, поставив ноги на 
паровую батарею, и читать 
книгу, как могут это иногда 
женщины, которых мы лю-
бим, то я бы наклонился и 
поцеловал его ниже волос 
на затылке, в теплую шею 
и сказал: «Читай, читай… 
Это я просто так… Сиди…»

Удивительная нежность и 
простота прозы. Для него 
море и было вместо жен-
щины: Виктор Конецкий 
очень долго не женился. 
Возможно, не хотел ри-
сковать  - уходя в дальние 
плавания, трудно надеяться 
на вечную верность ожи-
дающей на берегу. Лишь в 

56 лет Конецкий решился 
на брак. Детей в семье не 
было.

Его детство пришлось 
на войну. Первую блокад-
ную зиму он пережил в 
Ленинграде, потом была 
эвакуация. После войны 

вместе с братом он по-
ступил в Ленинградское 
военно-морское подгото-
вительное училище. Тогда 
его фамилия была еще 
Штейнберг, но позже он 
возьмет фамилию матери - 
Любови Конецкой. Писать 
начнет уже после ухода в 
запас и работы на первом 
в истории Арктики перегоне 
каравана малых судов.

Современники рассказы-
вали, что он был категори-
чен, стоек. К сожалению, 
много пил, если был не в 
рейсе. Денег зарабатывал 
немало: три фильма, сня-
тые по его сценариям, бы-
ли чрезвычайно успешны: 
«Тридцать три», «Путь к при-
чалу», «Полосатый рейс»…

«Самое трудное в жиз-
ни  - уметь что-нибудь по-
настоящему хотеть», - писал 
Конецкий. К концу своего 
бытования на земле, без 
моря, хотеть у него уже не 
получалось. Он всегда вос-
принимал себя как моряка, 
а не как писателя. Север, 
флот, льдины были для него 
средой обитания. Без них 
иссякала его проза. Его 
путь всегда должен был 
быть путем от причала, а 
не к причалу.

1979
Страна встречает героических участников «Высо-

коширотной полярной экспедиции газеты «Комсо-
мольская правда» под руководством Дмитрия Шпа-
ро, совершивших первый в мире лыжный поход к 
Северному полюсу. В номере - репортаж и фото 
с митинга молодежи в аэропорту Шереметьево.

Страна 
встречает 
полярников!

Ведущие рубрики Татьяна АДАБАШ, Елена ПОПОВА.

7 июня

1979

В следующем году «Комсомольской 
правде» 100 лет! Вспоминаем 

публикации «КП» в разные годы.
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1983
И снова про полярников. Толь-

ко история не с Северного полю-
са, а с Южного. Газета публикует 
очерк Василия Пескова «Зи-
мовка»:

«В марте 1983 года я отды-
хал в Подмосковье. Вернувшись 
как-то с лыжни, в свежей газете 
прочел заметку, меня взволно-
вавшую. На станции Восток в 
Антарктиде в самом начале зи-
мовки полярной ночью случился 
пожар - сгорело помещение, где 
работали дизели. Один человек 
при пожаре погиб, а двадцать его 
товарищей оказались без света 
и без тепла. Я бывал на Востоке, 

знал, насколько суровы условия 
этой антарктической станции, 
знал, что никто и ничем не мог 
помочь людям в тех трагических 
обстоятельствах  - полярной но-
чью со станцией невозможно 
никакое сообщение, только по 
радио. Как могли люди выжить, 
оставшись без тепла при моро-
зе в семьдесят градусов? Узнав, 
что зимовщики возвращаются на 
Родину на теплоходе, я прервал 
отпуск и поспешил им навстречу. 
Это было необходимо - понимал: 
в Одессе они сразу окажутся в 
объятиях близких и разъедутся 
кто куда. Надо было встретиться 
с ними до прихода в Одессу. При-

летев на Канарские остро-
ва, я дождался шедшей из 
Антарктиды «Башкирии» и 
на ее борту познакомил-
ся с зимовщиками. Двад-
цать дней до Одессы я с 
ними беседовал - со всеми 
вместе и с каждым в от-
дельности… Трудной, не-
человечески трудной была 
зимовка».

И тут встречаются сразу 
две истории - героических 
полярников и журналиста, 
мгновенно сорвавшегося 
с места и пересекшего 
полмира ради «строчки в 
газете».

1980
В рубрике «Алый парус» 

шла активная переписка 
с молодыми читателями. 
Подростки могли задать 
вопросы, иногда прово-
кационные и смелые для 
того времени. И получали 
ответы!

А в этот раз речь идет о 
профориентации. Учеб-
ный год закончен - «Вас 
дело ждет». В этой заметке 
«задание на лето дают ру-
ководители министерств 
и ведомств». Вот, напри-
мер, какую работу пред-
лагает замминистра пи-
щевой промышленности 

СССР Т. М. Селиванова: 
«Любой ваш труд очень нам 
нужен и важен. Например, 
от такой вроде бы простой 
операции, как упаковка 
хлебобулочных изделий, 
зависит, вовремя ли мага-
зины получат мягкий хлеб».

Кстати, комсомольский 
«Алый парус» существует 
и сегодня. Так называет-
ся конкурс для молодых 
журналистов, блогеров и 
авторов телеграм-каналов 
имени Владимира Ни-
колаевича Сунгоркина, 
главного редактора и 
создателя современной 
«Комсомолки».

Все выпуски рубрики 
«О чем писала 

«Комсомолка» в этот день» - 
на сайте KP.RU

 � «А что такое счастье? Вероятно, 
состояние гармонии, когда все в 
человеке звучит в унисон Миру, и маленький смертный 
человек приобщается к бесконечности».

 � «Мужество - главная черта человечества. Ибо жить, 
имея разум, зная, что умрешь, - великое мужество».

 � «В одиночестве и человек, и клок суши накапливают 
неведомую внутреннюю силу».

 � «В мужчине главное не красота, а ум и воля».
 � «А всегда право только море. Оно знает все».
 � «Уставать имеют право слоны и носороги, а люди - 

нет. Умирать мы право имеем, а уставать - нет».
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А еще он тайно 
писал картины. 
И решился их 

показать только 
на закате жизни.

Виктор Конецкий 
и путь от причала

«А что такое счастье? Вероятно, 
состояние гармонии, когда все в 

ЕЩЕ ЦИТАТЫ
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Валентин АЛФИМОВ,  
Александр МАЛЬКЕВИЧ

Как на Украине 
убивали язык.

Сегодня Татьяна Кузьмич - 
замгубернатора Херсонской 
области по работе с эвакуи-
рованными жителями. Но еще 
совсем недавно она учила детей 
русскому языку и учила его са
ма. За что и попала в украин
скую тюрьму в 2020 году.

Как на Украине убивали рус
ский язык, Татьяна Александ
ровна прочувствовала на себе. 
Об этом мы и говорили с ней 
в программе «Новороссия» на 
Радио «Комсомольская правда».

ЗАЩИТА У БАНДЕРОВЦЕВ
- Татьяна Александровна, 

откуда у вас такая чисто рус-
ская фамилия?

- Это фамилия моего отца. 
Он жил на Волыни…

- То есть на Западной  
Украине!

- Это же были в том числе и 
русские земли. Так что в фа-
милии отразились переплете-
ния разных культур - русской, 
украинской, польской.

- Как вы связали жизнь с 
русским языком? Вы же не 
просто учитель, а ученый, кан-
дидат наук.

- Тема моей диссертации: 
«Формирование социаль-
ной компетентности стар-
шеклассников на материале 
славянской культуры».

Это гены заговорили. С 5-го 
класса я любила уроки рус-
ского языка и литературы. Это 
с детских лет тяга ко всему 
русскому, к Русскому миру.

- Стать кандидатом по на-
правлению «русский язык» на 
Украине сегодня кажется неве-
роятно. Когда вы защищались?

- 2014 год, 26 февраля…
- То есть крымские собы-

тия уже в самом разгаре. На 
майдане госпереворот - объ-
являют состав «нового прави-
тельства», Янукович бежит, а 
«кровавый пастор» Турчинов 
становится во главе страны... 
Начало антирусской вакха-
налии.

- Да. А у меня защита дис-
сертации. И на Западной  
Украине.

- Там же сплошная русо-
фобия, с Волыни боевики-
западенцы автобусами едут в 
Киев и на восток Украины - 
наводить бандеровщину, и тут 
приехала такая Кузьмич: «Я 
буду защищать диссертацию 
про славянскую культуру»?

- Там тоже были перепуга-
ны. Поэтому, видимо, особо 
и не вчитывались в диссерта-
цию. А там почти на каждой 
странице: «Россия, Украина, 
Беларусь». И заканчивается 
стихотворением херсонского 
поэта: «Мы всюду, где есть 
русичи»…

- Защита прошла успешно?
- Да. Но потом мне при-

шлось еще три месяца ждать 
диплома. Было страшно. Но 
ровно 26 мая я все-таки стала 
кандидатом наук.

«ПРЕДАЛА» ЗА 10 ТЫСЯЧ
- И попали под пристальное 

внимание СБУ?
- Нет. Это было еще рань-

ше. С 2007 года. В СБУ был 
спецотдел. Там были регуляр-
ные «милые» беседы, что мы 
проводим, куда мы ездим.

- Но с 2009 года президентом 
Украины был Виктор Януко-
вич. Выходец из Донбасса. А 
вас вызывали в СБУ? 

- Я думаю, СБУ уже тогда 
была под контролем другой 
страны. А с 2014 года встречи 
с СБУ участились. Там прямо 
говорили: не надо этим за-
ниматься, ездить в Россию. 
И где-то в 2015 году Миноб-
разования издало приказ, 
что все учебные заведения не 
имеют права сотрудничать с 
вузами и школами из России.

- Помните самый жесткий 
разговор с эсбэушниками?

- Август 2020 года. Они 
устроили обыск у меня дома. 
6 часов искали российский 
паспорт как доказательство, 
что я российский агент.

- А он был уже тогда?
- Нет, конечно. Я паспорт 

получила в ноябре 2022 года, 
когда уже Херсонская область 
вошла в состав России. А тог-
да нашли два маленьких рос-
сийских флажочка и 10 тысяч 
рублей - я хотела съездить к 
родне в Крым, поменяла 
деньги, но была пандемия, и 
поехать не вышло, а деньги 
обратно менять не стала. За-
брали в тюрьму.

- Долго просидели?
- Полтора месяца. В оди-

ночной камере. Раз в неде-
лю меня отвозили на допрос 
в СИЗО, я говорила, что не 
дам показания против себя, и 
меня возвращали. Так ничего 
не добившись, отпустили под 
домашний арест.

- В чем обвиняли?

- В измене. Предатель-
стве родины. Но у нас с ни-
ми разные понятия родины. 
Для меня Украина - это вос-
поминания детства, юности, 
очень интересные люди, цве-
тущая, богатая страна. А для 
них Украина - другая. Так что 
у меня была 111-я статья - из-
мена родине - до 15 лет.

«ПЛАВНЫЙ» ПРЫЖОК  
В УКРАИНСТВО

- И ведь это происходило, 
когда у власти был только-
только избранный Зеленский. 
Он вставал на колени и гово-
рил, что готов на все, лишь бы 
был мир на Украине, требовал: 
«Отстаньте вы от них (ДНР и 
ЛНР), пускай говорят, на ка-
ком языке хотят»…

- Ситуация сильно обостри-
лась еще с 2017 года - как раз 
начал вступать в силу поро-
шенковский закон о языке. 
Да, везде говорили, что есть 
дорожная карта, что школы 
будут плавно переходить на 

обучение на украинском. Но 
на самом деле в июне 2017 го-
да пригласили директоров 
школ и сказали: «С сентября 
все учат на украинском».

- Радикально…
- Но по уставу школы обя-

зательно учитывается мнение 
родителей… А малыши, кото-
рые год ходили на подготови-
тельные курсы на русском? А 
учебники? А тетради, которые 
уже закуплены? Это никого 
не интересовало. Обладми-
нистрация кому-то угрожа-
ла: у человека заканчивается 
контракт, и он, естественно, 

принимал нужное решение. 
Кого-то подкупали: «Сделаем 
в вашей школе оснащенный 
класс физики, химии…»

- Много русского осталось?
- С сентября 2017-го толь-

ко в двух школах осталось по 
одному классу с обучением на 
русском. На весь Херсон. В 
области поступали еще жест-
че: им просто не подписывали 
учебные планы, пока не вы-
черкнут все, что там есть про 
русский, - уроки, факульта-
тивы. Можно все что угодно, 
лишь бы не русский.

- Так они же объявляли, что 
будет все постепенно.

- Когда приезжали, напри-
мер, представители ОБСЕ, им 
в министерстве показывали ту 
самую дорожную карту, гово-
рили, что все постепенно. А на 
деле просто вырезали и все.

СУД СОРВАЛА АРМИЯ
- Какую должность вы тогда 

занимали?
- Я работала в Херсонской 

академии непрерывного об-
разования. В моей лаборато-
рии проходили курсы дирек-
тора школ и их замы.

- Получается, вас посадили, 
потому что могли влиять на на-
строение начальства школ.

- Да, но потом выпустили, 
надели электронный браслет 
на ногу, отобрали загранпа-
спорт. Я должна была не по-
кидать Херсон и раз в неделю 
отмечаться в СБУ.

- Уже шли суды?
- Раз в месяц-полтора. Но 

меня освободили от ответ-
ственности… Вооруженные 
силы России.

- Это как?
- Очередной суд должен 

был состояться 24 февраля 
2022 года. Я как законопос-
лушный гражданин утром 
позвонила прокурору: «Бу-
дет ли сегодня заседание?» 
Но мне толком никто ничего 
сказать не смог. «А вы как са-
ми думаете?» - он ответил. Я 
им так и сказала: «Если что, 
предупредите, я приду». Что-
бы потом не говорили, что 
я куда-то исчезла. А 1 марта 
в город вошли российские  
войска и началась уже совсем 
другая жизнь.
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Новую историю Украины закачивают в умы с самого детства.  
Конечно же, не на русском языке, хотя для большинства украинцев он родной.

Светлана 
РОЗНАЛЕВИЧ

Рассказ выпуск-
ницы, которая про-
шла через украин-
скую школу русского  
языка.

Перед началом войны 
в Донбассе я получила 
пластиковый диплом с 
голограммой. Про него 
говорили: «Это диплом 
европейского образца». 
Из европейского у нас 
были только урезанные 
часы русского и лите-
ратуры. В моей родной 
Горловке не осталось 
классов с обучением 
на русском. Учителя, 

рассказывая о литера-
туре, становились пре-
ступниками в глазах 
украинской власти.

- На Льва Толстого 
у нас было отведено 
три часа в неделю, на 
«Гарри Поттера» Джоан 
Роулинг  - три месяца,  - 
рассказывает учитель 
русского языка и ли-
тературы Ирина Кис-
ленко.

Когда в 2014 году на-
чались бои, в Донецке 
образование останови-
лось. Школы обстрели-

вала артиллерия ВСУ, 
и их решено было за-
крыть ради безопасно-
сти детей. 

В ДНР к работе часть 
из них вернули, но на 
дистант. Тогда они бы-
стро перестроились с 
украинской школьной 
программы на россий-
скую. 

Мариуполю же при-
шлось сложнее - он 
был под контролем 
противника. Поэтому 
до 2022 года в городе 
в принципе не было рус-

ских классов. Но педаго-
ги выкручивались - пре-
подавали детям родной 
язык нелегально.

«Русская грамматика 
стала проблемой. Ро-
дители возмущались, а 
учителя шли на хитро-
сти, чтобы хотя бы где-
то в школе звучала рус-
ская речь. Например, на 
новогодней елке Дед 
Мороз говорил на укра-
инском языке (это было 
обязательно), а Снегу-
рочка  - на русском»,  - 
делятся учителя.

 ■ ВЗГЛЯД ИЗ-ЗА ПАРТЫ

Три часа на Толстого,  
три месяца на Поттера
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Татьяна Кузьмич после 
вхождения Херсонской 
области в Россию стала 

замгубернатора.

Учитель русского?  
На допрос в СБУ!
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Владимир ЛАГОВСКИЙ

С начала 2020 года за-
фиксировано 673 случая 
нападения косаток на 
яхты, катера и моторные 
лодки. Некоторые в ре-
зультате потонули. Один 
из инцидентов произо-
шел в середине мая ны-
нешнего года в 14 милях 
от Марокко. Косатки 
утопили 15-метровую 
прогулочную яхту. Дво-
их путешественников, 
которые успели надеть 
спасательные жилеты 
и попросить о помо-
щи по радио, достали 
из воды члены экипа-
жа проходящего мимо 
танкера. Сколько было 
нападавших, потерпев-
шие не видели, поняли 
лишь, что яхту атакова-
ла группа косаток.

ЧЕМ БЫ ДИТЯ 
НИ ТЕШИЛОСЬ

Районы, в которых 
косатки ведут свою 
деструктивную дея-
тельность, располо-
жены у берегов Пире-
нейского полуострова. 
Начавшись несколь-
ко лет назад, нападе-
ния не прекращались. 
Наоборот, год от года 
их число увеличивалось. 
В чем причина? Ученые 
терялись в догадках. 
Среди гипотез преобла-
дала трагическая - мол, 
косатки за что-то мстят 
людям. Скорее всего, 
за убийство кого-нибудь 
из сородичей.

И вот недавно Меж-
дународная китобой-
ная комиссия, изучив 
подробности происше-
ствий, не увидела в по-

ведении косаток злого 
умысла.

Суть обширного до-
клада, подготовленного 
большой группой при-
влеченных биологов-
океанологов и пред-
ставителей морской 
индустрии: «Косатки 
не мстят, а играют».

ОДНО СЛОВО - 
ХУЛИГАНЫ

Как правило, на яхты 
нападают молодые осо-
би группой, насчитыва-
ющей иной раз 15 экзем-
пляров. Эдакая «банда 
скучающих подростков» 
от 5 до 18 лет, которые 
ищут, чем бы им раз-
влечься. Агрессии они 
не проявляют - просто 
веселятся, пиная ях-
ты. Начинают с рулей, 
не осознавая, конечно, 
что могут их повредить - 

вместе со всем корпусом 
судна. А рули так при-
кольно вертятся, если 
их пинать.

Иногда рядом с «игро-
вой площадкой» заме-
чали взрослых самок. 
Но они, как полагают 
ученые, лишь присма-
тривали за детьми.

Косатки вообще игри-
вы и общительны. До-
статочно умны. Не слу-
чайно они хорошо 
поддаются дрессировке 
и охотно - играючи - ис-
полняют разнообразные 
трюки.

По мнению авторов 
доклада, «игру» изна-
чально затеяла какая-
нибудь одна скучаю-
щая косатка. Показала 
«корешам», и тем тоже 
понравилось. Посте-
пенно «хулиганить» на-
чала чуть ли не вся мест-

ная молодежь - начала, 
как полагают биологи, 
буквально «от нечего 
делать».

Прежде косатки с тру-
дом находили пищу. 
А в последние годы 
у Пиренейского по-
луострова развелось 
много легкой добычи - 
голубого тунца. И сво-
бодного времени стало 
в избытке.

КАК ОТОБРАТЬ 
У НИХ ИГРУШКИ

Из доклада следует, 
что морякам не стоит 
отпугивать «шалунов» 
сигнальными ракета-
ми или какими-нибудь 
еще средствами. Смыс-
ла нет - косатки тоже 
воспримут их как игру 
и разыграются пуще 
прежнего.

Предложение ученых: 
отобрать «игрушки», 
изменив конструкцию 
рулей яхт. Например, 
делать их шипованны-
ми - мореходные каче-
ства шипы не испортят, 
а косаток реально «по-
прикалывают» и посте-
пенно отвадят.

Можно попробовать 
навешивать по бортам 
судна грузики обтекае-
мой формы, которые от-
влекают животных.

- Мы не хотим, что-
бы затонуло еще больше 
лодок, и мы не хотим, 
чтобы люди терпели 
бедствие, - приводит 
слова одного из авторов 
доклада Алекса Зербини, 
председателя научно-
го комитета Китобой-
ной комиссии газета 
The Washington Post. - 
Но мы и не хотим, что-
бы животные страдали. 
И мы должны помнить, 
что океан - это их среда 
обитания, а мы им ме-
шаем.
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Традиционная 
туристская 

забава - наблюдение 
за китами - 
становится 

экстремальной.

Раскрыта тайна банды 
косаток, топящих яхты

ДЛЯ СПРАВКИ
Международная китобой-

ная комиссия была учрежде-
на в рамках Международной 
конвенции о регулировании 
китобойного промысла 2 де-
кабря 1946 года в Вашинг-
тоне. Занимается вопроса-
ми сохранения китов.

Свой вердикт 
вынесла 
Международная 
китобойная 
комиссия.

Гипотезу о том, что, атакуя яхты, 
косатки играют, еще в прошлом году 

высказывала Ольга Филатова, доктор 
биологических наук, ведущий научный 

сотрудник кафедры зоологии позвоночных 
биологического факультета МГУ им. Ломоносова 

в интервью «Комсомолке». 
Только она считала, что опасные игры 

начала пара хулиганистых подростков. 
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КСТАТИА МЫ 
В РОССИИ 
ТАК И ДУМАЛИ

Но намерения утопить лодку у них не было.

«Блокнот 
вдохновения»

Очаровательный блокнот для записи приятных дел, 
важных мыслей и любимых рецептов. Отлично подой-
дет для создания скетчей и коллажей, записи планов. 
Изумительные авторские иллюстрации, уютные кадры 
и советы по оформлению дневника - в новом проек-
те автора атмосферных бест селлеров 
Дарьи Левиной!

«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru

 АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781,
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264
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Читайте на сайте: 
«Боярский раскрыл горькую правду 
об отношениях Жигунова 
и Заворотнюк»

17-летний Григорий Ци-
намдзгвришвили (да, та-
кая вот фамилия) победил 
в 7-м сезоне шоу «Удиви-
тельные люди». Он мнемо-
техник - владеет приемами, 
облегчающими запомина-
ние. За свои способности 
он получил главный приз 
шоу - 5 млн руб.

Его родители много лет 
работают за границей, в 
последнее время парень 
жил на Филиппинах. Но 
параллельно учился в рус-
ской школе - очно-заочно. 
Сейчас парень сдает ЕГЭ. 
А потом собирается осваи-
вать профессию экономи-
ста. «Мечтаю поступить в 

Высшую школу эконо-
мики, - признался Григо-
рий «КП». - Но рассма-
триваю и другие вузы, 
в некоторые меня берут 
без экзаменов 
как победите-
ля олимпиады по 
французскому языку. 
Очень хочу получить рос-
сийское образование - я 
уверен, что смогу полу-
чить сильную базу, кото-
рую можно будет потом 
дополнять и расширять».

Поступать Григорий пла-
нирует на бюджет, но ес-
ли не получится, то с по-

мощью выигрыша сможет 
оплатить внебюджетное 
обучение.
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18-летняя фигуристка тоже 
из звездной семьи. Но звезда 
в ней  - она сама. Камила реши-
ла поступать сразу в несколько 
вузов. Спортсменка планирует 
освоить две профессии: тренера 
по фигурному катанию и вторую - 
связанную с творчеством, теле-
видением. Скорее всего, начнет с 
тренерского образования, а твор-
ческую отложит на пару лет. Ведь 
и без всякой учебы у Валиевой 
ни минуты свободной  - съемки, 
интервью. «Прохожу кастинги на 
киношные и телевизионные проек-
ты. Буду развиваться в этом, так 
что, надеюсь, вы меня еще увиди-
те», - написала недавно Камила.

Куда 
поступают 

дети 
знаменитостей, 
оканчивающие 

в этом году 
школу.

17-летняя Женя - дочь 
народного артиста Алек-
сандра Абдулова (он умер, 
когда ей было 9 месяцев) 
и юриста Юлии Абдуло-
вой. Евгения поступает во 
ВГИК на режиссерский. 
Учитываются результа-
ты ЕГЭ по русскому и ли-
тературе, но нужно еще 
пройти сложное творче-
ское испытание и собе-
седование.

Во ВГИКе только 10 
бюджетных мест и еще 
столько же - на обучение 
на коммерческой осно-
ве. Для подстраховки 
девочка подаст доку-
менты еще в несколько 
вузов. Шансы у Жени 
хорошие. Она занима-
лась в киностудии, сни-
мала короткометражки. 
Научилась делать грим, 

снялась в семейной 
комедии «Баба Мо-
роз и тайна Нового 
Года» в небольшой 
роли. В детстве по-
сещала театральную 
студию, снялась в 
фильме Аллы Су-
риковой «Любовь и 
Сакс». Но актрисой 
быть не хочет: «Ма-
ма говорит, что у ме-
ня папины глаза, но 
играю я ужасно!»

Учиться разбирать-
ся в людях  - совсем 
другое дело. «Читаю 
книги по психиатрии 
и криминалистике - 
мне интересно, что 
происходит в голове у 
человека и почему он 
совершает именно такие 
поступки», - рассказыва-
ла Женя.

17-летняя Вера окан-
чивает частную школу. 
Вера  - дочь певицы Юлии 
Началовой (мама умерла, 
когда девочке было 12) и 
футболиста Евгения Алдо-
нина. Вера хорошо училась, 
успевала заниматься люби-
мой музыкой.

После смерти мамы Вера 
жила с бабушкой и дедуш-
кой, которые создали все 
условия, чтобы ребенок 
и учился, и занимался 
любимым делом. По-
сле сдачи ЕГЭ у Веры в 
планах поступление на 
факультет музыкально-
го искусства на кафе-
дру мюзикла в Москов-
ский государственный 
институт культуры. Это 
первый набор: будут го-
товить артистов, которые 
смогут играть в мюзиклах 
и в опереттах.

При поступлении учиты-
ваются результаты ЕГЭ по 
русскому языку и литера-
туре и проводятся внутрен-
ние экзамены - исполнение 
сольной программы, собе-
седование.

Актриса Екатерина Вол-
кова недавно пришла в 
школу на последний зво-
нок поддержать сына. Бог-
дану 17. Его отец, писатель 
и политик Эдуард Лимонов 
умер, когда мальчику бы-
ло 13 лет. Богдан учился 
в московской школе с ан-
глийским уклоном. Учил-
ся хорошо, особенно был 
увлечен историей. Парень 
легко поглощает огромные 
объемы информации и уме-
ет ее анализировать, из-за 
чего его даже приглашали 
поучаствовать в политиче-
ских теледебатах в извест-
ной передаче. Но мама не 
разрешила  - школьнику 
рано посещать подобные 
проекты. Парень планиру-
ет поступить в МГИМО и 
изучать политтехнологию.

Евгения Абдулова 
(дочь Александра Абдулова)

Вера Алдонина 
(дочь Юлии Началовой и Евгения Алдонина)

Актрисой Женя 
себя не видит.
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». Богдан Савенко 
(сын Екатерины Волковой и Эдуарда Лимонова)

А В ЭТО ВРЕМЯ

Назапоминал на платное, 
но хотел бы на бюджет

Гриша считает, 
что российский 
диплом круче 
заграничных.
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Екатерина на сына 
не нарадуется.

Мама Алсу для Камилы - 
главная опора и поддержка.

Вера с бабушкой и папой.

Камила Валиева

Абитура-2024:

Дочь Абдулова хочет снимать кино, 
а сын Лимонова метит в политики 

Окончание. 
Начало < стр. 1.

Ирина ВИКТОРОВА.
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Иван ДЕМИДЧЕНКО

Губернатор Краснодарского края 
Вениамин Кондратьев провел сове-
щание, основной темой которого 
стало обсуждение мер, которые 
применяются для сохранения ле-
сов от огня.

ОТВЕТСТВЕННАЯ  
ПОРА

На Кубани наблюдается сухая 
и жаркая погода, констатиро-
вал глава региона. Метеорологи 
предупреждают, что лето будет 
жарким. Ожидается, что в июле 
и августе столбики термометров 
поднимутся до 40 градусов тепла.

- Для нас лето - это всегда от-
ветственная пора. Каждый год мы 
сталкиваемся с лесными пожа-
рами. Важно сделать все, чтобы 
сохранить лесной фонд края - он 
занимает 1,2 миллиона гектаров, 
в том числе уникальных заповед-
ных мест. С начала этого года уже 
произошло 14 пожаров в лесах на 
площади девять гектаров. В боль-
шинстве случаев причина - чело-
веческий фактор. Предотвратить 
их можно только профилактикой, 
- сказал Вениамин Кондратьев.

Этим летом, согласно прогно-
зам, регион примет порядка 10 
млн туристов, сообщил губер-
натор. Это вызывает риски воз-
никновения пожаров. Поэтому 
леса необходимо патрулировать. 
Особое внимание при этом нужно 
уделить туристическим маршру-
там. В крае с 1 марта введен про-
тивопожарный режим, напомнил 
губернатор.

Заместитель главы региона Ро-
ман Лузинов сообщил, что со-
зданы мониторинговые группы, 
которые патрулируют 43 маршру-
та. Их протяженность составляет 
порядка трех тысяч километров.

- Задействованы ресурсы мин-
природы и казачества. В краевом 
лесопожарном центре круглосу-
точно работает дежурная система, 
что позволяет оперативно обна-
руживать и локализовать возгора-
ния. Мониторинг осуществляется 
с помощью видеокамер системы 
«Лесохранитель». Проверили все 
11 лесопожарных станций и 15 
лесничеств. Обустроили более 1,7 
тысячи километров противопо-
жарных минерализованных по-
лос, - добавил вице-губернатор.

ОХРАНА ПОЛЕЙ
Вениамин Кондратьев сделал 

акцент на комплектовании лесо-
пожарной службы. Это позволит 
максимально оперативно и ка-
чественно отреагировать на воз-
горание и минимизировать его 
последствия. Поэтому нехватки 

техники и оборудования быть не 
должно.

На данный момент региональ-
ный лесопожарный центр работа-
ет в режиме повышенной готов-
ности. В этом году для ведомства 
закупили дополнительное обору-
дование в рамках регионально-
го проекта «Сохранение лесов» 
нацпроекта «Экология», сообщил 
и.о. министра природных ресурсов 
края Сергей Еремин.

- На сегодняшний день осна-
щенность центра достигает почти 
98%. В штате более 350 человек. 
Патрулирование лесного фонда 
Черноморского побережья, на-
иболее подверженного пожарам, 
усилено за счет мониторинга с 
акватории моря в Геленджике, 
Новороссийске, Туапсинском 
районе. Также применяют бес-
пилотные летательные аппараты, 
- уточнил Сергей Еремин.

Вениамин Кондратьев также 
обратил внимание на необходи-
мость уберечь от огня поля, где 
растет пшеница и другие куль-
туры.

- Впереди страда, и ничто не 
должно помешать ходу убороч-
ной кампании. Аграриям важно 
охранять угодья, вести монито-
ринг и патрулирование. В каждом 
хозяйстве необходимы пожарные 
дружины, - сказал глава Кубани.

Замминистра сельского хо-
зяйства и перерабатывающей 
промышленности края Михаил 
Тимофеев сообщил, что про-
цесс создания пожарной охраны 
находится в процессе. На дан-
ный момент в организации АПК 
сформировано 725 дружин. Их 
численность превышает четыре 
тысячи человек.

- Также обучили мерам безопа-
сности свыше 29 тысяч человек. 
Для борьбы с пожарами задейст-
вованы более 100 автомобилей и 
2,6 тысячи единиц спецтехники. 
Агропромышленный комплекс 
края готов к прохождению по-

жароопасного периода, - добавил 
замминистра сельского хозяйства 
региона.

МИНЕРАЛИЗОВАННЫЕ  
ПОЛОСЫ

На совещании также обсудили 
создание минерализованных по-
лос - границ между населенны-
ми пунктами и лесами, которые 
предотвращают возникновение и 
распространение пожаров.

- Необходимо сделать все, что-
бы максимально предупредить 
возникновение пожаров. Важ-
но не пустить пламя из жилой 
зоны в лесной фонд. И обратно 
- нельзя дать природным пожа-
рам перейти на постройки. По-
этому надо создавать минерали-
зованные полосы - буфер между 
населенным пунктом и зеленой 
зоной, - акцентировал Вениамин 
Кондратьев.

Создание минерализованных 
полос в регионе идут в рамках 
установленных графиков, сооб-
щил Роман Лузинов.

- Стоит вспомнить, что в прош-
лом году серьезный пожар был в 
Геленджике. В октябре мы раз-
работали ряд мер по предотвра-
щению возгораний и повышению 
оперативности тушения огня. В 
том числе поручили внести ми-
нерализованные полосы в ген-
планы уже на стадии их разработ-
ки, - добавил заместитель главы 
региона.

Губернатор, в свою очередь, от-
дал поручение Сергею Еремину 
проконтролировать работу по со-
зданию минерализованных полос 
в Геленджике и других городах и 
районах, где высок риск возник-
новения лесных пожаров.

Лето в крае 
ожидается жарким.

Однако в них  
не хватает учителей.

Губернатор Краснодарского края Ве-
ниамин Кондратьев принял участие в 
совещании под председательством 
полномочного представителя прези-
дента в Южном федеральном округе 
Владимира Устинова, посвященном 
комплектованию школ педагогиче-
скими кадрами.

За последние пять лет в Краснодар-
ском крае построили 75 новых школ, 
а с 2016 года - 90 учебных учрежде-
ний, сообщил глава Кубани. Всего же 
в регионе насчитывается 780 тысяч 
школьников - это третий показатель 
в стране.

В регионе работают 42,7 тысячи пе-
дагогов, 37,2 тысячи из них - школь-
ные учителя. На данный момент боль-
ше всего не хватает преподавателей 
по математике, иностранному языку, 
русскому языку и литературе, биоло-
гии, химии, физике и учителей на-
чальных классов.

- Для решения кадровых проблем 
выделяют средства из краевого бюд-
жета. По федеральной программе 
«Земский учитель» за четыре года 
привлекли 332 педагога, с 2022 года 
предоставляем 1 млн рублей на пер-
воначальный взнос по ипотеке - ее 
уже получили 778 педагогов. С ок-
тября 2023 года установлена ежеме-
сячная выплата в пять тысяч рублей 
для учителей, - рассказал Вениамин 
Кондратьев.

Губернатор также сообщил, что 
дополнительные меры поддержки 
педагогов вводятся на уровне муни-
ципалитетов. В частности, в Анапе, 
Краснодаре, Новороссийске, Гелен-
джике, Сочи, Выселковском, Дин-
ском и Брюховецком районах выпла-
чивается от 10 до 15 тысяч рублей в 
качестве компенсации за съем жилья.

Помимо этого, в Крымском районе 
единовременная выплата переехав-
шим учителям составляет 45 тысяч 
рублей, а в Новороссийске педагоги 
могут бесплатно ездить на муници-
пальном общественном транспорте.

На Кубани  
за 5 лет 
построили 
75 школ

ВАЖНО!

Вениамин Кондратьев  
отметил, что предотвратить 
возгорания можно только 
благодаря профилактике.

Ад
ми

ни
ст

ра
ци

я 
Кр

ас
но

да
рс

ко
го

 к
ра

я

Вениамин КОНДРАТЬЕВ: 

Важно сделать все, чтобы 
уберечь лес от пожара
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Александра ЗАЙЦЕВА

Вы нехорошо расстались 
или даже развелись, прошло 
время, и вдруг у бывшего 
(бывшей) что-то щелкает и 
он (она) решает вас вернуть 
любым способом. Не дает 
прохода. В лучшем случае 
звонит, умоляет. Шлет вам 
ваши трогательные общие 
фото или пишет длинные 
печальные письма из серии 
«помнишь ли ты, как счастье 
нам улыбалось...»

Но бывает, доходит до тя-
желой артиллерии, до слеж-
ки. Люди цепляют друг другу 
«маячки» на машины и даже 
нанимают частных детекти-
вов. Почитаешь соцсети - 
оказывается, частое явление. 
Там таких прозвали сталкера-
ми, от английского stalking - 
преследование. Хотя это более 
широкое и страшное понятие. 
Но мы сейчас про бытовое, про 
отношения взрослых мальчи-
ков и взрослых девочек.

ХОДИТ КО МНЕ МЫТЬ 
ГОЛОВУ!

«Мы прекратили отношения, 
и это была его инициатива. Я 
поплакала, успокоилась. На-
шла другого мужчину. Пока у 
меня никого не было, бывший 
обо мне не вспоминал. А как 
узнал, что скоро свадьба, рез-
ко заинтересовался. Сначала 
пытался зазвать меня в кафе, 
звонил, приходил с цветами, 
тортом и шампанским. Сле-
дил за мной в соцсетях, пока 
не заблокировала. Жаловался 
на жизнь, просил, чтоб покор-
мила ужином - понятно, с ка-
кими намерениями. Когда был 
жестко послан, сменил такти-
ку. Распускал про меня слухи, 
одновременно набиваясь мне 
в подруги под выдуманными 
девичьими аккаунтами в соц-

сетях. Но я-то вижу по речи, 
по стилю общения, что это он. 
А сейчас ходит ко мне на рабо-
ту, я парикмахер, еженедельно 
стричься и каждый день мыть 
голову! Рассказала будущему 
мужу - тот обещал набить ему 
морду. Уже понимаю, что по-
сле свадьбы преследование не 
прекратится».

«НЕГДЕ НОЧЕВАТЬ, 
СПАСАЙ»

«Нас донимает бывшая жена 
моего мужа. Они несколько лет 
как развелись, прожили недол-
го, но успели завести ребенка. 
Мой платит алименты, с сыном 
общается. Мальчик пока ма-
ленький, сам звонить папе еще 
не умеет. Бывшая жена этим 
пользуется. Надоедает моему 
мужу каждый день. Начинает 
вроде бы с детских проблем - у 
ребенка украли в детсаду вело-
сипед, купи новый. А потом: 
как дела, чем занимаешься, у 
меня аквариум сломался, не мог 
бы ты зайти, а еще мне в окна 
на первом этаже кто-то загля-
дывает, мне без тебя страшно, 
а у моей мамы день рождения - 
поздравь, ей будет приятно    

и т. д. Набивается ко мне в под-
руги, чтоб попасть в наш дом. 
Однажды заявилась ночевать 
«по старой памяти» под пред-
логом, что ей далеко ехать! Они 
с мужем еще и работают вместе. 
Там, на работе, мне шепнули, 
что она по бабкам-гадалкам 
ходит, заклинаниям каким-то 
научилась у них, чтоб мужа со 
мной развести. Даже шантажи-
ровала самоубийством.

Одним словом, эмоциональ-
но вовлекает его назад в свою 
жизнь, прикрываясь ребенком. 
Я пока держусь. Но как же это 
выматывает!»

И каждая такая история за-
канчивается просьбой: люди 
добрые, посоветуйте, что де-
лать. Психологи на женские 
и мужские форумы забредают 
редко (а зря, между прочим). 
Поэтому советы дают те, кто 
уже был в этой ситуации. Ре-
комендации очень разные, в 
диапазоне от «полностью иг-
норировать сталкера» до «сроч-
но завести ребенка». И почти 
никогда - обратиться в поли-
цию: пока не дойдет до прямого 
криминала, доказать преследо-
вание сложно.

Мужчина и женщина
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Бывших, 
которые 

не дают вам 
покоя, теперь 

называют 
сталкерами.

Самые большие проблемы Овны могут органи-
зовать себе сами: потому что сначала сказать, а 
потом подумать - любимое занятие Овнов. Меньше 
говорите и больше слушайте, так вы не пропу-
стите важную информацию и не испортите ни с 

кем отношений. А негативные мысли гоните прочь.

Тельцам нужно разобраться в своей огромной 
куче дел. Не берите новые задачи, пока не вы-

полните старые, иначе вы из этой кучи дел никогда 
не выберетесь. Если на работе вас попросят о по-
мощи - можете помочь, но не более того, вам сей-

час только новых обязанностей и не хватало.

У Близнецов дел - вагон и маленькая 
тележка. Вы начнете флиртовать напро-

палую - и будете иметь успех. Однако лучше не 
растрачивайте силы попусту, сейчас в приоритете 
серьезные отношения. Как всегда, стресс - ваш 

первый враг. 

Держите ушки на макушке - вы люди чувствитель-
ные, а именно такие чаще других привлекают внима-

ние аферистов. Не дайте им обмануть себя. Да и в 
целом эта неделя хороша для выявления скрытых 
и явных врагов. А еще вы поймете, кому из своего 

окружения вы можете по-настоящему доверять.

Не все способны так быстро соображать, при-
нимать решения, ничего не бояться, как вы. Будьте 
терпимее к людям, они не обязаны соответствовать 
вашим высоким стандартам. Как только вы это 
поймете, вы увидите, где можете применить свои 

многочисленные таланты, и продвинуться по службе.

Прежде чем решиться на какой-то серьезный 
шаг или принять важное решение, сначала хорошо 
все взвесьте. Если для этого надо собрать инфор-
мацию - не стесняйтесь, выясняйте все детали. 
А вот в подробности своей жизни никого не по-
свящайте, ваша личная жизнь никого не касается.

Весы на этой неделе будут успешны, но для 
этого надо выполнить несколько условий. При-
слушивайтесь к  окружающим, запоминайте, 
кто и что говорит. И дайте волю своей творческой 
натуре. Ваш необычный подход и нестандартные 

решения привлекут внимание нужных людей.

Вы попадете в поле зрения руковод-
ства - и это хорошая новость, потому что 

ваш труд оценят по достоинству. Это ваш шанс 
хорошо проявить себя. Вас постараются втянуть 
в интриги, не поддавайтесь, репутация дороже. К 
тому же у вас полно работы.

Стрельцы, отстаньте от себя. Ваша са-
мокритика не принесет пользы. Если есть 

возможность, возьмите отпуск, если нет - просто 
больше отдыхайте. Вам сейчас необходимо про-
водить время в приятной атмосфере, заботиться 

о себе и получать удовольствие от жизни.

Козероги получат всходы того, что сеяли 
недавно. Если совершали хорошие поступ-

ки, делали правильные вещи - вам это вернется. 
Если же нечем похвастать - все неблаговидное то-
же вас настигнет. Что ка са ется плана на неделю - 
займитесь своим здоровьем и самочувствием.

На этой неделе откажитесь от рискован-
ных мероприятий и веселых пирушек, это 

вас к успеху не приведет. Сместите фокус внима-
ния на работу - под вашими напором, энергией 
и обаянием не устоит никто, а вы решите любые 
задачи, для вас нет ничего невозможного.

Рыбам предстоит отделять зерна от плевел: 
важное от неважного, первостепенное от вто-

ростепенного, положительное от негативного. 
Как только вы это сделаете, выбирайте, конечно, 
все важное и хорошее, а от плохого, неприятного 
и неважного откажитесь. Таков рецепт успеха.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

10 - 16 июня

Подготовила Евгения АН.

Весы

ВЗГЛЯД С ДРУГОЙ 
СТОРОНЫ 
БАРРИКАДЫ

«Я, как ни странно, сама стал-
кер. После развода была в та-
ком состоянии, что мне постоянно 
хотелось знать, где он, с кем. А 
потом у меня личная жизнь нала-
дилась. Но вот что я скажу как че-
ловек, который через это прошел.

Игнорировать преследователя - 
не вариант. Отсидеться в кустах 
не получится. Покажите, что вы 
тоже нуждаетесь в заботе мужа 
и его опоре. Будьте теплой, му-
дрой, но беззащитной. Иначе му-
жа замучает чувство вины из-за 
того, что бывшей без него плохо. 
И предоставьте все-таки решить 
проблему ему. Если решить не мо-
жет - значит, недостаточно хочет. 
Нам отравляют жизнь не чьи-то 
бывшие, а те, кто позволяет им 
так себя вести».

(Мы, конечно, не можем 
отвечать за результат 
этих рекомендаций. 
Просто цитируем 
народный опыт, 
с которым можно 
и нужно спорить.)

«Когда вашей жене (мужу) звонят 
бывшие - берите трубку вместо них. 
Преследователю это быстро надоест».
«Смените номера телефонов. Если в прошлой 
семье есть ребенок, оставьте бывшей жене номер 
мамы бывшего мужа, то есть свекрови. 
Уж та найдет, что сказать. А если у них 
хорошие отношения - вот пусть 
и развлекают друга друга беседами».
«Если «сталкер» совсем обнаглел - изобразите 
неадекватность. Ведите себя так, чтобы он сам 
испугался. Напрягите его больше, 
чем он вас, проявите фантазию».
«Преследует бывший - скажите, что беременны.»
«Перекрасьте временно волосы. Резко станьте 
брюнеткой из блондинки - бывший увидит перед 
собой совсем другого человека» (в чемпионате 
сомнительных советов этот уверенно 
держит пальму первенства. - Ред.)
«Найдите ему (ей) кого-нибудь».
«Расслабьтесь, как будто бывшей вовсе нет. 
Не слушайте их разговоров, не обсуждайте 
с мужем ее поведение. Выбросьте из головы
 факт ее существования. Муж тоже расслабится, 
глядя на вас. Бывшая почувствует, что 
ее манипуляции не работают». Д
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«Золотая судья» Елена Хахалева:

Спортсмены из 
Краснодара взяли 13 
золотых медалей из 14. 

В Краснодаре прошли краевые сорев-
нования по стрельбе из пневматического 
оружия «Юный стрелок Кубани». За звание 
лучших сражались более 220 спортсме-
нов, представляющих Анапу, Краснодар, 
Новороссийск, Сочи, Крымский район, а 
также ДНР. 

Всего разыграли 14 комплектов ме-
далей. Представители краевого центра 
показали отличные результаты и 13 раз 
поднимались на высшую ступень пьедеста-
ла почета. Также на счету краснодарских 
стрелков 9 серебряных и 11 бронзовых 
наград. 

Одно золото завоевал спортсмен из 
Крымского района. В Анапу увезли 3 се-
ребра и 2 бронзы. Представители Новорос-
сийска и ДНР стали обладателями серебря-
ных медалей. Сочинец завоевал бронзу. 

Пулевой стрельбой в Краснодарском 
крае занимаются почти 11 тысяч человек. 
На базе 9 отделений тренируются более 
900 спортсменов. 

Яна МУДРЫХ

В Сочи состоялись 
краевые соревнования по 
спортивной гимнастике. 

За победу боролись спортсмены из му-
ниципалитетов Краснодарского края, а 
также ФТ «Сириус». 

По программе 2-го спортивного разряда 
среди юношей 12-13 лет первое место 
занял Максим Роженков  - ФТ «Сириус». 
Он тренируется под руководством Алек-
сея Тачеева. На вторую ступень пьеде-
стала почета взошел краснодарец Юрий 
Носуль, третье место занял его земляк 
Александр Мунтян.

По программе 3-го спортивного разряда 
среди юношей 11 лет лидером стал пред-
ставитель краевого центра Константин 
Крицкий. Радость победы он разделил со 
своими тренерами: Олегом Джабаевым 
и Надеждой Джабаевой. Серебряную 
медаль завоевал также краснодарец Игнат 
Мирошников. Бронза у Матвея Безбо-
родо - ФТ «Сириус». 

По программе 3-го спортивного разря-
да среди мальчиков 10 лет лидером стал 
воспитанник Олега Джанабаева и Надежды 
Джанабаевой спортсмен из Краснодара 

Андрей Семенчук. У представителя ФТ 
«Сириус» Владислава Кулинченко - се-
ребряная медаль, сочинец Андрей Джи-
великян на третьем месте. 

По программе 1-го юношеского спор-
тивного разряда среди мальчиков 10 лет 
первое место занял Даниил Устюжанин. 
Спортсмен с ФТ «Сириус» занимается под 
руководством Алексея Тачеева. Гимнаст 
из Краснодара Максим Дзеблинский 
завоевал серебро, у Платона Зенцова 
из Сочи - бронза. 

По программе 1-го юношеского спор-
тивного разряда среди мальчиков 9 лет 
первое место занял Вениамин Бочкарев 
- ФТ «Сириус», на второй ступени пьедеста-
ла почета спортсмен из краевого центра 
Денис Дзеблинский, бронзовую награду 
завоевал Платон Зенцов.

В Краснодарском крае спортивная гимна-
стика объединяет более 3 тысяч человек. 
На базе 7 отделений тренируются более 
1700 спортсменов. 

Гимнастика - популярная дисциплина 
на многих спортивных мероприятиях, она 
стала олимпийским видом спорта уже в 
1896 году. 
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Четкое попадание!

Постоянная практика и 
самодисциплина приводят 
к высоким результатам.
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Гибкость и сила

Современная спортивная 
гимнастика берет свое 

начало в 19 веке.
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В станице 
Брюховецкой 
прошли краевые 
соревнования 
по прыжкам на 
батуте на призы 
олимпийского 
чемпиона, 
заслуженного 
мастера спорта 
А.н. москаленко. 

Спортивный комплекс «Ат-
лант» объединил 226 спорт-
сменов из 6 муниципальных 
образований Краснодарско-
го края и Республики Адыгея. 

Ежегодно соревнования 
проводятся на Родине зна-
менитого спортсмена. Его 
история жизни вдохновляет 
юных чемпионов. 

Александр Николаевич с 
детства отличался настойчи-
востью и упорством. Все это 
в совокупности с энергично-
стью позволило ему с 6 лет 
начать заниматься прыжками 
на батуте. В 11 лет он попал 
в сборную края, а еще через 
3 года стал участником юно-
шеской сборной СССР. Пер-
вые серьезные медали - два 
золота и серебро спортсмен 
привез с первенства Европы 
в 1986 году. 

История успеха могла бы 
быть идеальной, но жизнь 
внесла свои коррективы. В 
1990 году Москаленко по-
лучил травму позвоночника. 
Участие в чемпионате мира 
могло быть поставлено под 
вопрос, но не для амбициоз-
ного батутиста. Несмотря на 
боль, он завоевал высшие 
награды. Александр Моска-
ленко 14 раз поднимался на 
пьедестал почета чемпиона-
тов мира. 

Обладателю спортивных ти-
тулов приходилось преодо-
левать себя. Чтобы восста-
новить спортивную форму и 

поучаствовать в Олимпиаде, 
за три месяца он смог по-
худеть более чем на 20 ки-
лограммов. А все для того, 
чтобы доказать себе и окру-
жающим, что все цели и меч-
ты должны реализовываться. 

В Сиднее кубанский спорт-
смен показал прекрасную 
технику и стал обладателем 
олимпийского золота. 

В Краснодарском крае 
прыжками на батуте занима-
ются более 3,5 тысячи чело-
век. Кубанские спортсмены 
регулярно показывают высо-
кие результаты на соревнова-
ниях различного уровня.

 ■ КСтАти

Высокий прыжок

Соревнования - возможность юным 
спортсменам заявить о себе. 

индиВидуАльныЕ ПрыжКи

девочки 7-8 лет  
3-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Сашнина Ника  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Церковная София (Брюхо-
вецкий район);
✓ 3-е место - Полуничева Виктория (Крас-
нодар).

девушки 11-12 лет  
1-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Кононова Ева  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Демочко Екатерина (Ейский 
район);
✓ 3-е место - Перова Екатерина (Красно-
дар).

 Юниорки 15-16 лет  
мС

✓ 1-е место - Семендяева Полина (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Соколова Ядвига (Красно-
дар);
✓ 3-е место - Тоидзе Диана (Северский 
район).

мальчики 9-10 лет  
2-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Андрияш Артем  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Глотов Андриан  
(Краснодар);
✓ 3-е место - Цимерман Владимир (Крас-
нодар).

Юноши 13-14 лет  
КмС 

✓ 1 место - Кукарин Матвей (Краснодар);
✓ 2 место - Опанасенко Артем  
(Краснодар);
✓ 3 место - Чиликов Максим (Краснодар).

девочки 9-10 лет  
2-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Зверева Елизавета (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Миронова Алиса (Красно-
дар);
✓ 3-е место - Марченко Валерия (Север-
ский район).

девушки 13-14 лет  
КмС

✓ 1-е место - Кутлакаева Татьяна (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Ангальт Фредерика (Крас-
нодар);
✓ 3-е место - Галаган Елизавета (Брюхо-
вецкий район).

мальчики 7-8 лет  
3-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Хериков Мирослав (Крас-
нодар);
✓ 2-е место - Звонкин Платон  
(Краснодар);
✓ 3-е место - Куркин Александр (Красно-
дар).

Юноши 11-12 лет  
1-й спортивный разряд

✓ 1-е место - Ангальт Эрнест  
(Краснодар);
✓ 2-е место - Величко Оникий  
(Краснодар);
✓ 3-е место - Курбанов Рамазан  
(Краснодар).

Юниоры 15-16 лет  
мС

✓ 1 место - Шакула Сергей  
(Краснодар);
✓ 2 место - Мугу Мурат (Краснодар);
✓ 3 место - Перунов Клим (Краснодар).
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике  

«Анекдоты»!

Если у тебя часы за трид-
цать тысяч долларов, это не 
знaчит, что тебе отмерено 
больше времени.

✱  ✱  ✱
Как же я задолбался 

жить во времена исто-
рических событий!

✱  ✱  ✱
А я каждый день вычерки-

ваю из списка необходимых 
дел по одному пункту. Не 
потому, что я их сделал, а 
просто не хочу, чтобы они 
были в моем списке.

✱  ✱  ✱
Однажды два дурака 

долго спорили. Аргумен-
ты кончились. И каждый 
начал выкрикивать: 
«Сам умный!»

✱  ✱  ✱
Залетела умная мысль в 

голову. Огляделась, фыркну-
ла: «Ой, извините, головой 
ошиб лась!» И вылетела в 
другое ухо.

✱  ✱  ✱
Поменяем бордюры. 

Зимние - на летние, гряз-
ные - на чистые, мокрые 
- на сухие. Долго, доро-
го, криво, пыльно и шум-
но. Гарантия не предо-
ставляется.

✱  ✱  ✱
Содержите меня семеро.

✱  ✱  ✱
Среди медиков с наи-

большим почтением друг 
к другу относятся акуше-
ры и патологоанатомы.

✱  ✱  ✱
Лучше сводить ее на спек-

такль, чем ждать, пока она 
сама его закатит.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 
4. Напичканный пулями 
фильм. 8. В каком жан-
ре снят мультфильм «Пес 
в сапогах»? 9. Какой ан-
глийский поэт покорил во-
ображение Европы своим 
«мрачным эгоизмом»? 10. 
Представитель «сетевого 
поколения». 11. Где сажа-
ют в зиндан героев филь-
ма Алексея Балабанова 
«Война»? 13. Искусство 
прощупывания рынка. 14. 
Что входит в традиционную 
экипировку судьи в борьбе 
сумо? 17. Приятель ска-
зочного Винни-Пуха. 18. 
Иконописное сияние. 19. 
Что можно услышать в 
опере? 21. Африканская 
антилопа. 22. Музыкаль-
ный. 23. Магазин лимузи-
нов. 24. На чем некогда 
гадали друиды? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. В 
какой стране повстреча-
лись герои комедии «Евро-
тур»? 2. Что разыскивают 
Гиря с Чинариком из сериа-
ла «Торгсин»? 3. Профес-
сия героини детективного 
триллера «Транс». 5. Форма 
зеркала. 6. Кто большой 
мастак охать? 7. Любитель 
овса. 9. «Демьянова уха» 
у «дедушки Крылова». 12. 
Какому великому русско-
му ученому, чтобы быть 
зачисленным в Славяно-
греко-латинскую акаде-
мию, пришлось подделать 
документы и выдать себя за 
сына холмогорского дворя-
нина? 15. «Швейцария Юж-
ной Америки». 16. Мастер 
финансов. 17. Живописный 
кумир Питера Рубенса. 20. 
Что самое выдающееся у 
обжоры?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Бое-
вик. 8. Пародия. 9. Байрон. 10. Миллениал. 11. Аул. 13. 
Маркетинг. 14. Нож. 17. Тигра. 18. Ореол. 19. Ария. 21. 
Спрингбок. 22. Клип. 23. Автосалон. 24. Руны. ПО ВЕР-
ТИКАЛИ: 1. Ватикан. 2. Коллекция. 3. Гипнотерапевт. 
5. Овал. 6. Ворчун. 7. Конь. 9. Басня. 12. Ломоносов. 
15. Уругвай. 16. Банкир. 17. Тициан. 20. Живот.

 ■  кроссворд от олега васильева ■  анекдоты 
в номер

Весь архив 
анекдотов  
от «КП» -  
на KP.RU
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Пляжная 

мода во всем ее 
разнообразии.  
Такие стройные красавицы,  
как Юлия, могут смело 
экспериментировать с самыми 
облегающими и тончайшими 
кружевными микроплатьями,  
чтобы по-русалочьи красоваться  
в них у воды.
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Юлия логинова, 
Челябинск:

- имею два диплома 
о высшем образовании. 

работаю логопедом 
в детском саду. 

иногда участвую 
в театрализованных 

постановках  
для детей в качестве 
сказочных героинь.  

также работаю визажистом 
и консультантом-стилистом 

на фотосессиях.  
Замужем.  

воспитываю сына.

Фото присылайте в «Комсомольскую правду»,  
e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте  
за понравившуюся вам 

участницу на нашем  
сайте KP.RU в разделе  
«Будь стильной с «КП»!

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +30…+32 +18…+20
Майкоп +28…+30 +16…+18
Ейск +27…+29 +20…+22
Сочи +24…+26 +18…+20

Погода на завтра, 8 июня

Давление - 756 мм рт. ст.
(норма - 771 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 36%
Ветер - 3 м/с, 
северный
Восход - 04:37        
Заход - 20:08      
Растущая луна

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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